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 I 市民アンケートの概要 

１.調査の目的 

平成 29年度からスタートした、第２次菊川市総合計画の推進にあたり、市民の皆様が市の現状

をどう感じているか、また、市の様々な施策について何に満足し、何が不満なのかを把握し、更

なるサービスの向上と着実な行政運営に反映させるため、市民アンケート調査を実施しました。 

 

２.調査の設計 

(1) 調査地域 菊川市全域 

(2) 調査対象 令和６年４月１日現在で市内に居住する 18歳以上の市民 2,000人 

(3) 抽出方法 住民基本台帳による無作為抽出法 

(4) 調査方法 郵送及びＷＥＢによるアンケート 

(5) 調査期間 令和６年４月１日（月）～令和６年４月 19日（金） 

    

３.配布・回答状況 

   本アンケートの配布数と有効回答数は下記のとおりとなっています。 

配布数 回答数 回答率 

2,000通 1,021件 

（郵送：524件、ＷＥＢ：497件） 

51.1％ 

 

４.調査結果の見方 

   (1) 構成比は回答数を 100.0%として算出し、小数点以下第二位を四捨五入したため合計が 100.0％

にならない場合があります。 

(2) 年度経過表の満足度は「そう思う（満足）」、「どちらかといえば思う」の合計、重要度は「重要」、

「どちらかといえば重要」の合計を掲載しました。 

(3) このアンケートは、調査開始時である平成 27年度の結果を基に比較しています。ただし、平成

27年度の調査時に質問項目がなかったものについては、比較がありません。 
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Ⅱ　調査結果

１　あなたご自身について

回答数 構成比

男性 421 41.2%

女性 557 54.6%

無回答 43 4.2%

合計 1,021 100.0%

回答数 構成比

18歳～19歳 19 1.9%

20歳～29歳 75 7.3%

30歳～39歳 120 11.8%

40歳～49歳 188 18.4%

50歳～59歳 180 17.6%

60歳～64歳 127 12.4%

65歳以上 298 29.2%

無回答 14 1.4%

1,021 100.0%

回答数 構成比

西方 78 7.6%

町部 66 6.5%

加茂 151 14.8%

内田 63 6.2%

横地 50 4.9%

六郷 197 19.3%

河城 95 9.3%

平川 100 9.8%

嶺田 45 4.4%

小笠南 67 6.6%

小笠東 82 8.0%

無回答 27 2.6%

合計 1,021 100.0%

　合計

男性

41.2%

女性

54.6%

無回答 4.2%

18歳～19歳 1.9%

20歳～29歳 7.3%

30歳～39歳

11.8%

40歳～49

歳 18.4%

50歳～59歳

17.6%

60歳～64歳

12.4%

65歳以上

29.2%

無回答 1.4%

西方

7.6%

町部

6.5%

加茂 14.8%

内田

6.2%

横地

4.9%

六郷

19.3%

河城

9.3%

平川

9.8%

嶺田

4.4%

小笠南

6.6%

小笠東

8.0%

無回答

2.6%

（１） あなたの性別は

（２） あなたの年齢は

（３） あなたのお住まいの地区はどこですか
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回答数 構成比

農林水産業 34 3.3%

会社員・会社役員 366 35.8%

公務員・団体職員 52 5.1%

自営業（商店・工場・家族従業者含む） 46 4.5%

専門職（医師・弁護士・税理士等） 21 2.1%

自由業（作家・芸術家等） 1 0.1%

パート・アルバイト 187 18.3%

家事（主婦・主夫） 120 11.8%

学生 18 1.8%

無職 135 13.2%

その他 20 2.0%

無回答 21 2.1%

1,021 100.0%

回答数 構成比

308 30.2%

384 37.6%

11 1.1%

77 7.5%

241 23.6%

1,021 100.0%

回答数 構成比

83 8.1%

214 21.0%

501 49.1%

163 16.0%

9 0.9%

36 3.5%

15 1.5%

1,021 100.0%

合計

四世代世帯（親・子・孫・ひ孫）

その他

無回答

合計

県外

自宅（自営業所）

市内

市外の県内市町村

二世代世帯（親・子）

三世代世帯（親・子・孫）

無回答

合計

ひとり暮らし世帯

一世代世帯（夫婦のみ）

農林水産業

3.3%

会社員・会社役員

35.8%

公務員・団体職員

5.1%

自営業（商店・工場・家族従業

者含む） 4.5%

専門職（医

師・弁護士・

税理士等）

2.1%

自由業

（作家・

芸術家

等）

0.1%

パート・アルバイト

18.3%

家事（主婦・主夫）

11.8%

学生 1.8%

無職

13.2%

その他

2.0%

無回答

2.1%

市内

30.2%

市外の県内市町村

37.6%

県外 1.1%

自宅（自営業所） 7.5%

無回答

23.6%

ひとり暮らし世帯 8.1%

一世代世帯（夫婦のみ）

21.0%

二世代世帯（親・子）

49.1%

三世代世

帯（親・

子・孫）

16.0%

四世代世帯（親・子・

孫・ひ孫） 0.9%

その他 3.5% 無回答 1.5%

（４） あなたの職業は

（５） 通勤・通学先は

（６） ご家族の構成は

3



回答数 構成比

１年未満 23 2.3%

１年～10年 130 12.7%

11年～20年 134 13.1%

21年～30年 154 15.1%

31年以上 569 55.7%

無回答 11 1.1%

1,021 100.0%合計

１年未満

2.3%

１年～10年

12.7%

11年～20年

13.1%

21年～30

年 15.1%

31年以上

55.7%

無回答 1.1%

（７） 菊川市に住まわれて通算何年になりますか
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２　暮らしの実感などについて

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 14.4% 9.8% ▲4.6% 重要 49.2%

どちらかといえば満足 65.8% 65.2% ▲0.6% どちらかといえば重要 39.3%

どちらかといえば不満 13.1% 17.7% 4.6% どちらかといえば重要ではない 5.2%

不満 3.5% 3.2% ▲0.3% 重要ではない 1.8%

無回答 3.2% 4.0% 0.8% 無回答 4.6%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 80.2% 80.4% 78.7% 75.2% 75.0% 85.0%

重要度 - 90.4% 89.6% 89.1% 88.5%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 15.8% 12.5% ▲3.3% 重要 52.0%

どちらかといえば満足 66.6% 64.3% ▲2.3% どちらかといえば重要 37.5%

どちらかといえば不満 12.3% 16.8% 4.5% どちらかといえば重要ではない 4.5%

不満 2.8% 2.8% 0.0% 重要ではない 1.6%

無回答 2.4% 3.4% 1.0% 無回答 4.4%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 82.4% 82.0% 80.9% 78.0% 76.8% 88.0%

重要度 - 91.3% 90.7% 91.3% 89.5%

合計 合計

合計 合計

重要度

重要度

重要 49.2%

どちらかといえば重要

39.3%

どちらかといえば重要

ではない 5.2%

重要ではない

1.8%
無回答 4.6%

重要 52.0%

どちらかといえば重要

37.5%

どちらかといえば重

要ではない 4.5%

重要ではない

1.6%

無回答

4.4%

設問１（１） 子育てしやすいまちだと思いますか

設問１（２） 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか

満足 9.8%

どちらかといえば満足

65.2%

どちらかといえば不満

17.7%

不満

3.2%

無回答

4.0%

満足 12.5%

どちらかといえば満足

64.3%

どちらかといえば不満

16.8%

不満

2.8%
無回答 3.4%
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 11.0% 9.3% ▲1.7% 重要 52.6%

どちらかといえば満足 63.1% 57.0% ▲6.1% どちらかといえば重要 35.7%

どちらかといえば不満 19.2% 25.8% 6.6% どちらかといえば重要ではない 6.1%

不満 3.8% 4.5% 0.7% 重要ではない 1.4%

無回答 2.9% 3.4% 0.5% 無回答 4.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 74.1% 71.9% 67.5% 67.8% 66.3% 79.0%

重要度 - 92.2% 89.7% 89.3% 88.3%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 9.5% 7.5% ▲2.0% 重要 42.0%

どちらかといえば満足 62.9% 56.8% ▲6.1% どちらかといえば重要 44.8%

どちらかといえば不満 21.1% 27.8% 6.7% どちらかといえば重要ではない 6.5%

不満 3.4% 4.1% 0.7% 重要ではない 2.0%

無回答 3.2% 3.7% 0.5% 無回答 4.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 72.4% 71.3% 71.0% 68.4% 64.3% 82.0%

重要度 - 89.7% 87.5% 88.5% 86.8%

重要度

重要度

重要 52.6%
どちらかといえば重要

35.7%

どちらかといえば重要で

はない 6.1%

重要ではない 1.4% 無回答 4.2%

満足 7.5%

どちらかといえば満足

56.8%

どちらかといえば不満

27.8%

不満 4.1%
無回答

3.7%

重要 42.0%

どちらかといえば重要

44.8%

どちらかといえば重要で

はない 6.5%

重要ではない 2.0%
無回答

4.8%

設問１（３） 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか

設問１（４） 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか

満足 9.3%

どちらかといえば満足

57.0%

どちらかといえば不満

25.8%

不満

4.5%

無回答

3.4%
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 14.3% 11.9% ▲2.4% 重要 46.6%

どちらかといえば満足 65.1% 62.7% ▲2.4% どちらかといえば重要 44.8%

どちらかといえば不満 16.3% 19.1% 2.8% どちらかといえば重要ではない 3.7%

不満 2.7% 3.9% 1.2% 重要ではない 0.9%

無回答 1.6% 2.4% 0.8% 無回答 4.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 79.4% 78.1% 76.4% 74.5% 74.6% 85.0%

重要度 - 93.0% 91.0% 91.3% 91.4%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 11.6% 5.8% ▲5.8% 重要 28.3%

どちらかといえば満足 53.7% 54.5% 0.8% どちらかといえば重要 55.6%

どちらかといえば不満 28.9% 34.0% 5.1% どちらかといえば重要ではない 10.6%

不満 4.0% 3.2% ▲0.8% 重要ではない 1.3%

無回答 1.8% 2.5% 0.7% 無回答 4.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 65.3% 62.1% 64.4% 61.5% 60.3% 75.0%

重要度 - 85.1% 83.3% 81.6% 83.9%

重要度

重要度

満足 11.9%

どちらかといえば満足

62.7%

どちらかといえば不満

19.1%

不満

3.9%

無回答

2.4%

重要 46.6%
どちらかといえば重要

44.8%

どちらかといえば重

要ではない 3.7%

重要ではない 0.9% 無回答

4.0%

満足 5.8%

どちらかといえば満足

54.5%

どちらかといえば不満

34.0%

不満

3.2%

無回答

2.5%

重要 28.3%

どちらかといえば重要

55.6%

どちらかといえば重要

ではない 10.6%

重要ではない 1.3% 無回答

4.2%

設問１（５） 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか

設問１（６）健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか

7



満足度 H27 R6 比較 R6

満足 9.2% 10.4% 1.2% 重要 41.6%

どちらかといえば満足 56.3% 54.9% ▲1.4% どちらかといえば重要 45.4%

どちらかといえば不満 28.5% 28.4% ▲0.1% どちらかといえば重要ではない 8.0%

不満 3.8% 3.9% 0.1% 重要ではない 0.8%

無回答 2.2% 2.4% 0.2% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 65.5% 66.0% 68.3% 67.2% 65.3% 76.0%

重要度 - 90.6% 88.2% 88.8% 87.0%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 7.7% 7.0% ▲0.7% 重要 37.8%

どちらかといえば満足 52.2% 50.6% ▲1.6% どちらかといえば重要 45.9%

どちらかといえば不満 34.2% 33.3% ▲0.9% どちらかといえば重要ではない 10.1%

不満 4.2% 6.9% 2.7% 重要ではない 2.4%

無回答 1.7% 2.3% 0.6% 無回答 3.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 59.9% 57.3% 60.9% 59.5% 57.6% 70.0%

重要度 - 86.5% 84.3% 83.2% 83.7%

重要度

重要度

満足 10.4%

どちらかといえば満足

54.9%

どちらかといえば不満

28.4%

不満

3.9%

無回答

2.4%

重要 41.6%

どちらかといえば重要

45.4%

どちらかといえば重

要ではない 8.0%

重要ではない 0.8% 無回答 4.1%

満足 7.0%

どちらかといえば満足

50.6%

どちらかといえば不満

33.3%

不満

6.9%
無回答 2.3%

重要 37.8%

どちらかといえば重要

45.9%

どちらかといえば重

要ではない 10.1%

重要ではない 2.4% 無回答 3.8%

設問１（７） 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか

設問１（８） 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 6.6% 7.0% 0.4% 重要 44.9%

どちらかといえば満足 49.3% 49.5% 0.2% どちらかといえば重要 39.8%

どちらかといえば不満 35.2% 33.7% ▲1.5% どちらかといえば重要ではない 8.7%

不満 5.8% 7.0% 1.2% 重要ではない 2.5%

無回答 3.1% 2.9% ▲0.2% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 55.9% 60.0% 60.1% 56.0% 56.5% 66.0%

重要度 - 88.7% 86.5% 86.4% 84.7%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 6.6% 5.8% ▲0.8% 重要 30.9%

どちらかといえば満足 58.3% 50.0% ▲8.3% どちらかといえば重要 50.9%

どちらかといえば不満 30.1% 35.0% 4.9% どちらかといえば重要ではない 11.9%

不満 3.3% 6.2% 2.9% 重要ではない 2.0%

無回答 1.7% 3.0% 1.3% 無回答 4.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 64.9% 59.9% 56.8% 55.6% 55.8% 75.0%

重要度 - 86.1% 82.5% 81.9% 81.8%

重要度

重要度

満足 7.0%

どちらかといえば満足

49.5%

どちらかといえば不満

33.7%

不満

7.0%

無回答 2.9%

重要 44.9%

どちらかといえば重要

39.8%

どちらかといえば重要で

はない 8.7%

重要ではない 2.5% 無回答 4.1%

満足 5.8%

どちらかといえば満足

50.0%

どちらかといえば不満

35.0%

不満

6.2%
無回答 3.0%

重要 30.9%

どちらかといえば重要

50.9%

どちらかといえば重

要ではない 11.9%

重要ではない 2.0%
無回答

4.3%

設問１（９） 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか

設問１（10） 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 2.9% 3.4% 0.5% 重要 40.3%

どちらかといえば満足 40.6% 44.4% 3.8% どちらかといえば重要 43.9%

どちらかといえば不満 46.4% 41.0% ▲5.4% どちらかといえば重要ではない 10.1%

不満 6.5% 8.2% 1.7% 重要ではない 1.8%

無回答 3.6% 2.9% ▲0.7% 無回答 4.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 43.5% 49.2% 51.6% 49.1% 47.8% 59.0%

重要度 - 90.0% 86.1% 85.6% 84.2%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.3% 6.9% 2.6% 重要 52.0%

どちらかといえば満足 42.4% 44.6% 2.2% どちらかといえば重要 37.5%

どちらかといえば不満 41.9% 39.8% ▲2.1% どちらかといえば重要ではない 6.9%

不満 8.6% 7.7% ▲0.9% 重要ではない 1.2%

無回答 2.7% 1.1% ▲1.6% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 46.7% 55.3% 58.6% 52.5% 51.5% 62.0%

重要度 - 93.3% 89.5% 89.9% 89.5%

重要度

重要度

満足 3.4%

どちらかといえば満足

44.4%
どちらかといえば不満

41.0%

不満

8.2%

無回答 2.9%

重要 40.3%

どちらかといえば重要

43.9%

どちらかといえば重

要ではない 10.1%

重要ではない 1.8%
無回答

4.0%

満足 6.9%

どちらかといえば満足

44.6%
どちらかといえば不満

39.8%

不満

7.7%

無回答

1.1%

重要 52.0%
どちらかといえば重要

37.5%

どちらかといえば重

要ではない 6.9%

重要ではない 1.2%
無回答

2.4%

設問１（11） 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか

設問１（12） 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 5.0% 4.6% ▲0.4% 重要 22.3%

どちらかといえば満足 46.6% 46.7% 0.1% どちらかといえば重要 56.9%

どちらかといえば不満 39.2% 41.6% 2.4% どちらかといえば重要ではない 15.1%

不満 6.6% 5.1% ▲1.5% 重要ではない 2.6%

無回答 2.6% 2.0% ▲0.6% 無回答 3.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 51.6% 51.8% 52.6% 52.3% 51.3% 62.0%

重要度 - 80.1% 77.8% 78.9% 79.2%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 5.0% 3.8% ▲1.2% 重要 13.3%

どちらかといえば満足 34.2% 37.2% 3.0% どちらかといえば重要 53.0%

どちらかといえば不満 50.3% 47.8% ▲2.5% どちらかといえば重要ではない 26.1%

不満 8.6% 9.8% 1.2% 重要ではない 5.0%

無回答 2.0% 1.4% ▲0.6% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 39.2% 41.0% 42.8% 44.0% 41.0% 54.0%

重要度 - 67.5% 66.3% 66.7% 66.3%

重要度

重要度

満足 4.6%

どちらかといえば満足

46.7%

どちらかといえば不満

41.6%

不満 5.1%
無回答 2.0%

重要 22.3%

どちらかといえば重要

56.9%

どちらかといえば重

要ではない 15.1%

重要ではない 2.6%

無回答 3.0%

満足 3.8%

どちらかといえば満足

37.2%

どちらかといえば不満

47.8%

不満

9.8%
無回答 1.4%

重要 13.3%

どちらかといえば重要

53.0%

どちらかといえば重

要ではない 26.1%

重要ではない 5.0%
無回答 2.6%

設問１（13） 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか

設問１（14） 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 3.8% 5.2% 1.4% 重要 13.9%

どちらかといえば満足 37.0% 43.0% 6.0% どちらかといえば重要 54.8%

どちらかといえば不満 48.9% 43.0% ▲5.9% どちらかといえば重要ではない 24.2%

不満 7.9% 7.4% ▲0.5% 重要ではない 4.3%

無回答 2.4% 1.4% ▲1.0% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 40.8% 48.0% 49.9% 50.6% 48.2% 56.0%

重要度 - 69.3% 67.4% 66.8% 68.7%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 6.4% 5.7% ▲0.7% 重要 18.1%

どちらかといえば満足 47.6% 46.0% ▲1.6% どちらかといえば重要 57.2%

どちらかといえば不満 37.6% 39.5% 1.9% どちらかといえば重要ではない 18.1%

不満 6.4% 7.5% 1.1% 重要ではない 3.7%

無回答 2.0% 1.3% ▲0.7% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 54.0% 50.4% 50.4% 49.7% 51.7% 59.0%

重要度 - 74.4% 72.8% 73.8% 75.3%

重要度

重要度

満足 5.2%

どちらかといえば満足

43.0%

どちらかといえば不満

43.0%

不満

7.4%
無回答 1.4%

重要 13.9%

どちらかといえば重要

54.8%

どちらかといえば重要で

はない 24.2%

重要ではない 4.3%

無回答 2.8%

満足 5.7%

どちらかといえば満足

46.0%

どちらかといえば不満

39.5%

不満

7.5%
無回答 1.3%

重要 18.1%

どちらかといえば重要

57.2%

どちらかといえば重

要ではない 18.1%

重要ではない 3.7%

無回答 2.8%

設問１（15） 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか

設問１（16） 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 15.9% 16.2% 0.3% 重要 40.0%

どちらかといえば満足 62.0% 61.0% ▲1.0% どちらかといえば重要 48.9%

どちらかといえば不満 17.6% 19.0% 1.4% どちらかといえば重要ではない 7.4%

不満 2.9% 2.7% ▲0.2% 重要ではない 1.2%

無回答 1.5% 1.1% ▲0.4% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 77.9% 79.7% 78.1% 78.3% 77.2% 83.0%

重要度 - 89.5% 89.3% 90.2% 88.9%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 33.5% 29.0% ▲4.5% 重要 35.8%

どちらかといえば満足 49.2% 44.9% ▲4.3% どちらかといえば重要 46.2%

どちらかといえば不満 13.7% 20.0% 6.3% どちらかといえば重要ではない 12.2%

不満 2.7% 5.5% 2.8% 重要ではない 3.1%

無回答 0.8% 0.7% ▲0.1% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 82.7% 77.0% 73.6% 76.0% 73.9% 88.0%

重要度 - 83.3% 81.4% 84.9% 82.0%

重要度

重要度

満足 16.2%

どちらかといえば満足

61.0%

どちらかといえば不満

19.0%

不満 2.7%
無回答 1.1%

重要 40.0%

どちらかといえば重要

48.9%

どちらかといえば重

要ではない 7.4%

重要ではない 1.2% 無回答 2.5%

満足 29.0%

どちらかといえば満足

44.9%

どちらかといえば不満

20.0%

不満 5.5%
無回答 0.7%

重要 35.8%

どちらかといえば重要

46.2%

どちらかといえば重

要ではない 12.2%

重要ではない 3.1%無回答 2.5%

設問１（17） 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか

設問１（18） 茶の生産が盛んなまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 17.4% 17.6% 0.2% 重要 48.3%

どちらかといえば満足 43.5% 45.2% 1.7% どちらかといえば重要 41.7%

どちらかといえば不満 28.7% 27.2% ▲1.5% どちらかといえば重要ではない 6.7%

不満 9.2% 9.2% 0.0% 重要ではない 1.1%

無回答 1.2% 0.7% ▲0.5% 無回答 2.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 60.9% 68.2% 67.0% 65.9% 62.8% 71.0%

重要度 - 93.7% 89.3% 90.1% 90.0%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.0% 7.4% 3.4% 重要 30.7%

どちらかといえば満足 37.5% 47.0% 9.5% どちらかといえば重要 52.8%

どちらかといえば不満 47.9% 37.1% ▲10.8% どちらかといえば重要ではない 12.5%

不満 7.7% 6.7% ▲1.0% 重要ではない 1.4%

無回答 2.9% 1.8% ▲1.1% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 41.5% 53.8% 52.7% 55.8% 54.4% 57.0%

重要度 - 83.6% 80.6% 84.0% 83.5%

重要度

重要度

満足 17.6%

どちらかといえば満足

45.2%

どちらかといえば不満

27.2%

不満 9.2%
無回答 0.7%

重要 48.3%

どちらかといえば重要

41.7%

どちらかといえば重

要ではない 6.7%

重要ではない 1.1% 無回答 2.3%

満足 7.4%

どちらかといえば満足

47.0%

どちらかといえば不満

37.1%

不満 6.7%
無回答 1.8%

重要 30.7%

どちらかといえば重要

52.8%

どちらかといえば重

要ではない 12.5%

重要ではない 1.4%無回答 2.6%

設問１（19） 買物がしやすいまちだと思いますか

設問１（20） 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 1.1% 2.2% 1.1% 重要 17.6%

どちらかといえば満足 19.6% 25.8% 6.2% どちらかといえば重要 52.2%

どちらかといえば不満 61.2% 54.9% ▲6.3% どちらかといえば重要ではない 23.1%

不満 15.6% 15.7% 0.1% 重要ではない 4.6%

無回答 2.5% 1.5% ▲1.0% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 20.7% 31.7% 28.8% 30.6% 28.0% 41.0%

重要度 - 74.1% 69.1% 71.0% 69.8%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 3.2% 2.4% ▲0.8% 重要 34.6%

どちらかといえば満足 42.1% 40.4% ▲1.7% どちらかといえば重要 49.1%

どちらかといえば不満 44.4% 46.9% 2.5% どちらかといえば重要ではない 11.4%

不満 6.6% 8.3% 1.7% 重要ではない 2.2%

無回答 3.6% 2.0% ▲1.6% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 45.3% 51.1% 48.0% 49.1% 42.8% 60.0%

重要度 - 84.5% 84.0% 85.6% 83.7%

重要度

重要度

満足 2.2%

どちらかといえば満足

25.8%

どちらかといえば不満

54.9%

不満

15.7%

無回答 1.5%

重要 17.6%

どちらかといえば重要

52.2%

どちらかといえば重

要ではない 23.1%

重要ではない 4.6%
無回答 2.4%

満足 2.4%

どちらかといえば満足

40.4%

どちらかといえば不満

46.9%

不満 8.3%

無回答 2.0%

重要 34.6%

どちらかといえば重要

49.1%

どちらかといえば重

要ではない 11.4%

重要ではない 2.2%無回答 2.8%

設問１（21） 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか

設問１（22） 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.7% 5.2% 0.5% 重要 56.3%

どちらかといえば満足 45.7% 44.4% ▲1.3% どちらかといえば重要 33.0%

どちらかといえば不満 39.4% 40.2% 0.8% どちらかといえば重要ではない 6.7%

不満 7.8% 9.2% 1.4% 重要ではない 1.7%

無回答 2.5% 1.1% ▲1.4% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 50.4% 52.8% 54.2% 51.7% 49.6% 60.0%

重要度 - 92.0% 89.1% 91.2% 89.3%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 10.1% 9.3% ▲0.8% 重要 50.0%

どちらかといえば満足 58.0% 55.1% ▲2.9% どちらかといえば重要 40.3%

どちらかといえば不満 26.5% 30.2% 3.7% どちらかといえば重要ではない 5.4%

不満 3.8% 4.4% 0.6% 重要ではない 1.7%

無回答 1.6% 1.0% ▲0.6% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 68.1% 63.9% 68.3% 66.5% 64.4% 78.0%

重要度 - 92.8% 89.3% 92.3% 90.3%

重要度

重要度

満足 5.2%

どちらかといえば満足

44.4%どちらかといえば不満

40.2%

不満 9.2%

無回答 1.1%

重要 56.3%どちらかといえば重要

33.0%

どちらかといえば重

要ではない 6.7%

重要ではない 1.7% 無回答 2.4%

満足 9.3%

どちらかといえば満足

55.1%

どちらかといえば不満

30.2%

不満 4.4%

無回答 1.0%

重要 50.0%
どちらかといえば重要

40.3%

どちらかといえば重

要ではない 5.4%

重要ではない 1.7%無回答 2.6%

設問１（23） 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか

設問１（24） 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 6.3% 6.0% ▲0.3% 重要 51.2%

どちらかといえば満足 49.6% 51.3% 1.7% どちらかといえば重要 38.9%

どちらかといえば不満 35.6% 33.5% ▲2.1% どちらかといえば重要ではない 6.1%

不満 6.3% 7.7% 1.4% 重要ではない 1.2%

無回答 2.3% 1.5% ▲0.8% 無回答 2.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 55.9% 60.6% 53.7% 55.4% 57.3% 66.0%

重要度 - 93.7% 90.3% 92.3% 90.1%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 10.8% 16.8% 6.0% 重要 60.8%

どちらかといえば満足 60.8% 63.5% 2.7% どちらかといえば重要 32.2%

どちらかといえば不満 22.6% 16.1% ▲6.5% どちらかといえば重要ではない 4.0%

不満 4.2% 2.8% ▲1.4% 重要ではない 0.6%

無回答 1.6% 0.8% ▲0.8% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 71.6% 78.2% 79.8% 78.9% 80.3% 82.0%

重要度 - 95.5% 93.1% 94.3% 93.0%

重要度

重要度

満足 6.0%

どちらかといえば満足

51.3%

どちらかといえば不満

33.5%

不満 7.7%

無回答 1.5%

重要 51.2%
どちらかといえば重要

38.9%

どちらかといえば重

要ではない 6.1%

重要ではない 1.2%無回答 2.6%

満足 16.8%

どちらかといえば満足

63.5%

どちらかといえば不満

16.1%

不満 2.8%

無回答 0.8%

重要 60.8%
どちらかといえば重要

32.2%

どちらかといえば重

要ではない 4.0%

重要ではない 0.6%無回答 2.4%

設問１（25） 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか

設問１（26） 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 5.4% 8.5% 3.1% 重要 57.3%

どちらかといえば満足 54.1% 57.4% 3.3% どちらかといえば重要 34.6%

どちらかといえば不満 33.0% 28.2% ▲4.8% どちらかといえば重要ではない 4.4%

不満 4.5% 4.4% ▲0.1% 重要ではない 0.8%

無回答 3.0% 1.5% ▲1.5% 無回答 2.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 59.5% 66.4% 68.9% 65.7% 65.9% 70.0%

重要度 - 93.5% 91.5% 92.8% 91.9%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.3% 5.3% 1.0% 重要 31.8%

どちらかといえば満足 52.5% 56.1% 3.6% どちらかといえば重要 55.3%

どちらかといえば不満 36.9% 31.5% ▲5.4% どちらかといえば重要ではない 8.7%

不満 3.0% 5.1% 2.1% 重要ではない 1.3%

無回答 3.3% 2.0% ▲1.3% 無回答 2.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 56.8% 62.4% 62.1% 62.5% 61.4% 67.0%

重要度 - 89.5% 86.9% 85.6% 87.1%

重要度

重要度

満足 8.5%

どちらかといえば満足

57.4%

どちらかといえば不満

28.2%

不満 4.4%

無回答 1.5%

重要 57.3%
どちらかといえば重要

34.6%

どちらかといえば重

要ではない 4.4%

重要ではない 0.8%無回答 2.9%

満足 5.3%

どちらかといえば満足

56.1%

どちらかといえば不満

31.5%

不満 5.1%

無回答 2.0%

重要 31.8%

どちらかといえば重要

55.3%

どちらかといえば重

要ではない 8.7%

重要ではない 1.3%無回答 2.8%

設問１（27） 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか

設問１（28） 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.5% 7.7% 3.2% 重要 43.3%

どちらかといえば満足 40.2% 44.9% 4.7% どちらかといえば重要 45.3%

どちらかといえば不満 42.3% 36.2% ▲6.1% どちらかといえば重要ではない 7.5%

不満 10.9% 9.8% ▲1.1% 重要ではない 1.4%

無回答 2.1% 1.4% ▲0.7% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 44.7% 51.5% 52.2% 55.5% 52.6% 60.0%

重要度 - 89.2% 88.4% 90.5% 88.6%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 10.6% 12.2% 1.6% 重要 43.3%

どちらかといえば満足 48.8% 45.3% ▲3.5% どちらかといえば重要 45.5%

どちらかといえば不満 29.6% 30.4% 0.8% どちらかといえば重要ではない 7.0%

不満 9.2% 11.2% 2.0% 重要ではない 1.9%

無回答 1.9% 0.9% ▲1.0% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 59.4% 59.6% 59.3% 58.7% 57.5% 64.0%

重要度 - 90.6% 89.7% 90.1% 88.8%

重要度

重要度

満足 7.7%

どちらかといえば満足

44.9%
どちらかといえば不満

36.2%

不満 9.8%

無回答 1.4%

重要 43.3%

どちらかといえば重要

45.3%

どちらかといえば重

要ではない 7.5%

重要ではない 1.4% 無回答 2.4%

満足 12.2%

どちらかといえば満足

45.3%

どちらかといえば不満

30.4%

不満 11.2%

無回答 0.9%

重要 43.3%

どちらかといえば重要

45.5%

どちらかといえば重

要ではない 7.0%

重要ではない 1.9% 無回答 2.4%

設問１（29） 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか

設問１（30） 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 7.6% 7.3% ▲0.3% 重要 44.7%

どちらかといえば満足 35.9% 32.6% ▲3.3% どちらかといえば重要 42.7%

どちらかといえば不満 38.2% 38.0% ▲0.2% どちらかといえば重要ではない 7.5%

不満 16.7% 21.0% 4.3% 重要ではない 2.6%

無回答 1.5% 1.1% ▲0.4% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 43.5% 42.5% 43.1% 41.8% 39.9% 59.0%

重要度 - 89.9% 87.2% 88.1% 87.4%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 10.4% 11.3% 0.9% 重要 26.8%

どちらかといえば満足 46.2% 45.7% ▲0.5% どちらかといえば重要 57.0%

どちらかといえば不満 31.3% 32.7% 1.4% どちらかといえば重要ではない 11.4%

不満 10.0% 9.2% ▲0.8% 重要ではない 2.4%

無回答 2.0% 1.1% ▲0.9% 無回答 2.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 56.6% 62.5% 59.0% 55.7% 57.0% 62.0%

重要度 - 86.1% 84.2% 82.8% 83.8%

重要度

重要度

満足 7.3%

どちらかといえば満足

32.6%

どちらかといえば不満

38.0%

不満 21.0%

無回答 1.1%

重要 44.7%

どちらかといえば重要

42.7%

どちらかといえば重

要ではない 7.5%

重要ではない 2.6%無回答 2.4%

満足 11.3%

どちらかといえば満足

45.7%

どちらかといえば不満

32.7%

不満 9.2%

無回答 1.1%

重要 26.8%

どちらかといえば重要

57.0%

どちらかといえば重

要ではない 11.4%

重要ではない 2.4%無回答 2.4%

設問１（31） 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか

設問１（32） 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 22.8% 27.3% 4.5% 重要 55.2%

どちらかといえば満足 60.2% 57.2% ▲3.0% どちらかといえば重要 38.2%

どちらかといえば不満 12.1% 12.3% 0.2% どちらかといえば重要ではない 3.6%

不満 3.0% 2.6% ▲0.4% 重要ではない 0.4%

無回答 1.9% 0.5% ▲1.4% 無回答 2.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 83.0% 87.8% 85.3% 83.4% 84.5% 88.0%

重要度 - 95.9% 92.8% 94.2% 93.4%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 6.5% 6.0% ▲0.5% 重要 16.9%

どちらかといえば満足 52.8% 55.8% 3.0% どちらかといえば重要 60.3%

どちらかといえば不満 35.0% 32.2% ▲2.8% どちらかといえば重要ではない 17.0%

不満 2.8% 3.8% 1.0% 重要ではない 2.4%

無回答 2.7% 2.2% ▲0.5% 無回答 3.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 59.3% 66.5% 63.3% 63.5% 61.8% 69.0%

重要度 - 78.9% 78.6% 77.6% 77.2%

重要度

重要度

満足 27.3%

どちらかといえば満足

57.2%

どちらかといえば不満

12.3%

不満 2.6%
無回答 0.5%

重要 55.2%どちらかといえば重要

38.2%

どちらかといえば重

要ではない 3.6%

重要ではない 0.4%無回答 2.5%

満足 6.0%

どちらかといえば満足

55.8%

どちらかといえば不満

32.2%

不満 3.8%
無回答 2.2%

重要 16.9%

どちらかといえば重要

60.3%

どちらかといえば重

要ではない 17.0%

重要ではない 2.4% 無回答 3.3%

設問１（33） 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか

設問１（34） 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか

21



満足度 H27 R6 比較 R6

満足 13.0% 14.6% 1.6% 重要 20.6%

どちらかといえば満足 59.3% 59.3% 0.0% どちらかといえば重要 59.5%

どちらかといえば不満 22.7% 20.1% ▲2.6% どちらかといえば重要ではない 14.1%

不満 3.2% 4.0% 0.8% 重要ではない 2.4%

無回答 1.9% 2.1% 0.2% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 72.3% 76.3% 75.6% 77.0% 73.9% 82.0%

重要度 - 81.2% 78.8% 80.9% 80.1%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 2.9% 2.9% 0.0% 重要 17.2%

どちらかといえば満足 28.1% 36.6% 8.5% どちらかといえば重要 56.7%

どちらかといえば不満 55.1% 48.3% ▲6.8% どちらかといえば重要ではない 20.0%

不満 11.9% 10.2% ▲1.7% 重要ではない 2.8%

無回答 1.9% 2.0% 0.1% 無回答 3.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 31.0% 43.7% 43.5% 42.5% 39.5% 46.0%

重要度 - 78.1% 73.2% 77.0% 73.9%

重要度

重要度

満足 14.6%

どちらかといえば満足

59.3%

どちらかといえば不満

20.1%

不満 4.0%
無回答 2.1%

重要 20.6%

どちらかといえば重要

59.5%

どちらかといえば重

要ではない 14.1%

重要ではない 2.4%無回答 3.5%

満足 2.9%

どちらかといえば満足

36.6%

どちらかといえば不満

48.3%

不満 10.2%

無回答 2.0%

重要 17.2%

どちらかといえば重要

56.7%

どちらかといえば重

要ではない 20.0%

重要ではない 2.8%無回答 3.2%

設問１（35） 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか

設問１（36） 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 3.5% 4.8% 1.3% 重要 21.6%

どちらかといえば満足 45.0% 52.5% 7.5% どちらかといえば重要 57.4%

どちらかといえば不満 43.1% 35.4% ▲7.7% どちらかといえば重要ではない 15.1%

不満 5.1% 5.1% 0.0% 重要ではない 2.4%

無回答 3.2% 2.3% ▲0.9% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 48.5% 57.1% 55.6% 56.9% 57.3% 64.0%

重要度 - 81.1% 80.2% 79.5% 79.0%

満足度 H27 R6 比較 R6

満足 4.4% 7.6% 3.2% 重要 22.3%

どちらかといえば満足 52.7% 56.7% 4.0% どちらかといえば重要 56.1%

どちらかといえば不満 35.6% 29.3% ▲6.3% どちらかといえば重要ではない 15.2%

不満 4.2% 4.3% 0.1% 重要ではない 2.7%

無回答 3.1% 2.1% ▲1.0% 無回答 3.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 57.1% 64.7% 64.7% 65.9% 64.3% 67.0%

重要度 - 82.3% 80.4% 82.3% 78.4%

重要度

重要度

満足 4.8%

どちらかといえば満足

52.5%

どちらかといえば不満

35.4%

不満 5.1%

無回答 2.3%

重要 21.6%

どちらかといえば重要

57.4%

どちらかといえば重

要ではない 15.1%

重要ではない 2.4%無回答 3.5%

満足 7.6%

どちらかといえば満足

56.7%

どちらかといえば不満

29.3%

不満 4.3%

無回答 2.1%

重要 22.3%

どちらかといえば重要

56.1%

どちらかといえば重

要ではない 15.2%

重要ではない 2.7%無回答 3.6%

設問１（37） 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか

設問１（38） 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか
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満足度 H27 R6 比較 R6

満足 1.5% 2.9% 1.4% 重要 35.7%

どちらかといえば満足 41.2% 45.7% 4.5% どちらかといえば重要 49.1%

どちらかといえば不満 44.6% 38.7% ▲5.9% どちらかといえば重要ではない 9.5%

不満 9.2% 10.0% 0.8% 重要ではない 1.7%

無回答 3.5% 2.6% ▲0.9% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6 R8（目標値）

満足度 42.7% 53.0% 53.0% 52.5% 48.6% 58.0%

重要度 - 86.6% 85.1% 87.2% 84.8%

重要度

満足 2.9%

どちらかといえば満足

45.7%

どちらかといえば不満

38.7%

不満 10.0%

無回答 2.6%

重要 35.7%

どちらかといえば重要

49.1%

どちらかといえば重

要ではない 9.5%

重要ではない 1.7%無回答 4.1%

設問１（39） 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか
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３　暮らしやすさについて

H27 R6 比較

住みやすい 23.7% 27.7% 4.0%

どちらかといえば住みやすい 62.7% 59.1% ▲3.6%

どちらかといえば住みにくい 10.1% 10.4% 0.3%

住みにくい 2.2% 2.3% 0.1%

無回答 1.3% 0.6% ▲0.7%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6

86.4% 90.4% 88.0% 87.0% 86.8%

（「住みやすい」、「どちらかといえば住みやすい」の合計）

H27 R6 比較

以前より住みやすくなった 15.0% 10.4% ▲4.6%

良くも悪くもなっていない 67.2% 72.7% 5.5%

以前より住みにくくなった 8.9% 8.2% ▲0.7%

わからない 7.0% 7.8% 0.8%

無回答 1.9% 0.9% ▲1.0%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6

15.0% 17.4% 14.3% 12.6% 10.4%

（「以前より住みやすくなった」の比率）

H27 R6 比較

住み続けたい 64.5% 64.4% ▲0.1%

市外に移りたい 10.4% 9.4% ▲1.0%

わからない 21.2% 25.8% 4.6%

無回答 3.9% 0.4% ▲3.5%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 R3 R4 R5 R6

64.5% 70.0% 66.7% 67.3% 64.4%

（「住み続けたい」の比率）

住みやすい

27.7%

どちらかといえば住みやすい

59.1%

どちらかといえば住みにくい

10.4%

住みにくい 2.3%
無回答

0.6%

以前より住みやすくなった

10.4%

良くも悪くもなっていない

72.7%

以前より住みにくく

なった 8.2%

わからない

7.8%

無回答

0.9%

住み続けたい

64.4%

市外に移りたい

9.4%

わからない

25.8%

無回答

0.4%

設問２ 総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか

設問３ ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと感じますか

設問４－１ 今後も菊川市に住み続けたいと思いますか

25



回答数

買物や外食が不便 49

交通の便が良くない 47

医療・福祉施設が不足している 28

まちに魅力や活気がない 27

教育や子育ての環境が良くない 14

道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 13

学校や仕事、家族の都合 13

災害や犯罪など安全面で不安が大きい 11

地域での人間関係が良くない 10

文化やスポーツにふれる機会が少ない 6

その他 8

合計 226
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設問４－２ （前問で「市外へ移りたい」と答えた方のみ）市外に移りたい理由は何ですか（該当するもの３つまで○印）
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４　日常生活・まちづくり活動について

H27 R6 比較

はい 22.2% 17.0% ▲5.2%

いいえ 75.9% 82.6% 6.7%

無回答 1.9% 0.4% ▲1.5%

合計 100.0% 100.0%

H27 R6 比較

はい 46.2% 41.4% ▲4.8%

いいえ 52.2% 58.2% 6.0%

無回答 1.6% 0.4% ▲1.2%

合計 100.0% 100.0%

H27 R6 比較

はい 26.6% 28.6% 2.0%

いいえ 72.2% 71.2% ▲1.0%

無回答 1.2% 0.2% ▲1.0%

合計 100.0% 100.0%

R4 R6 比較

内容まで知っていた 11.8% 13.2% 1.4%

言葉は知っていたが、内容まで知らなかった 37.0% 35.7% ▲1.3%

知らなかった 50.4% 50.0% ▲0.4%

無回答 0.7% 1.1% 0.4%

　計 100.0% 100.0%

※令和４年度市民アンケート新規項目

はい

17.0%

いいえ

82.6%

無回答

0.4%

はい

41.4

%

いいえ

58.2

%

無回答

0.4%

はい

28.6

%

いいえ

71.2

%

無回答

0.2%

設問５（１） あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか

設問５（２） あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか

設問５（３） あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか

内容まで知っていた

13.2%

言葉は知っていたが、

内容まで知らなかった

35.7%

知らなかった

50.0%

無回答

1.1%

設問６ あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか
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R6

大いに関心がある 6.1%

やや関心がある 39.9%

あまり関心がない 43.6%

まったく関心がない 10.0%

無回答 0.5%

合計 100.0%

■年度経過表

R3 R4 R5 R6

49.9% 48.3% 48.8% 46.0%

（「大いに関心がある」、「関心がある」の合計）

R6

参加した 50.7%

参加していない 48.8%

無回答 0.5%

合計 100.0%

■年度経過表

R3 R4 R5 R6

42.5% 41.7% 44.6% 50.7%

（「参加した」の比率）

回答数

自主防災活動 255

環境美化活動 213

社会奉仕活動 126

スポーツ・レクリエーション活動 110

子供会活動 67

交通安全活動 45

教育文化活動 36

青少年健全育成活動 17

消費者活動 10

その他 67

合計 946
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0.5%

参加した

50.7%

参加していない

48.8%

無回答

0.5%

設問７ あなたは、市民参加のまちづくり活動に関心がありますか

設問８－１ あなたは、昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか

設問８－２ （前問で「参加した」と答えた方のみ）あなたは、今どのようなまちづくり活動に参加していますか（該当するものすべてに○印）
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  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R6

10 37 30

9 14 15

8 108 52

7 117 82

6 111 86

5 246 249

4 62 86

3 114 170

2 44 73

1 35 92

0 50 71

無回答 24 15

合計 962 1,021

平均 5.10 4.25

※平均値には、無回答を含まない。

  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R6

10 370 359

9 90 67

8 172 147

7 105 124

6 68 78

5 100 137

4 12 27

3 11 32

2 6 11

1 7 17

0 8 11

無回答 13 11

合計 962 1,021

平均 8.04 7.56

※平均値には、無回答を含まない。
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設問９あなたは、今後まちづくり活動に参加したいと思いますか（該当するもの１つに○印）

設問10  あなたは、まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか（該当するもの１つに○印）

29



  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R6

10 49 35

9 34 20

8 135 91

7 170 141

6 139 107

5 231 293

4 47 87

3 55 113

2 34 45

1 22 46

0 28 29

無回答 18 14

合計 962 1,021

平均 5.82 5.14

※平均値には、無回答を含まない。
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設問11 あなたは、菊川市の魅力を友人などにどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか（該当するもの１つに○印）
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H27
（調査開始時）

R6
順位
（R6)

R8
（目標値）

設問１ (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 80.2% 75.0% 5 85.0%

設問１ (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 82.4% 76.8% 4 88.0%

設問１ (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 74.1% 66.3% 9 79.0%

設問１ (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか 72.4% 64.3% 13 82.0%

設問１ (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 79.4% 74.6% 6 85.0%

設問１ (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 65.3% 60.3% 18 75.0%

設問１ (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 65.5% 65.3% 11 76.0%

設問１ (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 59.9% 57.6% 19 70.0%

設問１ (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 55.9% 56.5% 24 66.0%

設問１ (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 64.9% 55.8% 25 75.0%

設問１ (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 43.5% 47.8% 34 59.0%

設問１ (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 46.7% 51.5% 29 62.0%

設問１ (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 51.6% 51.3% 30 62.0%

設問１ (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 39.2% 41.0% 36 54.0%

設問１ (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 40.8% 48.2% 33 56.0%

設問１ (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 54.0% 51.7% 28 59.0%

設問１ (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 77.9% 77.2% 3 83.0%

設問１ (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 82.7% 73.9% 7 88.0%

設問１ (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 60.9% 62.8% 15 71.0%

設問１ (20) 企業(工業関係)に活力があるまちだと思いますか 41.5% 54.4% 26 57.0%

設問１ (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 20.7% 28.0% 39 41.0%

設問１ (22) 消費者が悪徳商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 45.3% 42.8% 35 60.0%

設問１ (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 50.4% 49.6% 31 60.0%

設問１ (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 68.1% 64.4% 12 78.0%

設問１ (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 55.9% 57.3% 22 66.0%

設問１ (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 71.6% 80.3% 2 82.0%

設問１ (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 59.5% 65.9% 10 70.0%

設問１ (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 56.8% 61.4% 17 67.0%

設問１ (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 44.7% 52.6% 27 60.0%

設問１ (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 59.4% 57.5% 20 64.0%

設問１ (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 43.5% 39.9% 37 59.0%

設問１ (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 56.6% 57.0% 23 62.0%

設問１ (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 83.0% 84.5% 1 88.0%

設問１ (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 59.3% 61.8% 16 69.0%

設問１ (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 72.3% 73.9% 7 82.0%

設問１ (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 31.0% 39.5% 38 46.0%

設問１ (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 48.5% 57.3% 21 64.0%

設問１ (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 57.1% 64.3% 13 67.0%

設問１ (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 42.7% 48.6% 32 58.0%

総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか（「住みやすい」、
「どちらかといえば住みやすい」の合計）

86.4% 86.8% － －

ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになった
と感じますか（「以前より住みやすくなった」の回答割合）

15.0% 10.4% － －

今後も菊川市に住み続けたいと思いますか（「住み続けたい」の回答割合） 64.5% 64.4% － －

設問５ (1) 年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか（「はい」の回答割合） 22.2% 17.0% － －

設問５ (2) 年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか（「はい」の回答割合） 46.2% 41.4% － －

設問５ (3) 週１回以上スポーツに取り組んでいますか（「はい」の回答割合） 26.6% 28.6% － －

設問６
あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか（「内容まで知ってい
た」、「言葉は知っていたが、内容まで知らなかった」の回答割合）

48.8%（R4） 48.9% － －

設問７
市民参加のまちづくり活動に関心がありますか（「大いに関心がある」、
「関心がある」の合計）

47.0%（R2） 46.0% － －

設問８ 昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか（「参加した」の回答割合） 57.8%（R2） 50.7% － －

設問９ 今後まちづくり活動に参加したいと思いますか 5.10（H29） 4.25 － －

設問10 まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか 8.04（H29） 7.56 － －

設問11 菊川市の魅力を友人等にどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか 5.15（H29） 5.14 － －

５  回答割合一覧

設問４-１

項　目

３　暮らしやすさついて

４　日常生活・まちづくり活動について

設問２

設問３

２　暮らしの実感などについて（「満足」、「どちらかといえば満足」の合計）【満足度のみ】
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６　分析

満足度・重要度のポートフォリオ分析

　39の項目について満足度と重要度を点数化し、縦軸に重要度、横軸に満足度をとって
グラフ化しました。

　Aゾーン：満足度が高く、重要度が高い。
　Bゾーン：満足度が高く、重要度が低い。
　Cゾーン：満足度が低く、重要度が高い。
　Dゾーン：満足度が低く、重要度が低い。

※ 上記グラフの「平均」は項目ごとの満足度及び重要度の平均を表したものです。
満足度の平均は「2.62」、重要度の平均は「3.23」です。
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　A　満足度が高く、重要度が高い項目
満足度 重要度

1 (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 2.85 3.42

2 (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 2.90 3.46

3 (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 2.74 3.46

4 (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだち思いますか 2.70 3.33

5 (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 2.85 3.43

7 (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 2.74 3.33

17 (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 2.92 3.31

19 (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 2.72 3.40

24 (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 2.70 3.42

26 (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 2.95 3.57

27 (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 2.71 3.53

33 (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 3.10 3.52

　B　満足度が高く、重要度が低い項目
満足度 重要度

6 (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 2.64 3.16

18 (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 2.98 3.18

28 (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 2.63 3.21

34 (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 2.65 2.95

35 (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 2.86 3.02

38 (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 2.69 3.02

　C　満足度が低く、重要度が高い項目
満足度 重要度

8 (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 2.59 3.24

9 (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 2.58 3.32

11 (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 2.44 3.28

12 (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 2.51 3.44

23 (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 2.46 3.47

25 (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 2.56 3.44

29 (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 2.51 3.34

30 (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 2.59 3.33

31 (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 2.27 3.33

39 (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 2.43 3.24

　D　満足度が低く、重要度が低い項目
満足度 重要度

10 (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 2.57 3.16

13 (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 2.52 3.02

14 (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 2.36 2.77

15 (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 2.47 2.81

16 (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 2.50 2.92

20 (20) 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか 2.56 3.16

21 (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 2.15 2.85

22 (22) 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 2.38 3.19

32 (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 2.60 3.11

36 (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 2.33 2.91

37 (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 2.58 3.02

項　目

項　目

項　目

項　目
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７　浜岡原発市民意識調査

H26 R6 比較

停止しておいた方がよい 56.1% 32.8% ▲23.3%

安全が確認できれば稼働した方がよい 22.6% 41.9% 19.3%

どちらともいえない 15.5% 16.9% 1.4%

わからない 3.8% 7.5% 3.7%

無回答 2.0% 0.8% ▲1.2%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H26 H27 H28 H29 H30 H31 R2 R3 R4 R5 R6

56.1% 54.9% 53.1% 55.1% 47.8% 50.1% 45.1% 48.1% 37.8% 31.8% 32.8%

（「停止しておいた方がよい」の比率）

停止しておいた方がよい

32.8%

安全が確認

できれば稼

働した方が

よい

41.9%

どちらとも

いえない

16.9%

わからない

7.5%

無回答

0.8%

設問 あなたは、浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか（該当するもの１つに○印）

（ｎ=1021）
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８　自由意見
 

＜基本目標１＞子どもがいきいき育つまち【子育て・教育】

１　安心して子育てができ、子どもが健やかに育つまちづくり
今後子育てをしていくにあたってどういった手当やサービスがあるのかが周りに伝わっていないのではないかと思う、もっと内容を発信してほしい。

一度勤務のために菊川市を離れましたが、産まれた時から現在まで菊川市民です。
どこかの市に引っ越ししたいと思ったこともないですし、我が子たちにも菊川市に住みたいと思ってもらえたら嬉しいなと思います。
以前、妊娠に伴いつわりがひどくて入院することになり、上の子どもたちを保育園に入れようとしましたが、なかなか保育園に入れず民間の託児所を利用しました。働いている
人でもなかなか保育園に入るのは難しいと聞いておりましたが、もう少し柔軟にできたら妊娠出産、そして子育てと母親の社会参画の両立がしやすいだろうなと思います。つわ
りが理由で上の子たちを保育園に入れてもらい、本当に感謝しておりますが、せっかく子どもたちが保育園の環境に慣れたところで、退園。緊急性がないから保育園にはもう通
えません。リフレッシュもあなたは対象外です。と断られ、私はまだしも子供たちの生活環境をもっと重要視して欲しかったなと思いました。
保育園の先生方には本当に感謝しかありません。現場の方（子ども園、保育園、小中学校の先生方）が気持ちよく働ける、余裕を持って子供たちのことを見守れるような支援が
ある菊川市であってほしいなと思っています。

子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

中高生の登下校の安全確保。自動車がギリギリすれ違えるくらいの道幅の道路（大頭龍神社付近のコメリ～ゴルフガーデン）や路側帯が無い橋（西方川にかかる榛地商店西側
橋や髙田橋）を自転車通学の中高生が通学路として使用しています。自転車と自動車の距離が近く、とても危険と感じます。学校と連携して推奨通学路を決め、そこを重点的に
整備するなど、中高生の通学に対する安全確保をしていただけないでしょうか。
小学校の登校時間。先生方の働き方改革の目的もあって小学校の登校時間が遅くなっています。先生方の負担は減っているかもしれませんが、保育園の登園時間より遅い時
間に登校となり、親の始業時間に間に合わないケースがあります。まさに、小１の壁です。共働きやひとり親の家庭など、登校時間より早く保護者が出勤せざるを得ない場合、
子どもが1人になる時間が生まれ、安全面、精神面での不安があります。東京都三鷹市では23年11月から、全ての市立小で毎朝、始業の1時間前から校庭開放を始めたそうで
す。神奈川県大磯町の町立小では以前から、早朝から敷地内の学童保育施設で子どもを預かっているそうです。校庭開放、図書館開放など、既存の施設でできることはあると
思うので、そのような事例を参考に、早朝の子どもの居場所確保・安全確保をお願いしたいです。

お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

誰もが安心、安全に暮らせるまちが重要だと考えます。特に子育て世代がこどもを持ちやすい、育てやすい環境を整えることがとても重要だと考えます。若者が高校などを卒業
した後に進学や就職などで市外へ出て行かざるを得ない環境なのかなとも思います。それは菊川市だけでなく、静岡県全体の課題かなと感じます。菊川市内では、若者が集え
る場、施設等があればと思いますが、現実的に難しいのかなとも思います。来るべき災害に対する備えもとても重要だと考えます。日頃からの避難訓練や防災対策、地域での
コミュニケーションなどが大切になると感じます。よろしくお願いいたします。
小中学校の指定学用品や制服、体操服、地区祭典の服(法被等)をリユースで販売してくれる場所や機会があるとありがたいです。

SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

ドラッグストアではなくベビー用品、子供用品を扱うお店が増えると良いと思います。

加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

6～10年位前ですが、システム関係の仕事できた市外の友人から良い印象がなかった話を聞きました。
具体的な内容は忘れましたが、IT関係を軽くみている市は…と、まぁ。住民としてそこまで言わなくてもという思いと、そう思われた市である事を残念に思いました。デジタルに理
解のある強い市とまでは行かなくても最低限より一歩進んだシステム投資や設備は整えた方が良いと思います。また、菊川市における補助などあるかと思いますが、少なくと
も、その通りに行っても申請が通らない等、決して声は多くはないですが周りで不満を聞いた事があります。聞いた方の主観によると思うので実際は私にはわかり兼ねますが、
権力者の鶴の一声で揃えた書類の認可の取り消し、役員さんによる対応内容の違いや、問題があった場合の市役所員さん内で共有ができていない事が本当にあったのならば
それは大いに問題を感じます。仮に良い施策をいくらうっても、まず中心で情報共有や提供内容が理解できていなければ、人により対応が変わってしまい、結果として提供を受
ける側に不満が募っていくだけです。行うには大変な事かとは思いますが、まず菊川市の中心に安心できる体制と教育を整えて欲しいと思います。またとても個人的な意見です
が、菊川駅前の開発はもうちょっとなんとかならなかったのかと思います。一般車の送迎が非常にわかりにくい、狭い状態で、それが数ヶ月ならまだしも、数年その状態と聞きま
した。電車通勤通学で混み合う時間帯がどうなっているかわかりませんし、どうしようもない事かもしれませんが、凄く不便に思われているのではないかと思います。

もっと企業に土地を誘致したり、土地を分譲して新しく移り住む人を増やしたり、色々な店舗を増やして人口が増加したらいいですね。保育園を増やして、学童の人数も増やして
若い世代が安心して働けるようにしてあげたいです。川を整備して冠水しない、安全な町にしてください。下平川通りで道に沿った世帯は余分に税金を払っていますが、そのお
金は何に使われているのでしょうか？平等に税金を集めてください
現在保育士として働いています。園外散歩に出かける時、道の狭さや歩道の少なさを感じます。狭い道ほど、車はスピードを飛ばしてくるので何度か焦った時もありました。
子供がおり、保育所等へ預けている。長期休みや年末年始など、産休育休中の2.3号家庭は、家庭で見てほしいと保育を断られる。市から認定を受け、保育料も支払っているの
におかしいと思う。ただ、園側も保育士が足りていないことが背景にある様子。まずは、子供を受け入れられるように保育環境を整えることに力を入れてほしい。

もっと子供世帯に対して大胆な政策を行って欲しい。金銭的な補助など。わかりにくい制限や制約のある助成金や補助金の強化は無意味。知らない人は損するような助成金や
補助金制度は撤廃して欲しい。一律が望ましい。ボールを使えない公園が多すぎ。菊川公園にナイター設備が欲しい。もっと活用出来るようにして欲しい。勿体無い。緑地帯を
増やしても、管理がいきとどかなければただの雑草。もっとランニングコストを考えて政策をして欲しい。加茂、堀之内地区しか発展が進んでいない。偏りが広がっている。菊川
の夜の街が死んでる。活気がない。
菊川に大きな娯楽施設がない。広報菊川などの回覧を廃止し、見たい人だけ見れるようにすればいい。ほとんどが見ずにゴミ箱行きなのが現実。刷る枚数が減れば経費削減、
ゴミが減ればエコ。ペーパーレス推進。市長、市議会議員、存在感なさすぎ。何かしているのか疑問。

小さい子を3人抱えている身として近隣の市のような屋内型の公園などを整備して欲しい（雨天時の遊び場が児童館のみでは足りない、土日は閉館の為連れて行く場がなく困っ
ている）。大型の商業施設とまでは言わないがそういった施設誘致をし働く場と共に娯楽の場があっても良いのではないかと思う。
高速道路のICや駅があり便利なまちだと思います。駅の北口が出来るのでもっと便利になります。子育てしやすく住みやすいまちが続くよう、今後もよろしくお願いします。
親ありきの生活水準の考えをもうやめてほしい。移住者には本当に不利な地域。土日祝日に仕事があるのが当たり前のご時世で、土曜の保育時間が短かったり、保育がない
ときもあるのに驚いた。働ける場所や職業が限られるし、それが無理なら正社員で働くことができない。パートしている人で、預けられない理由で正社員を諦めてる人はたくさん
いると思う。もっと公園とか環境だけじゃなくて、預け先とか、安心して子育てしやすい地域にしてほしい。

子供の出産祝い金が年によって、あったりなかったりと受けられるはずの支援が受けられなかった時のフォローがない。我が家は3人目出産時、コロナ禍で急遽祝い金が受け
取れず、その後もフォローなしでした。コロナでただでさえ大変な中、出産したにも関わらず非常に残念です。運が悪かったで終わらせず平等に支援が届くようにしていただきた
い。また、高齢者が入院した後、歩けない状態でも退院を促されたりする。病院とケアマネさんが協力し合い、家族の負担が必要以上に大きくならないよう病院とケアマネさんの
協力体制を整えていただきたいです。

折角環境が良く住みやすい市なのに、アピールの仕方や力を入れる所がいつもズレていて残念だなと思う事が多いです。まちづくりの専門家やデザイナーを雇い、菊川市ブラ
ンドの確立をしておかないと廃れていく一方なのでは？と思います。また、昨年子供が小学校へ入学して学童保育に通い始めたのですが学童のお迎えを18時までにというのは
不可能に近いです。我が家は近隣に祖父が住んでいたため、お迎えを毎日祖父にお願いしていますが祖父の負担も大きく困っています。近くに祖父母が居らず頼れないため、
保育園に通っていた時より時短勤務をしている友達もいます。利用額が増えても安全に預かってもらえるのであれば全く構いません。検討をお願いしたいです。
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掛川や磐田と比べてしまえば人口も少なく、知名度もいまいちではありますが（娘が行ったキャンプで、他の子からどこからきたの？と聞かれて菊川と答えても、どこ？？という
反応だったそうです）その分人と人との距離が近い、あたたかさのある町だと思います。広報を毎月見ていても、誰かしら知っている人が載っていたり、自分にとって身近な
ニュースに触れることができる。自分がまちづくりの当事者になれる、そんな気がします。子育てについても、いつもどうしたら子育てしている家庭の支援に繋がるか、菊川市が
力を入れてより良くしようとしている姿勢が伝わってきます。子育て相談で保健師さんや保育士さんに相談させていただいたこともありましたが、皆さん本当に親切で、親身に
なって話を聞いて寄り添ってくださいました。だからこそこのアンケートもかかせていただきました。駅北の開発が進んでいますが、そちらも楽しみです。子育て世代から、高齢の
方も馴染み、利用しやすい形になることを祈っています。

児童館の出入り口に椅子があったらいいのにと思う。もっと子育てがしやすい環境になったら、自然と人は集まってくると思う。
保育園料については完全無償化してもらいたい。祭りの際は子供も参加しており、受動喫煙防止の為にも全面禁煙にしてもらいたい。
小学校低学年くらいまでは児童館や公園などで遊べる場所があるが、小学高学年、中高生になると遊ぶ場所が市内にはない。子供達は皆市外に出ていくので、若い子達が遊
べる場所が菊川駅周辺にあればいいなと思う。
子育てのし易い環境ある良い街だと思う。
全部が住みやすいというのはなかなか難しいと思います。財政に限りもありますから。人口が減少しないためにも、まず、若い世代(子育て世代）が生活しやすい町であることが
最も重要だと思います。
こどもを育てる環境では他の市と比べて補助などあるわけではなく特にこどもを育てやすいと思える環境ではない。普通かなと思います。出生届など出す際に市役所とけやきの
両方に行かなければならいのがわかりづらかったです。月1の健康相談や検診はとても助かっています。高齢者が免許返納しずらい街だなと思います。市バスはありますが時
間、停車場所などの関係で利用しづらいです。タクシー券などあったら使いやすいのかなと思います。老人ホームを利用するのもお金がかかるので大変です。
子どもが障害児で、親もどう対応していいのか分からなくなった時、けやきで福祉科の方が話を聞いてくださったり、アドバイスをしてくれたり、とても助かってます。障害児を持つ
親は、不安がたくさんあったり、心配な面もあります。その中で親切に電話対応してくれたときは、すごく安心できました。病院もたくさんあるので、子どもがケガや病気になったと
き、断わられてしまっても他があるので、そこも良かったと思いました。育児をしやすい市だと私は思ってます。
東京から菊川に移住して20年以上たちますが、外部から来た人と菊川で生まれ育った人との間に「まちづくり」というイメージがどのように共有できているのかわからない。自然
豊かだった菊川で、生活の利便性と環境（特に里山）保護を両立させるのは難しいのかな、と思いました。高齢化が進み、老人が増える一方で、子供しやすい町として若いファミ
リーも増えていると聞いたので、両者が上手に助け合って生活できる町ができたらいいな、と思います。
子育て教育分野　児童館について　・申し込みのできた親子だけ楽しめる催し物をするより、いつ行っても気がねなく安心して遊べる公園のような所になってほしい。・職員の方
には、気に入った親子だけでなくどの親子にも同じように優しく接してほしい。・受付で毎回カードを書くのをやめたい。（特に年令）・小学生用の催し物は、予約できないくらい人
気ですが、職員の子供さんが毎回参加していると聞きました。優先されているとしたら　おかしい。
・菊川駅の自家用車送迎用のロータリーがせまい　・希望者が放課後児童クラブに入れる環境整備をしてほしい
子供が今年小学生になり、学童保育を利用しようと書類を提出しました。私もしっかり資料を読みこんでいなかったのも悪いですが、私の働き方だと利用できないとわかり、別の
学童を（かすみ草）利用することとなりました。かすみ草が今後いつまで学童保育を継続してくれるのかにもよりますが、私にはまだ未就学の子もいるため、その子が就学した際
も利用できなかったら…と思うと、とても心配です。
小学校の学区について、子供が非常に少なく、学校活動などに支障をきたす様な学校もあり、区割りについて、早急に対策を実施していただきたい。
もう少し安い商品が多いスーパーがほしい。スポーツクラブの年齢制限をもう少し引き下げてほしい。子供の一時頼りの施設があったら嬉しい。
子育て世代と老後世代→退職してからの方々に手厚い支援の町
大人になり、菊川市の良さがよくわかってきた。出産・育児していく中で、手厚く支援してもらい、子育てがしやすくなった。ありがとうございます。これからも子育て世代だけじゃな
く、色々な世代の人たちが住みやすいまちにして欲しいと思う。　※ネットでアンケートをしましたが、時間たつとフォームが消えてしまい何度もやり直さないといけなかったので、
調査票に記入しました。なんとかなりませんか？よろしくお願いします。

菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。
お花がたくさんあってとても明るいです。公園も多く助かります。のどかで住みやすいですが、もっとお店がたくさんできると助かります。保育園が全員無償化になってほしいで
す。夜になると暗くなるところがあるので、たくさん街灯が出来ると安心です。
子供が参加できるイベントなどをアプリでみれたりしたらうれしい。子育て支援センターがどこにあるのかよくわからない。分かったとしても少し行きにくい。仕事をして子育てをし
てとなると買い物できる場所がもうすこし近くにほしい。生活しずらい感じがあり友人に菊川住みやすいよとオススメしにくい。魅力的な公園があったらいい。
元菊川町の活性化ばかりが目立ち、旧小笠町全体の事がなされていない様に思える。商業施設他、道路の拡張、交通手段の手薄があり特に子供、老人等交通手段が難しい
区域もある

子どもの病院のお金が0円になって、本当によかったです。正直、町づくりって何をしているのか分かりません。すみません。駅を新しくきれいにして下さっているのは、とても完
成するのが楽しみです。駅前のお茶の実が、たかだっぱら公園へ行ってしまったのは個人的には悲しいです。駅の近くは道路がきれいな場所も多いですが、まだまだ暗い道
や、ガタガタしている所が多いので、何年後や何十年後に時間がかかってもいいので、走りやすくなるとうれしいです。きくるの所で、朝ごみひろい？みたいなことをしているのも
市の方々ですか？いつもありがとうございます。菊川市は住みやすい市だと聞くことも多いです。公園、学びの場、公共施設、交通の便がいいこと。たくさんいい所があります。
自然も豊かで私は菊川市好きです！もっと多くの方、市民、市外の人に菊川市の良さや、町づくりで頑張っていることが、伝わる場ができればうれしいです。若い人も身近に目
のいく所に町づくりでしていることを分かりやすく書いたり伝えてもらえると、私的にはうれしいです。これからも、菊川の自然の良さを守りながら、たくさんの良さ、菊川の自まん
を、作っていきましょう！！いつも町づくりありがとうございます！！これからも頑張って下さい！！(長くなってごめんなさい)

・災害のとき避難できる　駐車場の広い　スポーツも楽しく出来る体育館がほしいです。　・掛川のにこにこ広場の児童館は、職員が本を読んでくれたり　笑顔で子供達に声かけ
をしたり　子供たちの成長のお手伝いをしてくれています　藤枝蓮華寺池公園の近くにあるれんげじスマイルホール(キッズパーク)の職員さんも、笑顔で子供たちが楽しく運動で
きるよう子供たちの成長と楽しい時間をすごすお手伝いをしてくれています　菊川の児童館は、笑顔の声かけも子供にしてくれず職員の顔さえも分かりません　「遊び」を通し子
供たちの成長のお手伝いをお願いします　将来これからの菊川市を魅力や活気のある町にしてくれるのは、今の子どもたちだから

菊川市に住み始めて25年程たちました　子育てを楽しませてもらいました　子供達が成人してからも菊川市に住みたいと思うような安全安心、魅力のある町であってほしいと願
います　・交通事故が減ってほしい、地震があった時の安全の確保　・大学卒業後に地元に帰って就職してほしい　・できれば同じ菊川市に子供には結婚してからも住んで欲し
い　等々…　子供が大きくなってからも願うことがたくさんあることに気付かされました　そのために自分にもできることには参加したいと思います

菊川市の児童クラブについて、天候悪化により警報や学級閉鎖が、学校開校時に発生した場合菊川市は、児童クラブを閉所としています。保護者は学校が閉まってしまうの
で、仕事を切り上げて子どもを迎えに行く事になります。学校から離れた所で仕事をしている保護者にとっては、大問題です。学級閉鎖(学校開校時)が起きた場合は、放課後児
童クラブを開所して、児童の安全を確保し、保護者の就業にも目を向けていただけたらと思います。磐田市の放課後児童クラブを一度見ていただけるとわかると思いますので、
参考にしていただきたいです。

２　親と子が健やかに成⾧できるまちづくり
一度勤務のために菊川市を離れましたが、産まれた時から現在まで菊川市民です。
どこかの市に引っ越ししたいと思ったこともないですし、我が子たちにも菊川市に住みたいと思ってもらえたら嬉しいなと思います。
以前、妊娠に伴いつわりがひどくて入院することになり、上の子どもたちを保育園に入れようとしましたが、なかなか保育園に入れず民間の託児所を利用しました。働いている
人でもなかなか保育園に入るのは難しいと聞いておりましたが、もう少し柔軟にできたら妊娠出産、そして子育てと母親の社会参画の両立がしやすいだろうなと思います。つわ
りが理由で上の子たちを保育園に入れてもらい、本当に感謝しておりますが、せっかく子どもたちが保育園の環境に慣れたところで、退園。緊急性がないから保育園にはもう通
えません。リフレッシュもあなたは対象外です。と断られ、私はまだしも子供たちの生活環境をもっと重要視して欲しかったなと思いました。
保育園の先生方には本当に感謝しかありません。現場の方（子ども園、保育園、小中学校の先生方）が気持ちよく働ける、余裕を持って子供たちのことを見守れるような支援が
ある菊川市であってほしいなと思っています。

(再掲)

子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

(再掲)

子供の出産祝い金が年によって、あったりなかったりと受けられるはずの支援が受けられなかった時のフォローがない。我が家は3人目出産時、コロナ禍で急遽祝い金が受け
取れず、その後もフォローなしでした。コロナでただでさえ大変な中、出産したにも関わらず非常に残念です。運が悪かったで終わらせず平等に支援が届くようにしていただきた
い。また、高齢者が入院した後、歩けない状態でも退院を促されたりする。病院とケアマネさんが協力し合い、家族の負担が必要以上に大きくならないよう病院とケアマネさんの
協力体制を整えていただきたいです。

(再掲)

子どもが障害児で、親もどう対応していいのか分からなくなった時、けやきで福祉科の方が話を聞いてくださったり、アドバイスをしてくれたり、とても助かってます。障害児を持つ
親は、不安がたくさんあったり、心配な面もあります。その中で親切に電話対応してくれたときは、すごく安心できました。病院もたくさんあるので、子どもがケガや病気になったと
き、断わられてしまっても他があるので、そこも良かったと思いました。育児をしやすい市だと私は思ってます。

(再掲)

大人になり、菊川市の良さがよくわかってきた。出産・育児していく中で、手厚く支援してもらい、子育てがしやすくなった。ありがとうございます。これからも子育て世代だけじゃな
く、色々な世代の人たちが住みやすいまちにして欲しいと思う。　※ネットでアンケートをしましたが、時間たつとフォームが消えてしまい何度もやり直さないといけなかったので、
調査票に記入しました。なんとかなりませんか？よろしくお願いします。

(再掲)

３　安全・安心な教育環境が整ったまちづくり
中高生の登下校の安全確保。自動車がギリギリすれ違えるくらいの道幅の道路（大頭龍神社付近のコメリ～ゴルフガーデン）や路側帯が無い橋（西方川にかかる榛地商店西側
橋や髙田橋）を自転車通学の中高生が通学路として使用しています。自転車と自動車の距離が近く、とても危険と感じます。学校と連携して推奨通学路を決め、そこを重点的に
整備するなど、中高生の通学に対する安全確保をしていただけないでしょうか。
小学校の登校時間。先生方の働き方改革の目的もあって小学校の登校時間が遅くなっています。先生方の負担は減っているかもしれませんが、保育園の登園時間より遅い時
間に登校となり、親の始業時間に間に合わないケースがあります。まさに、小１の壁です。共働きやひとり親の家庭など、登校時間より早く保護者が出勤せざるを得ない場合、
子どもが1人になる時間が生まれ、安全面、精神面での不安があります。東京都三鷹市では23年11月から、全ての市立小で毎朝、始業の1時間前から校庭開放を始めたそうで
す。神奈川県大磯町の町立小では以前から、早朝から敷地内の学童保育施設で子どもを預かっているそうです。校庭開放、図書館開放など、既存の施設でできることはあると
思うので、そのような事例を参考に、早朝の子どもの居場所確保・安全確保をお願いしたいです。

(再掲)

小中学校の指定学用品や制服、体操服、地区祭典の服(法被等)をリユースで販売してくれる場所や機会があるとありがたいです。 (再掲)
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6～10年位前ですが、システム関係の仕事できた市外の友人から良い印象がなかった話を聞きました。
具体的な内容は忘れましたが、IT関係を軽くみている市は…と、まぁ。住民としてそこまで言わなくてもという思いと、そう思われた市である事を残念に思いました。デジタルに理
解のある強い市とまでは行かなくても最低限より一歩進んだシステム投資や設備は整えた方が良いと思います。また、菊川市における補助などあるかと思いますが、少なくと
も、その通りに行っても申請が通らない等、決して声は多くはないですが周りで不満を聞いた事があります。聞いた方の主観によると思うので実際は私にはわかり兼ねますが、
権力者の鶴の一声で揃えた書類の認可の取り消し、役員さんによる対応内容の違いや、問題があった場合の市役所員さん内で共有ができていない事が本当にあったのならば
それは大いに問題を感じます。仮に良い施策をいくらうっても、まず中心で情報共有や提供内容が理解できていなければ、人により対応が変わってしまい、結果として提供を受
ける側に不満が募っていくだけです。行うには大変な事かとは思いますが、まず菊川市の中心に安心できる体制と教育を整えて欲しいと思います。またとても個人的な意見です
が、菊川駅前の開発はもうちょっとなんとかならなかったのかと思います。一般車の送迎が非常にわかりにくい、狭い状態で、それが数ヶ月ならまだしも、数年その状態と聞きま
した。電車通勤通学で混み合う時間帯がどうなっているかわかりませんし、どうしようもない事かもしれませんが、凄く不便に思われているのではないかと思います。

(再掲)

色々と町のインフラを整備していただいていることは大変ありがたく感じています。少しずつ菊川が住みやすくなっていると感じています。しかし、大型商業施設がないこと、子ど
もたちが集まる遊具がたくさんある魅力的な公園がないことなど、住みたくなる魅力がまだまだ少ないと思います。また、教育にかかる予算が少なく、学校の老朽化は安全面に
関して急務だと思います。授業で必要な教材なども先生の手作りが多く、大変そうだなぁと感じます。一番は先生の数が全く足りておらず、先生方の疲弊感も感じます。それでは
子どもに対して良い教育を施すことができず、菊川市も発展しないと思います。人的支援をお願いします。給食の無償化などが実行されれば市民が増え、税収入が増えると思
います。御検討をお願いします。産業祭やアウトドアイベントはとても楽しかったので今後も継続してください。ただし、夜店がアエルでのイベントに変わってしまったのは残念で
す。あまりの人の多さで露店に長蛇の列ができ、何も買うことができませんでした。もう一度駅前通りでやってほしいです。ただ、花火大会は短時間でたくさんの花火が打ち上
がったのは短期集中型でとても良かったです。

小中学校の体育館にエアコン設置をお願いしたいです。
私の子供達は小笠東小学校に通いましたが別の地区在住です。区割りが変だと思います。はっきり分けてほしいです。
小中生の通学路・危険箇所が多く、点検が不十分
小中学生に持たせているiPadですが、何も規制をせずに配布されているのは県内見ても菊川市だけです。校長先生に言っても、「ご家庭で」と言われるだけです。中学生の不登
校の子が多いのも、原因の1つだと思います。検索エンジンなどの規制をしてほしいです。ほとんど学習より遊びに活用されています。せめて、使用できない時間だけでも市全
体で規制してほしいです。家庭でスマートフォンの規制をしてもiPadがあると本当に無意味になります。
小学校の学区について、子供が非常に少なく、学校活動などに支障をきたす様な学校もあり、区割りについて、早急に対策を実施していただきたい。 (再掲)
高校の無償化
医療が充実していない。病状によって結局他の町へ行くことになってしまう。子育て世代を積極的に誘致している印象だが子ども園には納得のいく形で入園できず、学童へは入
れなかったため生活スタイルを見直す必要があった。キャンプイベントは楽しかった。
菊川市の児童クラブについて、天候悪化により警報や学級閉鎖が、学校開校時に発生した場合菊川市は、児童クラブを閉所としています。保護者は学校が閉まってしまうの
で、仕事を切り上げて子どもを迎えに行く事になります。学校から離れた所で仕事をしている保護者にとっては、大問題です。学級閉鎖(学校開校時)が起きた場合は、放課後児
童クラブを開所して、児童の安全を確保し、保護者の就業にも目を向けていただけたらと思います。磐田市の放課後児童クラブを一度見ていただけるとわかると思いますので、
参考にしていただきたいです。

(再掲)

５　人を育み、若者を育てるまちづくり
中高生の登下校の安全確保。自動車がギリギリすれ違えるくらいの道幅の道路（大頭龍神社付近のコメリ～ゴルフガーデン）や路側帯が無い橋（西方川にかかる榛地商店西側
橋や髙田橋）を自転車通学の中高生が通学路として使用しています。自転車と自動車の距離が近く、とても危険と感じます。学校と連携して推奨通学路を決め、そこを重点的に
整備するなど、中高生の通学に対する安全確保をしていただけないでしょうか。
小学校の登校時間。先生方の働き方改革の目的もあって小学校の登校時間が遅くなっています。先生方の負担は減っているかもしれませんが、保育園の登園時間より遅い時
間に登校となり、親の始業時間に間に合わないケースがあります。まさに、小１の壁です。共働きやひとり親の家庭など、登校時間より早く保護者が出勤せざるを得ない場合、
子どもが1人になる時間が生まれ、安全面、精神面での不安があります。東京都三鷹市では23年11月から、全ての市立小で毎朝、始業の1時間前から校庭開放を始めたそうで
す。神奈川県大磯町の町立小では以前から、早朝から敷地内の学童保育施設で子どもを預かっているそうです。校庭開放、図書館開放など、既存の施設でできることはあると
思うので、そのような事例を参考に、早朝の子どもの居場所確保・安全確保をお願いしたいです。

(再掲)

誰もが安心、安全に暮らせるまちが重要だと考えます。特に子育て世代がこどもを持ちやすい、育てやすい環境を整えることがとても重要だと考えます。若者が高校などを卒業
した後に進学や就職などで市外へ出て行かざるを得ない環境なのかなとも思います。それは菊川市だけでなく、静岡県全体の課題かなと感じます。菊川市内では、若者が集え
る場、施設等があればと思いますが、現実的に難しいのかなとも思います。来るべき災害に対する備えもとても重要だと考えます。日頃からの避難訓練や防災対策、地域での
コミュニケーションなどが大切になると感じます。よろしくお願いいたします。

(再掲)

市民が気軽に利用できる綺麗な図書館がほしい。立派で綺麗な図書館のある街は住みやすく満足度の高い街が多いように思う。
子育てをしていて、地域の方が優しく見守ってくれたり、声を掛けたりしてくださってありがたいです。菊川文庫に時々本を借りに行くのですが、駐車場が狭いのが少し残念です。
スライドドアですが、子どもの乗せ降りが少し怖いです。ファミリーカーだったらなかなか行けないな…と思います。小笠図書館は広いですが、少し遠いので…。広めの駐車場が
あるのなら教えていただきたいです。
図書館の駐輪場で携帯電話を盗られました。防犯カメラをつけてほしいと思いました。菊川市に盗った人間が住んでると思うと不安です。
駅周辺が送迎車で混むため、工事を早めて欲しい。高齢者向けだけでなく、20～30代向けの講座なども増やして欲しい。
菊川は自分の故郷でだいすきなまちです。しかし、最近は耕作放棄地も多く、今後のお茶農業も含めた農業の活性化に希望がもてない気がして、不安になります。コミュニティ
スクールが始まるとはいえ、その運用等よくわからない状況です。教育活動に農業や林業の方との接点が生まれると、子どもたちの第一次産業に向ける目が変わるような気が
します。学校も第一次産業も、毎日忙しくつながる機会も時間もないのが現状です。未来の大人である今の子どもたちに、経験や知識を得る機会や場作りを、まちづくりの一環
として推進していただけるとうれしいです。よろしくお願いします。
小学校低学年くらいまでは児童館や公園などで遊べる場所があるが、小学高学年、中高生になると遊ぶ場所が市内にはない。子供達は皆市外に出ていくので、若い子達が遊
べる場所が菊川駅周辺にあればいいなと思う。

(再掲)

私が住んでいる地区は、ここ数年(10年ぐらいの間)で、新築が建ち世帯数がすごく増えています。私もその一人です。過疎化が進むところが多い中、人口が増加している事は、
とても良いと思います。しかし、子供が遊ぶ場所が少ないです。広場や公園はありますが、遊具がありません。近くの公園は、広くても足つぼ・トイレ・ベンチしか無く、少し歩いて
遊具がある公園は、古くて整備されていません。うちの子供は、「遊具がある公園に行きたい」と言いますが、歩いて行くと広い道路を渡らなくては行けなかったり、車で行くしか
ありません。遊具が充実している公園があったら嬉しいです。せめて、滑り台やブランコだけでも子供が満足できると思います。そして、可能であれば、防災公園(かまどベンチ、
マンホールトイレ、パーゴラなどの設置)を作り、災害時も活用でき安心して暮らせる地域にしてほしいです。市民の憩いの場としても是非よろしくお願いします。菊川市役所や菊
川文庫が古く暗いイメージがあります。図書館によく行きますが、子供がトイレの使用を拒否します。きれいで明るいトイレにしてほしいです。駐車場の幅が狭く停めづらいです。

何故、こんなに魅力の無い町なのでしょうか。我が家の娘も、友人の子供達も、国立や県立の大学に行き、菊川では就職したくないと言います。私は50代、ここで生きていこうと
思いますが、若く、行動力や、未来のある子供達が産まれた町に興味がないというのはいかがなものかと思います。このアンケートについても、回答しようのない項目がいっぱ
いだと思います。もう少し、真剣なまちづくりをしていただきたい。私達には利のない税金使より、若者をとりこめる市づくりに努力していただきたい。
菊川市に住み始めて25年程たちました　子育てを楽しませてもらいました　子供達が成人してからも菊川市に住みたいと思うような安全安心、魅力のある町であってほしいと願
います　・交通事故が減ってほしい、地震があった時の安全の確保　・大学卒業後に地元に帰って就職してほしい　・できれば同じ菊川市に子供には結婚してからも住んで欲し
い　等々…　子供が大きくなってからも願うことがたくさんあることに気付かされました　そのために自分にもできることには参加したいと思います

(再掲)
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＜基本目標２＞健康で元気に暮らせるまち【保健・福祉・医療・社会教育】
１　適度な運動や正しい食生活でみんなが健康なまちづくり
菊川は非常に住みやすくとても良い街だと思います。1点、市政を役目として何よりも優先されるべきなのは、市民の生命や健康を守ることだと思います。菊川市では、コロナワ
クチン接種を推奨することばかりが市民に伝えられているますが、現在日本だけに留まらず世界中で、コロナワクチンによる超過死亡の異常な増加、あらゆる種類の後遺症が
認められており、「戦後最大の薬害」とされていること、市政に携わっている方々はご存じですか？厚生労働省が認定しているだけでも、500名以上がワクチンによる死亡 とされ
ています。コロナ禍がはじまった2021年から菊川市の超過死亡数はどのような推移となっていますか？救急車の出動回数は異常な増加数ではありませんか？死亡された方の
ワクチン接種日を確認したことはありますか？
大阪の泉大津市などは単に接種を推奨するだけでなく、市長自らがワクチンの弊害、リスクについて積極的に発信し、公正/公平な情報を市民に与えたうえで接種する/しない
を判断してもらうよう努めています。そのような自治体は国内にいくつもあります。菊川市はなぜそのような動きができないのでしょうか？冒頭にも述べましたが、市民の生命や
健康を守ることが市政における最重要事項だと考えます。住みやすさ、協働、観光、芸術 ・・・どれも健康な市民あってはじめて意味があるものだと思います。どうか国から展開
されるものを事務的に処理するだけでなく、市民と直接接する自治体の職員として、広く情報をとり、本当に市民のためになるかどうかの検討、判断をお願いします。菊川は本
当に良い街でこれからも私は家族ともどもずっと住み続けていきたいと思っております。
何卒よろしくお願いいたします。
厚生労働省　疾病・障害認定審査会　審議結果
https://www.mhlw.go.jp/stf/shingi/shingi-shippei_127696_00001.html
「コロナワクチン健康被害の申請1万件超に　20代以下の認定も1千件以上」
https://news.yahoo.co.jp/expert/articles/699679f5b03858c7c384002dfb215059f6f4a157
コロナワクチン 副反応データベース検索
covid-vaccine.jp
全国有志医師の会
https://vmed.jp/
大阪府 泉大津市　新型コロナウイルス関連情報
https://www.city.izumiotsu.lg.jp/topics/coronainfo/index.html

健康づくりの為の施設の整備を充実していただきたい。市内から国道に抜ける道路の整備を早急にお願いしたい。東西への幹線道路を拡充してもらいたい。企業の積極誘致に
よる雇用の促進を願いたい。
家族に（介Ⅰ）を見守りながら生活しています。こんな私でも、参加できる、体力づくりに参加してます。しかし、今後、行動範囲が狭くなって来るに当たり、買い物、病院通い等に
不便を感じます、免許返納をいつにしようか迷います。老後にも自由に行動が出来ると良いのですが…。
・車には乗らないのでコミュニティバスに乗って買物、町の方にいきますが回るコースが不便、時間的に帰りのバスがないなど　・生きがいとして市でやりたい事があまりない絵
画とかがあったらやりたいと思います。健康的な料理とか運動　・車にのらないので資源ゴミを出しに行けない。
堀之内体育館立替のため、今まで使用してきましたが今までのように運動場所がとれそうなく、不満です。74才ですが今まで元気にいられたのも運動をしてきたからだと思いま
すが、継続できる場所がほしかったです。令和10年から使用できるらしいですが、長すぎます。
予防接種(帯状疱疹・肺炎球菌ワクチン　など)に補助金をつけてほしい。

２　高齢者が元気にいきいきと暮らせるまちづくり
子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

(再掲)

菊川市に居住し30年弱になります。4年まで戸建住宅に居住し、現在は賃貸住宅に居住しています。その間１人暮しです。１人暮しかつ仕事中心の生活であった為、アンケート
に回答はしていますが、実情を把握していない状態(特に子育て、教育)で記入しています。低収入の１人暮しで高齢である為、将来の生活設計に不安を持っています。自助で
出来る限りは頑張りたいと思っていますが、公助の助けもお願いしたいと思っています。共助に関しては賃貸住宅においてほぼ無理で、戸建てに居住していた時も難しいと感じ
ました。仕事を失う可能性があった時、社会福祉協議会の方に親切に相談に乗ってもらい、大変ありがたく、安心した経験があります。是非ともこのような助けは引き続きお願い
したいと思います。
老人クラブの活動が不活発になってしまい、少し寂しく感じている。

他県から菊川市に行こうとする魅力、目的が無い。わざわざ菊川に行く目的を作る必要があると思う。例えば今流行っているスーパー（ロピア、トライアル）等を誘致する。愛知
県は商人の県なのか他県の名産を奪ってでも儲けようとする意気込みがある。犬を飼って旅行したり観光したりする人口が増えているので、そういう人達を県外から来てもらえ
るような街づくりが必要。例えば安価で犬連れで泊まれるコテージやキャンプ場、犬の駅やドッグラン、ドックホテル観光も含め小型犬から大型犬まで安心して楽しめる施設を集
結すれば他県から菊川観光目当てで人は集まると思う。千葉県はそんな施設が増えているので東京の人達はあえて混雑する東名高速よりも行きやすい千葉や北関東に流れ
てしまう。犬を飼っている人口を侮ってはいけない。犬と共に楽しめる街作りをする。大型の道の駅を作るとか改革が必要だと思う。嶺田地区から菊川駅まで行けるバスすら無
い。高齢になり車の運転が出来なくなったら生活すら出来ない。将来が不安。せめて小さな車でもいいから駅まで行ける体制を整えて欲しい。

老後一人になっても安心して暮らせたらいいです。
高齢化社会＆外国人との共同社会の構築

休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

高齢者や障害者へのサービスが家族主体に頼りすぎる。各種サービスを利用したい、勧めたいと思った時、家族、親族がいるから駄目だと判断される。自分で自己解決できる
人は良いが、出来ない人は生活レベルが低くなる。菊川市が住み良い町になって欲しいし、弱者に優しい町であって欲しい。
子供の出産祝い金が年によって、あったりなかったりと受けられるはずの支援が受けられなかった時のフォローがない。我が家は3人目出産時、コロナ禍で急遽祝い金が受け
取れず、その後もフォローなしでした。コロナでただでさえ大変な中、出産したにも関わらず非常に残念です。運が悪かったで終わらせず平等に支援が届くようにしていただきた
い。また、高齢者が入院した後、歩けない状態でも退院を促されたりする。病院とケアマネさんが協力し合い、家族の負担が必要以上に大きくならないよう病院とケアマネさんの
協力体制を整えていただきたいです。

(再掲)

姑は運転できません。私に頼む時もありますが遠慮していると思います。高齢者向けの体操や痴呆予防も大切ですが、買い物に連れ出すサービスがあればと思います。たとえ
買いたいものがなくても見るだけでも楽しいと思います。
障がいのある人、高齢者、交通手段困難な人が困らないまちつくり。ほんとに車がないとどうにもなりません。運転できない人、通学にバス停まで～キロって、病院通うにも大変
でしょう。市立病院への直通バスも少ないし、コミニュティバスも通ってる場所ばかりではない。菊川市の一部だけが、お金をかけているようにみえてなりません。駅前など。市道
の凸凹した場所など、あると思います。そちらを直す事はしないでしょうか？バイパスが、出来てから旧道は予算がないのか修繕もなされてない部分もありますよ。新しいものば
かりでなく、元からあるものにも目をむけて。
御前崎、掛川と比べると水道料や、税金が高い。その割に高齢のタクシー券など配布もなく高齢者が生活しにくいです。
老後も心配いらずの生活ができる町づくりをお願いしたい。菊川病院が病院として機能できるよう、お医者さんを配備してほしい。病気になっても、ここでは治療ができませんで
は困ります。
こどもを育てる環境では他の市と比べて補助などあるわけではなく特にこどもを育てやすいと思える環境ではない。普通かなと思います。出生届など出す際に市役所とけやきの
両方に行かなければならいのがわかりづらかったです。月1の健康相談や検診はとても助かっています。高齢者が免許返納しずらい街だなと思います。市バスはありますが時
間、停車場所などの関係で利用しづらいです。タクシー券などあったら使いやすいのかなと思います。老人ホームを利用するのもお金がかかるので大変です。

(再掲)

牧之原台地の上にも菊川市民が暮らしています。コミュニティバス等で多少便利にはなりましたが、多くの高齢者が不自由を感じています。
設問の中に「入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまち」とありますが、在宅医療（在宅看取り）の体制がもっともっと整備されたらと感じています　開業医さんが
在宅医療に参入してくれると…。若い人達だけでなく高齢者も社会参加し住みなれた場所でみんなが元気にすごせるまちになると良いですね。
今後、年齢を重ねていく上で　免許証の返納とかを考えなくてはならないと思いますが、近くにスーパー・病院・銀行などがなく　交通も不便です。子供も一緒に住んでいないの
で　将来の事を考えると不安になってきます。子育てや子供支援に力を入れてますが、これから増えていく一人暮らしの高齢者にも光をあて　みんなが住みやすくなるまちづくり
をお願い致します。
◎災害時、高齢者とか障害者は、市が、ホテルと契約しておいて頂ければ、不安がなく自宅が住めなくなった時にホテルの方に移れれば大変助かります。◎福祉の充実をお願
いしたい。

最近、母親の介護を考えていかなければと思う事が、強く感じています。気楽に接することができる機会があってケアマネージャーさんやデイサービスの方とか親切でありがた
いです。

東京から菊川に移住して20年以上たちますが、外部から来た人と菊川で生まれ育った人との間に「まちづくり」というイメージがどのように共有できているのかわからない。自然
豊かだった菊川で、生活の利便性と環境（特に里山）保護を両立させるのは難しいのかな、と思いました。高齢化が進み、老人が増える一方で、子供しやすい町として若いファミ
リーも増えていると聞いたので、両者が上手に助け合って生活できる町ができたらいいな、と思います。

(再掲)

災害（特に水害）に配慮した町作りを希望。台風による水害が多くなって被害を受けても声を挙げない人、挙げても対策されない人がいるのではないでしょうか。理由はいろいろ
あると思うけれど（民地であったり、市の担当でなかったり、予算がない、その他）特に民地の場合。　費用、体力（高齢者）等の問題により対策ができなくて、大雨は降るたびに
同じ被害を受けて罹災証明書の発行のみで後は個人でなんとかしなさいでは寂しい。何か少しでも対応出来る工夫はないか考えてほしい。
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質問内容難しい　高齢者介護の問題　入院退院→施設探し（金額）　大変だと思います。菊川市は他の市とは違います、よ。何か表現してほしい　実行して頂きたい。
家族に（介Ⅰ）を見守りながら生活しています。こんな私でも、参加できる、体力づくりに参加してます。しかし、今後、行動範囲が狭くなって来るに当たり、買い物、病院通い等に
不便を感じます、免許返納をいつにしようか迷います。老後にも自由に行動が出来ると良いのですが…。

(再掲)

介護認定を受けるほどでもない老人とくらしている家族のものです　祖父母とも健在で1人は要介護2もう1人は介護認定を受けるほどでもないけど90才になる老人です　身内も
主人の姉が1人いますがうつ病で頼れない状態です。普段の生活大概は見てあげているのですが仕事にも行けません　家を泊まりで出るという時もだれか1人は家に残るという
事になってしまっています。ここ何年かは、家族旅行など行けたこともなく、何か良い方法はないかとさがしている所です

・これだけ今地震がおこっていて、いつ地震がきてもおかしくないが、地域の防災活動の仕方に疑問を感じます。何のために人を集めて訓練をするのか、このやり方では、せっ
かく集まっても、時間がもったいないと思います。市の方が、他の地域で行っている有意義な防災訓練を調べて、地域に紹介することができれば、もっとちがったものになるの
か？！住民が、自らというのはよほどの方でないと、でないのでは？！と考えます。　・菊川にも少しずつお店も増えてきて、楽しくなってきました。ほどほどで、ちょうどよいで
す。自分が運転できなくなったらと考えると、こわいですが。

高齢者にとって住みやすいまちづくりをしてほしいと思います。車の運転をやめたら買物や病院に行くのも大変です。ゴミ出し、郵便ポストにすら歩いては行けない人達がいま
す。コミュニティバスもありがたいですが利用時間に限りがあるのでなかなか利用しにくいです。それから災害の対策もしっかりやってほしいです。大きな地震がおきて仮設住宅
を建てなければならないような時があっても、あらかじめ地域の農業放置になっている土地などを把握しいざとなったら活用できるように計画しておいても良いのでは。
菊川市に限ったことではありませんが、自動車がないと生活しにくい事が心配です。自治会活動等　高齢・単身世帯が増え、難しくなってきています。回覧・配布物等　自治会で
はなく各戸への配布にしても良いと思います。消防団も副業として出動毎に報酬を支払うような形にしてあげて欲しいと思います。自分の地区の消防団で活動してくださる方へ
自治会費？各戸？みんなで負担しても良いと思います…実際は難しいですね、すみません
高齢者のヘルパー施設への援助をしてほしい（予算的に）

高齢者が免許返納した際でも困らないような移動手段や、買い物等　手軽な手段を望みます　現コミュニティバスは使いにくい　停まる場所が遠くて困る　1自治区4～5ヶ所はほ
しい。

私は高齢者なので免許証を返納した時、交通の不便な所に住んでいるので市内の病院へ行くのに大変困ります。家まで来てくれて、安く乗れる公共のタクシーが利用できれば
いいと思います。近くの道路にダンボール2箱に大量のペットボトルと空缶が捨ててあり、そのままにしておけないので家に持って来て、ラベルキャップ、フタを選別しました。皆ん
なが一人一人住んでいる場所をきれいにして、気持ち良く暮していける、菊川市にしてほしいです。
・文化的催し物が少ない　・地震、水害等の時、具体的にどうするかわからない　町内放送が聞こえない。　雨が強い時はまったくわからない　・若い人のように、携帯電話をつか
いこなせない人は、おいてきぼり…？
高齢で運転免許返上したり病気・ケガをすると途端に買い物が困難になります。スーパーに協力してもらい、電話やネット注文で自宅まで配達してもらうサービスがあると、安心
して生活できる人が増えるかもしれない。
・地震のための避難訓練が昔のまま、集まって人数確認をする意味がわからない。役につく人が1年交代なのでその場限りになっている。多くの災害の教訓を活用して、アップ
デートさせるための組織があってもいいと思う。　・高齢化がすすんでいるが土日も運行できる福祉バスができたらいいなと思う　・広報の文字の大きさ、フォントなど要点を見や
すくしていただきたい

意見　1，リニア工事等について　現在JR東海により進められているリニア工事は、大井川源流部付近にトンネルを建設する工事である。大井川右岸にあたる、菊川市、掛川市
は、飲料水、工業用水、農業用水等を大井川の水を使用している。このトンネル工事により上記、生活に必要な水が減少する可能性を秘めた危険な工事である。報道によると
この重要な水問題について、大井川左岸にあたる島田市長の染谷氏は、流域首長の代表のごとく、JR東海に対して「早く工事を進めて欲しい。」等と極めてJR東海よりの意見
を公言しており、さらに「流域首長は、皆、同様な意見である。」とも申し立てている。まるで、流域市町民がこぞってリニア工事を推進しているかのような印象である。しかしなが
ら、①大井川の水量が減少した場合　②大井川の水質が変化した場合等、直接的な損害があった場合について、JR東海はどのような補償をするのか？どのような対処をする
のか？　までは具体的に約束しているわけではない。このような現状において「早く工事を進めて欲しい。」という意見が流域首長の意見であるなら、どこから生じた意見である
のか非常に疑問である。また、流域市町民及び企業に対して上記問題についてアンケートなどをしたということは、聞いていないし、少なくとも菊川市において、アンケートは行
われてはいない。ある意味、私見としては、大井川の水問題は、南アルプス問題よりも重要な問題である。なぜなら、飲料水に限って言えば、「72時間」と言われるように3日を超
えて水分補給しなければ、死の危険がある。また、水は、調理、洗濯、入浴、水洗トイレなど個人宅においても必需品である。以上の理由から、大井川の水量が減少することを
前提にJR東海とは、補償、対策を確約してから工事に着手することが必要であると考える。　2，大井川の水量が減少することを前提としたなら、菊川市、掛川市は、大井川水系
だけに頼ることなく、ほかの自治体が水源としている水について、非常時において融通してもらうことを考える必要がある。これについては、水利権の問題も生じるため、静岡県
で考え、実行してもらうことが必要であるので、県への働きかけが重要であると考える。　災害対策について　1，災害については、地震、原子力、水害等多岐にわたるため、ここ
では、水害について考えたい。菊川市は、各地区において抱えている問題が異なると考えるので、自分が住んでいる平川地区について考えたい。平川地区は、人口約4500人。
15自治会から構成されている。他地区と同様に少子高齢化が進み、平成30年度においては、各自治会の10％が、高齢者で占めている。中には30％が高齢者である自治会も
存在する。高齢者避難指示が、時折発せられるが、当自治会は、一人暮らしで、近隣に親戚等もなく、自動車運転免許証も返納している者も多い。昼間ならまだしも、深夜、高
齢者避難指示が発せられた場合、どのように対応すれば良いのか。豪雨の中、三日分の食料と飲料水6リットル、それと毛布を背負って避難所まで行くのか。水害等の諸問題
は、高齢者ばかりではなく、多岐にわたり存在する。水道を動かしている電線が切れれば水道は使用できない。ライフラインに直接影響する。菊川市としては、どのように対策す
るのか。危機管理の問題である。これは、危機管理課だけの問題ではない。危機管理とは、「こうなったらどうするか。」を幾つにも想定していくものだと思う。また、菊川市12地
区が存在しているが、危機管理課の職員は、9名しかいないというのもおかしい。気候変動が毎年おこり、あちこちの都道府県で死者が出ていることを考えると、最重要の課の
はずだと思う。以上、今回は、リニア工事と水害についての意見であるが、市町にとって大切なものは、「人」。災害に強いまちづくりが、住民が安心して暮らせる町であると考え
る。

子育て世代と老後世代→退職してからの方々に手厚い支援の町 (再掲)
平川地区：水害をなくして下さい。岳洋中学校グランドの整備で改善されるのか？地盤は安全か。自宅で道路の水位があがるのを見ていることしか出来ないのが、どれだけ不
安か考えてほしい。子供達が安心安全で過ごせていない。コミュニティバスの位置が遠すぎる。足の不自由な老人には不便である。車のない生活でも出来る菊川市になってほ
しい。他国籍の方がとても多くなり騒音がひどい。自治会活動に参加されない。改善策はあるのでしょうか。
今実際に親の介護の世代となり、親達の不自由な暮らしを目の当たりにしています。親世代、我々の世代、子の世代、孫の世代、この不自由さは過去からずっと引き継がれて
いますが解決する様子は見られておりません。ヒントは海外諸国の社会福祉にあると思います。日本の立て付け、言い換えれば構造に手を入れてゆくべき、と感じます。
・ここのところ、地震や水害等、災害が増えているので、毎年、防災訓練はあるが集まるだけでその先はわからないのでもう少し具体的な内容も知りたい（小学校や、コミュニ
ティーセンターには全員は入れない）　・工場の誘致等、力を入れ若い人達の働らく場をもうけてほしい　・高齢者も多く介護の必要な人も増えてくるが、介護度要支援の人達は、
なるべく市の補助等で、サービスを考えてもらえないか　このままでは介護保険の制度がもたないのでは？　軽度の人は事業所へは行かず、介護保険を利用しないしくみを作ら
ないと！
いろいろ協力したいのですが高齢とともに体力・能力面で協力できない事が沢山有り残念です
買物の不便を感じている老世帯の人々に、市から無料で乗れる、バスを出して、いつまでも買う喜び、人と接する喜び等、感じさせて下さい
70才以上の老人にスマホ入力は無理がある　老後介護の家庭では？
高齢者が多くなり自治会の役員ができるか心配な方もいらっしゃると伺っております。私どももその世帯ではありますが順番で回ってくるので断るのもはばかり市役所の方で基
準を作ってくださるとありがたいです。安心して高齢者も暮らせるよう介護施設が少ないように思いますがどうでしょうか？加茂地域は便利なようですがなかなかお店ができてほ
しい
堀之内体育館立替のため、今まで使用してきましたが今までのように運動場所がとれそうなく、不満です。74才ですが今まで元気にいられたのも運動をしてきたからだと思いま
すが、継続できる場所がほしかったです。令和10年から使用できるらしいですが、長すぎます。

(再掲)

・２→４住み続ける以外の選択はない　・運転免許証を返納した人のストレス、考えるより重い、うつになった人が何人もいる　・年代によって考え方が大きく変わる

元菊川町の活性化ばかりが目立ち、旧小笠町全体の事がなされていない様に思える。商業施設他、道路の拡張、交通手段の手薄があり特に子供、老人等交通手段が難しい
区域もある

(再掲)

高齢者が住みやすい環境を整えていってほしい(買い物、病院への通院が大変になっていく際など)
現在は運転が出来ていますが、免許返納をした時に買物、通院時にの交通手段はどうなるのでしょうか？コミュニティバスでは、時間的に無理があるのではないでしょうか
70才台の女性の集まりでの会話です「今は下手でも車の運転出来るからいいけれど免許証を返納したら困るよね」
・旧菊川町にばかり施設、公園が増え、旧小笠町には、少ない。子供が遊べる公園を作る、商業施設等を誘致して頂きたい。　・お年寄りが住みやすい町になってほしい
町中に活気がない、人が少ない、駅前が暗い、買物に行けないお年よりを助けてください

３　地域のなかで、互いに支え合うまちづくり
子供のことも大事ですが、今の私たち世代は何もサポートがなかった、それどこらか、介護保険の始まりも私たち40才からだった。母子家庭、低所得者、生活保護ほんとに困っ
たひとだけなのか自営業で寝ないで税金のためにものつくりの仕事している主人を見るとせつない、コロナの時も飲食店ばかりの援助だった。市の仕事しているならみんなのこ
とも考えるべき。知り合い、身内にだけいろんな情報を教えるでなく考えて欲しいものだ。若いときから思っていたが、督促はすぐくるのに、返金や良い情報は来ない。それに病
院やお薬のハガキあれほど高いめくれるハガキで、税金無駄遣い。高い保険料払って行っているのにいちいち個々でハガキ業者にどれだけ払っているのでしょうか？

菊川市に居住し30年弱になります。4年まで戸建住宅に居住し、現在は賃貸住宅に居住しています。その間１人暮しです。１人暮しかつ仕事中心の生活であった為、アンケート
に回答はしていますが、実情を把握していない状態(特に子育て、教育)で記入しています。低収入の１人暮しで高齢である為、将来の生活設計に不安を持っています。自助で
出来る限りは頑張りたいと思っていますが、公助の助けもお願いしたいと思っています。共助に関しては賃貸住宅においてほぼ無理で、戸建てに居住していた時も難しいと感じ
ました。仕事を失う可能性があった時、社会福祉協議会の方に親切に相談に乗ってもらい、大変ありがたく、安心した経験があります。是非ともこのような助けは引き続きお願い
したいと思います。

(再掲)

誰もが安心、安全に暮らせるまちが重要だと考えます。特に子育て世代がこどもを持ちやすい、育てやすい環境を整えることがとても重要だと考えます。若者が高校などを卒業
した後に進学や就職などで市外へ出て行かざるを得ない環境なのかなとも思います。それは菊川市だけでなく、静岡県全体の課題かなと感じます。菊川市内では、若者が集え
る場、施設等があればと思いますが、現実的に難しいのかなとも思います。来るべき災害に対する備えもとても重要だと考えます。日頃からの避難訓練や防災対策、地域での
コミュニケーションなどが大切になると感じます。よろしくお願いいたします。

(再掲)

子育てをしていて、地域の方が優しく見守ってくれたり、声を掛けたりしてくださってありがたいです。菊川文庫に時々本を借りに行くのですが、駐車場が狭いのが少し残念です。
スライドドアですが、子どもの乗せ降りが少し怖いです。ファミリーカーだったらなかなか行けないな…と思います。小笠図書館は広いですが、少し遠いので…。広めの駐車場が
あるのなら教えていただきたいです。

(再掲)

地区の活動が多く休みを取られる。地区の行事など不要と思う。多様性ならなおさら
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結婚をして菊川市民になったが市民になったとたん地域の役員だらけでほぼ全ての役員をやらされ、経済活動もままならず病気にもなりました。自治会等の役を簡略化してくれ
る事を望みます。
町部と農村部との格差があると思う。人口が増えている地域と過疎地域の差が広がっている。
設問の中に「入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまち」とありますが、在宅医療（在宅看取り）の体制がもっともっと整備されたらと感じています　開業医さんが
在宅医療に参入してくれると…。若い人達だけでなく高齢者も社会参加し住みなれた場所でみんなが元気にすごせるまちになると良いですね。

(再掲)

嶺田地区のように、市内の端にある地区はどうしても交通の便が悪く、車がないと生活が難しいです。コミュニティバスも時間が限られるためまだまだ不便な点が多いです。旧菊
川町の方に様々改善されていると感じますが、旧小笠町の方に改善事体、取組まれていないように感じます。菊川市内は旧菊川町だけですか？くらい差があるのは何年たって
も気になります。※アンケートなのに個人が特定できるような質問を含むのはどうなのでしょうか？
今後、年齢を重ねていく上で　免許証の返納とかを考えなくてはならないと思いますが、近くにスーパー・病院・銀行などがなく　交通も不便です。子供も一緒に住んでいないの
で　将来の事を考えると不安になってきます。子育てや子供支援に力を入れてますが、これから増えていく一人暮らしの高齢者にも光をあて　みんなが住みやすくなるまちづくり
をお願い致します。

(再掲)

役員をしていた時、感じたのですが、この地区に住みながら自治会費・土木費　地区入会金など、全て、払わず。説得にも、話し合いにも、耳を貸さず　拒否し続ける人たちがい
ることです。　誰しも、同じ様に生活していて決してお金に余裕がある分ではないのです。この地区の運営に必要なものです　それを理解して協力してこそ、1つの自治体として
成り立っていくのです。そこをわかって欲しいと思います。
地域コミュニティの活性化を望む。その理由は、①地域の人の交流が低調化してきている。例、祭りや自治会活動　②コロナで自宅ばかりの生活となった。③東南海地震の発生
が危惧されるので「人の助け合い精神」の譲成が望まれる。
都市計画で、一部地域の人たちだけに税金を負担させるのは、おかしいと思います。
黒田代官屋敷近くで、もう前からであるが野焼きをする人がいて、この頃その回数が増えている。野焼きは違法ではないのかもしれないが、良くは思っていない人はかなりいる
が、近所付き合いの関係でやめるように言うのは難しい。これから暑くなってきた時窓を開けたくても煙の匂いがして開けられない。せめて午後6時以降は近所のことを考えて野
焼きはしないといったような行政ルールを作り市が指導してくれるとありがたい。

最近、母親の介護を考えていかなければと思う事が、強く感じています。気楽に接することができる機会があってケアマネージャーさんやデイサービスの方とか親切でありがた
いです。

(再掲)

東京から菊川に移住して20年以上たちますが、外部から来た人と菊川で生まれ育った人との間に「まちづくり」というイメージがどのように共有できているのかわからない。自然
豊かだった菊川で、生活の利便性と環境（特に里山）保護を両立させるのは難しいのかな、と思いました。高齢化が進み、老人が増える一方で、子供しやすい町として若いファミ
リーも増えていると聞いたので、両者が上手に助け合って生活できる町ができたらいいな、と思います。

(再掲)

市民の皆が楽しく若々しく暮らし交流出来る事を考えてはいかがか　空家、空店舗など増し、町内、商店街もシャッター通りの事とし、なりつつあるから活用法を考えては

私は人付き合いがあまり好きでない（苦手）　まちづくりに参加して活動していただいている方々には感謝しています　菊川市を盛り上げていただけるようがんばってほしいと思
います

市外に出ていく人が少なく、入ってくる人も少ない。コミュニティが狭く、保守的。おおらかで、気を使わない人が多いが、逆に言えば、気使いの面では、難のある人が多い印象。
市外から来た人（特に遠方）は、とても住みにくく感じる。多様性を考える機会を学校で作るなど色々な人（地域、家族構成、性別、障害）がいること、気使い合っていくこと、助け
合っていくことを育っていく中で学べるとよいと思う。

賃貸アパート住まいの為、市の情報を得られるのが少ない。(組に入っていないので)市外から移住して来て新参者には、冷たいと最初は思った。ゴミの分別も、最初は前住んで
いた所と違うため気を使う。シフトの仕事で、朝8時までにゴミを出すのは大変な時もある。なので違う場所に出したら、よくわからないおじさんに追いかけられて嫌な気分になっ
た事もある。新しく引っこして来た人に優しく接する事ができないかと思う。又ゴミの日に人が立っているのも気を使う。あえて、人がいなくなってから出しているのが現状。立って
いる人も負担にならないのかな？と疑問に思います。市の情報は、ラインのみです。自分からよまないと得られない。

質問がおおまかすぎてむずかしかった。年齢的に考えて積極的には考えていない。興味あるものはやってみたいとは思うが…　新築住宅が増え若い方・世帯が増え喜んでいる
のですが、交流的なものはなく今後防災で共助と言われても、どんな方が住んでいるのかさえわからず不安です。若い方は忙しいので仕方ないのですが…　コロナ以後、人と
のつき合い方がさらにむずかしくなりました。これも仕方ないことですが。

私は菊川に越してきて、8年程になります。最初から、いやなふんいきのいやな町だなあと思っておりました　ひっ越して1日め、「あんたあ、大変なところに来たね、ここは地獄だ
よ」80代の方がわざわざ言いに来てくれました。自治会長さんもやられた方との事で、お祭りの大変さ、ここに来てもすぐ他へ移るとの事、実際、2軒の方が、自治会をやめて、没
交渉との事でした。となりの方がそうなのですが全く、あいさつもかわすことはありません　7軒あるのですが3軒の方が自治会をやめています。お祭りだけでなく老人世帯が多
く、1人暮らしも多い　私も、決まったお金(自治会費)と、決まった事(自治活動)は仕方なく参加していますがそれ以外、話しかけることも、全くなく過ごしています

子どもの病院のお金が0円になって、本当によかったです。正直、町づくりって何をしているのか分かりません。すみません。駅を新しくきれいにして下さっているのは、とても完
成するのが楽しみです。駅前のお茶の実が、たかだっぱら公園へ行ってしまったのは個人的には悲しいです。駅の近くは道路がきれいな場所も多いですが、まだまだ暗い道
や、ガタガタしている所が多いので、何年後や何十年後に時間がかかってもいいので、走りやすくなるとうれしいです。きくるの所で、朝ごみひろい？みたいなことをしているのも
市の方々ですか？いつもありがとうございます。菊川市は住みやすい市だと聞くことも多いです。公園、学びの場、公共施設、交通の便がいいこと。たくさんいい所があります。
自然も豊かで私は菊川市好きです！もっと多くの方、市民、市外の人に菊川市の良さや、町づくりで頑張っていることが、伝わる場ができればうれしいです。若い人も身近に目
のいく所に町づくりでしていることを分かりやすく書いたり伝えてもらえると、私的にはうれしいです。これからも、菊川の自然の良さを守りながら、たくさんの良さ、菊川の自まん
を、作っていきましょう！！いつも町づくりありがとうございます！！これからも頑張って下さい！！(長くなってごめんなさい)

(再掲)

自治会活動は、今後も積極的に活動していきたい。地域の交流は大切だ。だが生涯学習委員など、自治会の負担になる委員をやめてほしい。市からの案内やサークルで十分
だと思う

４　障がいのある人が地域のなかで、安心して暮らすことができるまちづくり
もっと肢体不自由などの障害がある子供が安心して遊べる場所がない、遊びに連れて行く場所がない！（特に雨の日など）中途半端な広さの公園か多くて誰も使っていないよう
な気がする。災害があった時に障害者の度合いに合った避難場所を積極的に教えて欲しい！どんな事まで災害支援してもらえるのか知りたい！
高齢者や障害者へのサービスが家族主体に頼りすぎる。各種サービスを利用したい、勧めたいと思った時、家族、親族がいるから駄目だと判断される。自分で自己解決できる
人は良いが、出来ない人は生活レベルが低くなる。菊川市が住み良い町になって欲しいし、弱者に優しい町であって欲しい。

(再掲)

障がいのある人、高齢者、交通手段困難な人が困らないまちつくり。ほんとに車がないとどうにもなりません。運転できない人、通学にバス停まで～キロって、病院通うにも大変
でしょう。市立病院への直通バスも少ないし、コミニュティバスも通ってる場所ばかりではない。菊川市の一部だけが、お金をかけているようにみえてなりません。駅前など。市道
の凸凹した場所など、あると思います。そちらを直す事はしないでしょうか？バイパスが、出来てから旧道は予算がないのか修繕もなされてない部分もありますよ。新しいものば
かりでなく、元からあるものにも目をむけて。

(再掲)

車椅子でもコミュニティバスを乗れるようにして欲しい。車で通るには狭い道を広くして欲しい。ドブ川を埋め立ててほしい。
子どもが障害児で、親もどう対応していいのか分からなくなった時、けやきで福祉科の方が話を聞いてくださったり、アドバイスをしてくれたり、とても助かってます。障害児を持つ
親は、不安がたくさんあったり、心配な面もあります。その中で親切に電話対応してくれたときは、すごく安心できました。病院もたくさんあるので、子どもがケガや病気になったと
き、断わられてしまっても他があるので、そこも良かったと思いました。育児をしやすい市だと私は思ってます。

(再掲)

各々の地域のイベント（祭典等）が大切なのは分かるが、それに興味がない人や、参加したくない人でも穏やかに暮らせる町であってほしい。老若男女、子供がいるいない、障
害あるないに関わらず、すべての人が安心して自分の人生に自信を持てるような町の在り方が私は望ましいと思う。
◎災害時、高齢者とか障害者は、市が、ホテルと契約しておいて頂ければ、不安がなく自宅が住めなくなった時にホテルの方に移れれば大変助かります。◎福祉の充実をお願
いしたい。

(再掲)

５　入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちづくり
お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

(再掲)

加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

(再掲)
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菊川は非常に住みやすくとても良い街だと思います。1点、市政を役目として何よりも優先されるべきなのは、市民の生命や健康を守ることだと思います。菊川市では、コロナワ
クチン接種を推奨することばかりが市民に伝えられているますが、現在日本だけに留まらず世界中で、コロナワクチンによる超過死亡の異常な増加、あらゆる種類の後遺症が
認められており、「戦後最大の薬害」とされていること、市政に携わっている方々はご存じですか？厚生労働省が認定しているだけでも、500名以上がワクチンによる死亡 とされ
ています。コロナ禍がはじまった2021年から菊川市の超過死亡数はどのような推移となっていますか？救急車の出動回数は異常な増加数ではありませんか？死亡された方の
ワクチン接種日を確認したことはありますか？
大阪の泉大津市などは単に接種を推奨するだけでなく、市長自らがワクチンの弊害、リスクについて積極的に発信し、公正/公平な情報を市民に与えたうえで接種する/しない
を判断してもらうよう努めています。そのような自治体は国内にいくつもあります。菊川市はなぜそのような動きができないのでしょうか？冒頭にも述べましたが、市民の生命や
健康を守ることが市政における最重要事項だと考えます。住みやすさ、協働、観光、芸術 ・・・どれも健康な市民あってはじめて意味があるものだと思います。どうか国から展開
されるものを事務的に処理するだけでなく、市民と直接接する自治体の職員として、広く情報をとり、本当に市民のためになるかどうかの検討、判断をお願いします。菊川は本
当に良い街でこれからも私は家族ともどもずっと住み続けていきたいと思っております。
何卒よろしくお願いいたします。
厚生労働省　疾病・障害認定審査会　審議結果
https://www.mhlw.go.jp/stf/shingi/shingi-shippei_127696_00001.html
「コロナワクチン健康被害の申請1万件超に　20代以下の認定も1千件以上」
https://news.yahoo.co.jp/expert/articles/699679f5b03858c7c384002dfb215059f6f4a157
コロナワクチン 副反応データベース検索
covid-vaccine.jp
全国有志医師の会
https://vmed.jp/
大阪府 泉大津市　新型コロナウイルス関連情報
https://www.city.izumiotsu.lg.jp/topics/coronainfo/index.html

(再掲)

生まれも育ちも菊川市ですが、とても環境の良い生活しやすい町だと思います。病院や施設、買い物など充実していて、不便さを感じた事はありません。 (再掲)
医療体制をもっと充実させてほしいです。緊急性のない患者(定期的通院や薬の処方希望者)の予約を優先する病院ばかりで、具合が悪くて受診しても１時間から２時間待たさ
れます。緊急性の高い患者を優先してくれる病院はごく少なく、それはそれで需要が高くいつも混んでいます。本当に具合の悪い人がすぐに診てもらえるようもっと医療機関を
充実させてほしいです。

(再掲)

子供の出産祝い金が年によって、あったりなかったりと受けられるはずの支援が受けられなかった時のフォローがない。我が家は3人目出産時、コロナ禍で急遽祝い金が受け
取れず、その後もフォローなしでした。コロナでただでさえ大変な中、出産したにも関わらず非常に残念です。運が悪かったで終わらせず平等に支援が届くようにしていただきた
い。また、高齢者が入院した後、歩けない状態でも退院を促されたりする。病院とケアマネさんが協力し合い、家族の負担が必要以上に大きくならないよう病院とケアマネさんの
協力体制を整えていただきたいです。

(再掲)

交通網がもう少し発達してほしい。医療機関が偏ってる。粗大ゴミを集めて欲しい。簡単に毛布など、燃えないごみの袋には入りきらないけど、粗大ゴミほど大きくないものを回
収して欲しい。

(再掲)

菊川市の発熱外来を何とかして下さい。子供の熱があっても全く受診出来なかった。御前崎市の病院ではすぐに受け入れてくれた。 (再掲)
15年くらい前に、転居したが段々住みやすくなり、自宅周辺で用が足せるようになり、満足している。街灯がなく、暗くて危険なため、安全の為にも設置してほしい箇所がある。何
年たっても改善されない。道路の白線が消えている、もしくは消えかけている為、子供の安全の為にも、引き直してほしい。西方川の堤防下付近の草が沢山はえており、梅雨時
期など水害が心配されるため、草刈りをして欲しい。総合病院においては、専門外来が増えて、とても有難い。

(再掲)

老後も心配いらずの生活ができる町づくりをお願いしたい。菊川病院が病院として機能できるよう、お医者さんを配備してほしい。病気になっても、ここでは治療ができませんで
は困ります。

(再掲)

子どもが障害児で、親もどう対応していいのか分からなくなった時、けやきで福祉科の方が話を聞いてくださったり、アドバイスをしてくれたり、とても助かってます。障害児を持つ
親は、不安がたくさんあったり、心配な面もあります。その中で親切に電話対応してくれたときは、すごく安心できました。病院もたくさんあるので、子どもがケガや病気になったと
き、断わられてしまっても他があるので、そこも良かったと思いました。育児をしやすい市だと私は思ってます。

(再掲)

設問の中に「入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまち」とありますが、在宅医療（在宅看取り）の体制がもっともっと整備されたらと感じています　開業医さんが
在宅医療に参入してくれると…。若い人達だけでなく高齢者も社会参加し住みなれた場所でみんなが元気にすごせるまちになると良いですね。

(再掲)

菊川市内に、内科、循環器クリニックがほしい。今、数ヵ所あるが、Drのシツが悪いと、院内や市民から評判が悪い。掛川市の方が、市民病院から出たDrで良いDrが、沢山い
る。菊川病院夜間は、内科Drが居なくて、けっきょく、中東遠へ行く。今日も、アンケートを出す様な、ハガキが届きましたが、そこまで、予算を使用して、アンケートを書いてほし
いのかと思いました。菊川駅の新駅を作っているが、遅すぎ。エンテツやマンションが出きるときに、作ってほしかった。

(再掲)

質問内容難しい　高齢者介護の問題　入院退院→施設探し（金額）　大変だと思います。菊川市は他の市とは違います、よ。何か表現してほしい　実行して頂きたい。 (再掲)
家族に（介Ⅰ）を見守りながら生活しています。こんな私でも、参加できる、体力づくりに参加してます。しかし、今後、行動範囲が狭くなって来るに当たり、買い物、病院通い等に
不便を感じます、免許返納をいつにしようか迷います。老後にも自由に行動が出来ると良いのですが…。

(再掲)

介護認定を受けるほどでもない老人とくらしている家族のものです　祖父母とも健在で1人は要介護2もう1人は介護認定を受けるほどでもないけど90才になる老人です　身内も
主人の姉が1人いますがうつ病で頼れない状態です。普段の生活大概は見てあげているのですが仕事にも行けません　家を泊まりで出るという時もだれか1人は家に残るという
事になってしまっています。ここ何年かは、家族旅行など行けたこともなく、何か良い方法はないかとさがしている所です

(再掲)

菊川総合病院に小児科・脳外科等（皮膚科・耳鼻科も…）なく特に小さな子供さんがいらっしゃるご家庭は不安だと思います　医療体制を充実させてほしいと思います (再掲)
土地代が高いと思いました　小児科があるといいです　駅前からのタクシーを増やしてほしいです (再掲)
医療が充実していない。病状によって結局他の町へ行くことになってしまう。子育て世代を積極的に誘致している印象だが子ども園には納得のいく形で入園できず、学童へは入
れなかったため生活スタイルを見直す必要があった。キャンプイベントは楽しかった。

(再掲)

高齢者が住みやすい環境を整えていってほしい(買い物、病院への通院が大変になっていく際など) (再掲)
現在は運転が出来ていますが、免許返納をした時に買物、通院時にの交通手段はどうなるのでしょうか？コミュニティバスでは、時間的に無理があるのではないでしょうか (再掲)
ライン、メール、SNS、テレビ、ラジオ等、積極的に菊川の情報、イベント等を発信していて、とてもよいと思う。菊川駅、あるいはその周辺の整備等、少し着工が遅かったように思
うが積極的に進められてきており、大変よいと思う。医療関係の整備をもっと充実させていただきたい。

(再掲)

６　生涯にわたり学べるまちづくり
中高生の登下校の安全確保。自動車がギリギリすれ違えるくらいの道幅の道路（大頭龍神社付近のコメリ～ゴルフガーデン）や路側帯が無い橋（西方川にかかる榛地商店西側
橋や髙田橋）を自転車通学の中高生が通学路として使用しています。自転車と自動車の距離が近く、とても危険と感じます。学校と連携して推奨通学路を決め、そこを重点的に
整備するなど、中高生の通学に対する安全確保をしていただけないでしょうか。
小学校の登校時間。先生方の働き方改革の目的もあって小学校の登校時間が遅くなっています。先生方の負担は減っているかもしれませんが、保育園の登園時間より遅い時
間に登校となり、親の始業時間に間に合わないケースがあります。まさに、小１の壁です。共働きやひとり親の家庭など、登校時間より早く保護者が出勤せざるを得ない場合、
子どもが1人になる時間が生まれ、安全面、精神面での不安があります。東京都三鷹市では23年11月から、全ての市立小で毎朝、始業の1時間前から校庭開放を始めたそうで
す。神奈川県大磯町の町立小では以前から、早朝から敷地内の学童保育施設で子どもを預かっているそうです。校庭開放、図書館開放など、既存の施設でできることはあると
思うので、そのような事例を参考に、早朝の子どもの居場所確保・安全確保をお願いしたいです。

(再掲)

市民が気軽に利用できる綺麗な図書館がほしい。立派で綺麗な図書館のある街は住みやすく満足度の高い街が多いように思う。 (再掲)
子育てをしていて、地域の方が優しく見守ってくれたり、声を掛けたりしてくださってありがたいです。菊川文庫に時々本を借りに行くのですが、駐車場が狭いのが少し残念です。
スライドドアですが、子どもの乗せ降りが少し怖いです。ファミリーカーだったらなかなか行けないな…と思います。小笠図書館は広いですが、少し遠いので…。広めの駐車場が
あるのなら教えていただきたいです。

(再掲)

図書館の駐輪場で携帯電話を盗られました。防犯カメラをつけてほしいと思いました。菊川市に盗った人間が住んでると思うと不安です。 (再掲)
大人が楽しく学べる環境を増やして欲しい。高齢者が子供達に昔の文化を教えるイベントがあるといいと思う。
菊川駅南北自由通路の完成を楽しみにしています。生涯学習講座があることにより、新しいことに触れるきっかけができたので良かったです。
風土による文化と生涯学習のまちづくりを遠江全体でまとめてはいかがでしょうか。
・お店も増えて、お買物も充実して来て良いと思う　・市の講座も（健康、学習、趣味など）とても良いと思う。　・イベント（桜マルシェetc）が時々あると、若い人との交流もあり楽し
いと思う　私も少しだけれどもまちづくりの役に立ちたいと思っています
カルチャースクールなど仕事をしていると日中は受けることができません。残念です。　※内田地区少子化問題！！

私が住んでいる地区は、ここ数年(10年ぐらいの間)で、新築が建ち世帯数がすごく増えています。私もその一人です。過疎化が進むところが多い中、人口が増加している事は、
とても良いと思います。しかし、子供が遊ぶ場所が少ないです。広場や公園はありますが、遊具がありません。近くの公園は、広くても足つぼ・トイレ・ベンチしか無く、少し歩いて
遊具がある公園は、古くて整備されていません。うちの子供は、「遊具がある公園に行きたい」と言いますが、歩いて行くと広い道路を渡らなくては行けなかったり、車で行くしか
ありません。遊具が充実している公園があったら嬉しいです。せめて、滑り台やブランコだけでも子供が満足できると思います。そして、可能であれば、防災公園(かまどベンチ、
マンホールトイレ、パーゴラなどの設置)を作り、災害時も活用でき安心して暮らせる地域にしてほしいです。市民の憩いの場としても是非よろしくお願いします。菊川市役所や菊
川文庫が古く暗いイメージがあります。図書館によく行きますが、子供がトイレの使用を拒否します。きれいで明るいトイレにしてほしいです。駐車場の幅が狭く停めづらいです。

(再掲)

自治会活動は、今後も積極的に活動していきたい。地域の交流は大切だ。だが生涯学習委員など、自治会の負担になる委員をやめてほしい。市からの案内やサークルで十分
だと思う

(再掲)

７　芸術や文化に親しみ歴史・文化遺産が継承され活かされているまちづくり
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

牛渕川と菊川に囲まれた地域に住んでいるので、地震時等の水害が心配です。県外に行くと「菊川」は、東名のインターチェンジがあるので聞いたことがあるという程度の知名
度だと感じます。何かアピールできる場所や特産品などあればいいかなと思います。

(再掲)

豊かな自然を生かして人が集まりたくなる町づくりを目指して欲しいです (再掲)
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他の町と比べると環境も良いと思います。ただ地域の活性についてはやはり田舎なのは否めないと思います。もう少し活発な街として工業・農業・観光等に力を入れていくべき
だと感じます。

(再掲)

アエル文化会館という素晴らしい施設があるのに、行きたいと思うイベントが少ないので、予算の組み方から考えて、魅力ある公演を考えてほしいです。
大人が楽しく学べる環境を増やして欲しい。高齢者が子供達に昔の文化を教えるイベントがあるといいと思う。 (再掲)
「まちづくり」にご努力されている方々に感謝しています　自分がなかなか参加できないので残念ですが…　いろいろな方面での内容があり、それぞれの分野での活動に、力を
入れて下さっていると思いますが、横のつながりや興味以外のものにふれあっていくこと　目を向けていかれるといいと思います　・芸術面でのとり組み　・行事など　・みなが参
加できるイベント（各地区か当番となり行うとか）　ありがとうございました

(再掲)

・文化的催し物が少ない　・地震、水害等の時、具体的にどうするかわからない　町内放送が聞こえない。　雨が強い時はまったくわからない　・若い人のように、携帯電話をつか
いこなせない人は、おいてきぼり…？

(再掲)

・アエルがあるので、文化・芸術活動はよくやられていると思う　・田舎なりの慣習が残っている地域があり、地区によって、違いがある
菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

・車には乗らないのでコミュニティバスに乗って買物、町の方にいきますが回るコースが不便、時間的に帰りのバスがないなど　・生きがいとして市でやりたい事があまりない絵
画とかがあったらやりたいと思います。健康的な料理とか運動　・車にのらないので資源ゴミを出しに行けない。

(再掲)

８　スポーツが盛んなまちづくり
プール、雨が降っても遊べるところ。下が土ではない、公園をお願いいたします！早く遊具や、柵を治してほしいです！

町に活気がなく、若者が出ていってしまう気持ちが分かる。ドラッグストアばかりが増えて普段の買い物には困らないが服や雑貨などは市外に出ないと買えない。飲食店も少な
い。お茶を特徴にしているのに、荒れた茶畑が多く外観も悪く視界も悪いので、何とか整備してきれいな茶畑に戻して欲しい。生涯スポーツができる施設がない。掛川のたま
りーなのような複合施設を作って運動の出来る環境を整えて欲しい。住みやすいが将来的には市外に出てもいいと思っている。何とか魅力のある、人に自慢できる菊川市に生
まれ変わってもらいたい。

(再掲)

公共交通機関の整備。総合スポーツ施設の整備。菊川市の魅力の発信。

旧小笠町にスポーツ施設を作って欲しい。

他市のように市営のジムなどで運動できる場所が欲しいです。

健康推進にて、さんりーなのようなジムプールがあればよい。若者が活気ある街、行政に興味を持ちやすい取り組みが多くなり感謝です。

セントラルパークとかにスケボーパークがあったらいいと思う。自由にスケボーが出来る環境があると嬉しい。オリンピック競技にもなったので。クライミングとかもあったら、いい
なと思います。
最近の子供はゲームばかりで外で遊ぶ事が減っているので、外で遊びたいと思うような場所があるといいと思います。

スターバックスが欲しい。体育館を綺麗にして欲しい。子供たちが市外に出なくても遊べる施設が欲しい(ゲームセンター等)。 (再掲)

体育館等にジムのような施設を作ってほしいです。夏に向かって河川の土手の草を刈る回数を増やしてほしい。
スケボーを楽しめる場所・設備がほしい。　和田公園を整備してほしい。暗くて不気味。散歩するのにいい場所なのにもったいない。　街灯が少ない。夜、ウォーキングしてる人
が多いのに、暗い所が多く危険。

(再掲)

町部で、歩いてもいける場所に、スポーツセンターのような物を作ってほしい。ほとんどが、車でなければいけない場所ばかりで、市役区所など公共の場に、スポーツジム、プー
ルなどを作ってほしい
もう少し安い商品が多いスーパーがほしい。スポーツクラブの年齢制限をもう少し引き下げてほしい。子供の一時頼りの施設があったら嬉しい。 (再掲)

・災害のとき避難できる　駐車場の広い　スポーツも楽しく出来る体育館がほしいです。　・掛川のにこにこ広場の児童館は、職員が本を読んでくれたり　笑顔で子供達に声かけ
をしたり　子供たちの成長のお手伝いをしてくれています　藤枝蓮華寺池公園の近くにあるれんげじスマイルホール(キッズパーク)の職員さんも、笑顔で子供たちが楽しく運動で
きるよう子供たちの成長と楽しい時間をすごすお手伝いをしてくれています　菊川の児童館は、笑顔の声かけも子供にしてくれず職員の顔さえも分かりません　「遊び」を通し子
供たちの成長のお手伝いをお願いします　将来これからの菊川市を魅力や活気のある町にしてくれるのは、今の子どもたちだから

(再掲)
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＜基本目標３＞活気にあふれ地域の良さを伸ばすまち【産業】
１　農業振興と次世代農業モデルを推進するまちづくり
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

田んぼや茶畑を整備して　農業と自然と公園があれば嬉しい。観光資源になる歴史的遺産もないし遊び場もないので、耕作放棄地とかを利用して農業公園みたいなのがあれ
ば人も雇用もできるかも。秋は栗拾い、夏は川遊びとホタル、日本の昔の田舎の体験とかできたらすごく魅力的と思います。　菊川育ちの私は幼い頃やれた経験が今の子供達
ができないのはとても残念に思えてしまいます。
牛渕川と菊川に囲まれた地域に住んでいるので、地震時等の水害が心配です。県外に行くと「菊川」は、東名のインターチェンジがあるので聞いたことがあるという程度の知名
度だと感じます。何かアピールできる場所や特産品などあればいいかなと思います。

(再掲)

豊かな自然を生かして人が集まりたくなる町づくりを目指して欲しいです (再掲)
他の町と比べると環境も良いと思います。ただ地域の活性についてはやはり田舎なのは否めないと思います。もう少し活発な街として工業・農業・観光等に力を入れていくべき
だと感じます。

(再掲)

耕作放棄地、荒れ地、空き家の対処法方をもっと考えるべき。
国に先駆けてネオニコチノイド系農薬禁止、除草剤に変わる　ヤギ除草隊の加速、和田公園ビオトープ化など　自然豊かな街作りを世の中に先駆けて推進して欲しい。
土地が余っているようなところも見受けられるので、住宅地にするとかどんどん開発した方がいいと思う。
若者が定着できる魅力ある町が理想。
災害による崖崩れや水害の危険がないような場所の農地を宅地にかえて若い人が住みやすい移住してきやすいようにしてほしい。今の現状だと宅地は危険地域になっている
ことが多く新築するにしても余分なお金がかからない場所に建てようと思っても良さそうな場所は調べても青地だから駄目ということが多くて子供の友達が何人も他の市から移
住してきたくても諦めている。水害の危険がある場所には新しい家が増えているがそういう場所はすすめるわけにはいかないので困っているのが現状で自治会に若い夫婦が
増えることができないので昔からある農地法を異常気象や地震など災害のことも考えて見直す機会でないかと思う。
農業の発展にちからを入れてもらいたい、お茶についてのアピールをもっとしてもらいたい。
菊川は自分の故郷でだいすきなまちです。しかし、最近は耕作放棄地も多く、今後のお茶農業も含めた農業の活性化に希望がもてない気がして、不安になります。コミュニティ
スクールが始まるとはいえ、その運用等よくわからない状況です。教育活動に農業や林業の方との接点が生まれると、子どもたちの第一次産業に向ける目が変わるような気が
します。学校も第一次産業も、毎日忙しくつながる機会も時間もないのが現状です。未来の大人である今の子どもたちに、経験や知識を得る機会や場作りを、まちづくりの一環
として推進していただけるとうれしいです。よろしくお願いします。

(再掲)

空家が増加してくると思うので、空家対策が喫緊の課題だと思います。他の市町村より何事も動きが遅い、福祉も劣っている。財政の問題はあるかと思いますが、良い事は取り
入れて、早く実行して欲しい。コロナワクチン接種も他市に比べて遅かった。農家の後継者問題、お茶の消費減少による代替生産品目の探索も重要ではないでしょうか。
農業者の高齢化や後継者不足による農業人口の減少がもたらす耕作放棄地の有効活用を真剣に考えていってほしい

地域の声を市議会議員さんがもっとよくきいて、上に伝えて暮らしやすい地域を作ってほしいと思います。菊川はお茶のまちですが、もっと宣伝を上手にして日本中や世界へア
ピールして注目してもらえるようにしてほしいです。農業をやっている方はみなさん資金繰りが大変だと思うので金融面においてもっと助成してもらえたり、お金を融資してもらえ
ると助かります。

LEDの野菜工場＋新エネ又は単独の新エネ出力1000KW前後(マイクログリッド)は農業者又商工業者の経営の安定につながる方法だと思っています、又原発の復興と火力発
電所の菊川市への新設を望んでいます　又外観にマナユカベ(LED工場の外観)と白カベもようの工場の外観が見られたら観光業のマッチングの発展にも役にたったらおもしろ
いと思っています

”お茶の菊川”と小さい頃から思っていましたが、菊川生まれの在住者の中にも急須を持たない人がいるのが現状です　茶畑は荒れ　木として存在している箇所が増えました
後継者問題なのでしょうがさみしいです　浜岡原発より30km圏内にある菊川は何かあったらこの地を離れなければならない、その覚悟をもって生活しなければいけないと思って
います

２　活力と魅力のある茶のまちづくり
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

牛渕川と菊川に囲まれた地域に住んでいるので、地震時等の水害が心配です。県外に行くと「菊川」は、東名のインターチェンジがあるので聞いたことがあるという程度の知名
度だと感じます。何かアピールできる場所や特産品などあればいいかなと思います。

(再掲)

豊かな自然を生かして人が集まりたくなる町づくりを目指して欲しいです (再掲)
工業も発展し素晴らしい茶園を守って欲しいです…荒れた茶園を見るのはとても寂しいです。

SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

(再掲)

他の町と比べると環境も良いと思います。ただ地域の活性についてはやはり田舎なのは否めないと思います。もう少し活発な街として工業・農業・観光等に力を入れていくべき
だと感じます。

(再掲)

休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

(再掲)

町に活気がなく、若者が出ていってしまう気持ちが分かる。ドラッグストアばかりが増えて普段の買い物には困らないが服や雑貨などは市外に出ないと買えない。飲食店も少な
い。お茶を特徴にしているのに、荒れた茶畑が多く外観も悪く視界も悪いので、何とか整備してきれいな茶畑に戻して欲しい。生涯スポーツができる施設がない。掛川のたま
りーなのような複合施設を作って運動の出来る環境を整えて欲しい。住みやすいが将来的には市外に出てもいいと思っている。何とか魅力のある、人に自慢できる菊川市に生
まれ変わってもらいたい。

(再掲)

農業の発展にちからを入れてもらいたい、お茶についてのアピールをもっとしてもらいたい。 (再掲)
豊洲に先日行ったとき、掛川茶を使ったデザートに長蛇の列ができていました。その前に全国版のワイドショーでもそのデザートを紹介していました。菊川のお茶だって、PR次
第だと思いました。
昨年、登録された菊川深蒸し茶のGI登録をキッカケとして、市が主体となり積極的かつ本気のPR活動を期待します。このようなチャンスを上手く活用して、今後の茶業振興に明
るい希望を与えて頂き、市内主要農産物であるお茶を守って欲しいです。
菊川の良いと感じる点:①菊川茶が美味しい②普段の生活がしやすい(スーパーがある、家の周りが静か)③個人店(お菓子屋)が多くて楽しい。これらは今後も続いて欲しい。菊
川の悪いと感じる点:洋服を買うお店がない(イオンモールやららぽーと等)。そのようなお店があれば、もっと住みやすくなり、ずっと菊川にいたいと思う(むしろそれらがあれば菊
川に不満はない)さらに菊川に来る人が増えたり、若者の市外流出防止になったりすると思う。

菊川は自分の故郷でだいすきなまちです。しかし、最近は耕作放棄地も多く、今後のお茶農業も含めた農業の活性化に希望がもてない気がして、不安になります。コミュニティ
スクールが始まるとはいえ、その運用等よくわからない状況です。教育活動に農業や林業の方との接点が生まれると、子どもたちの第一次産業に向ける目が変わるような気が
します。学校も第一次産業も、毎日忙しくつながる機会も時間もないのが現状です。未来の大人である今の子どもたちに、経験や知識を得る機会や場作りを、まちづくりの一環
として推進していただけるとうれしいです。よろしくお願いします。

(再掲)

掛川市が深蒸し茶の魅力を沢山発信しているが、菊川市はあまり発信されておらず、茶業を引退する人が増加傾向である。その対策として何か考えている事はありますか？
様々な大型商業施設やスーパーで掛川茶の袋が販売されているのを目撃する。無駄な道路ばかり作っている気がする。新たな道路を作るより頻繁に通る道路を舗装し直して
ほしい。ガタガタで車のタイヤにも影響を与えているのでお願いします。行くお店が少ない。掛川市よりは小さな街ですが、食べに行くお店が少ないのでもっと誘致してほしい。掛
川市でも旧大東町の人とかは菊川に来た方が近いというのも聞きました。
小学生の子に菊川の特産品は何？と聞かれました。お茶かな？と答えたらお茶は掛川や島田だよと返されました。菊川も他市に負けないよう頑張って魅力のある市にしてほし
いです！
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空家が増加してくると思うので、空家対策が喫緊の課題だと思います。他の市町村より何事も動きが遅い、福祉も劣っている。財政の問題はあるかと思いますが、良い事は取り
入れて、早く実行して欲しい。コロナワクチン接種も他市に比べて遅かった。農家の後継者問題、お茶の消費減少による代替生産品目の探索も重要ではないでしょうか。

(再掲)

朝・夕の幹線道路の渋滞緩和策　特にインター付近、本所町場の菊川まちづくりばかりでなく、牧之原も菊川市がある！まちづくりでは無いと思いますが、茶畑の無豊作地の問
題、畑総の問題（青地→白地へ）を少しは良い方向にしてほしい。人口が増えない！人数の増える小学校。何も変化が無い小学校！
掛川の深むし茶の様に、もっと上手にお茶の売り出し方をした方がよいと思う。私は掛川茶の方が全国的に深むし茶の有名な場所になっていると思う　せっかくお茶の産地なの
だから菊川茶も有名になってほしい　がんばれ！

地域の声を市議会議員さんがもっとよくきいて、上に伝えて暮らしやすい地域を作ってほしいと思います。菊川はお茶のまちですが、もっと宣伝を上手にして日本中や世界へア
ピールして注目してもらえるようにしてほしいです。農業をやっている方はみなさん資金繰りが大変だと思うので金融面においてもっと助成してもらえたり、お金を融資してもらえ
ると助かります。

(再掲)

菊川市に来てくれた方にお茶をアピールしたいので、お茶の専門店だと入りづらいので、スイーツの取扱いや地元の野菜なども売れる大きめのお店があるといい。衣料品店が
ないので掛川、島田に行っていますアピタぐらいの大型商業がほしい　アエルに有名人を呼んでほしい　銀行ばかり多いと思います　低所得者が借りれる家を増やしてほしい
西方線路下ガードを広くしてほしい　掛川に抜ける道がほしい　スーパーラック交差点に右折信号をつけてほしい　1台しか右折できません
①駅前の工事をしていますが、本当に必要な工事なのでしょうか？　②お茶のまち(深蒸し茶)と言うけれど、掛川の方が、宣伝がうまくいっています。菊川は、今ひとつです　す
みません、あえて書かせてもらいました。菊川市が住みやすいまちになるようにこれからも、よろしくお願いします。
仕事がない。バスが通行する道路がせまく人がバス停まで行くのに大変です　他の人が「菊川は畑とお茶畑しかない」と言ってました　いいことだと思うけどもっと「菊川っていい
所だ　また来たい」と言える所がほしいです　外国の人が多いので　その人達で海外のような街並にするとか”ここは菊川の中の〇〇〇国です”みたいなかんじとか…　このまま
では人がいなくなりそうです　もっと若い人が来たくなる市イオンタウンやショッピングモールがほしい。

”お茶の菊川”と小さい頃から思っていましたが、菊川生まれの在住者の中にも急須を持たない人がいるのが現状です　茶畑は荒れ　木として存在している箇所が増えました
後継者問題なのでしょうがさみしいです　浜岡原発より30km圏内にある菊川は何かあったらこの地を離れなければならない、その覚悟をもって生活しなければいけないと思って
います

(再掲)

３　商工業が活気あるまちづくり
田んぼや茶畑を整備して　農業と自然と公園があれば嬉しい。観光資源になる歴史的遺産もないし遊び場もないので、耕作放棄地とかを利用して農業公園みたいなのがあれ
ば人も雇用もできるかも。秋は栗拾い、夏は川遊びとホタル、日本の昔の田舎の体験とかできたらすごく魅力的と思います。　菊川育ちの私は幼い頃やれた経験が今の子供達
ができないのはとても残念に思えてしまいます。
リニアモーターの大井川について心配です。生活用品売場やスーパーがあり、生活はしやすいと思う。インスタで菊川市のイベント行事について知る事が多いが、事前に知る事
はない　情報が入ってこないので参加することもない。天災がおき、菊川市から一旦避難する場合、協力関係の県はどこかわからない。地震で原発が潰れた場合はどこに避難
すれば良いかわからない。車に乗れなくなっても生活しやすい環境にしてほしい。ゴミをもっと捨てやすくして欲しい。

(再掲)

人が密集しておらず、ほどよく商業施設もあり、コンパクトで良い町だなと思います。今後もより安全で安心して暮らせる町、歩いていて楽しい町になればいいなと希望します。通
学路は、危ない箇所があるため、改善が必要だと思います。道幅が狭く、車もたくさん通る箇所あり。
菊川市にあったらいいなと思うもの。大きな商業施設　・銭湯　・カラオケ、ボウリング　・服屋　・観光スポット、映画館　・ゲームセンター　・スポーツ施設。
工業も発展し素晴らしい茶園を守って欲しいです…荒れた茶園を見るのはとても寂しいです。
お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

(再掲)

大きな商業施設ができるといいなと思った。 (再掲)
大型商業施設を作ってほしい。ケンタッキーやミスド、スタバ、コメダ、ユニクロ、GUなど若者に人気のお店は全て隣の掛川に行かないと買えない。市内に高校が2つもあるの
に、若者が求めているお店がないのは辛い。映画館などもあれば近隣の市からも人が来る。
小笠南地区に買い物する所（スーパー）を作ってほしい。出来たら歩いたり自転車で行けるようにと思う。早く御前崎市につながる道を完成させてもらいたい。市の税金を駅前ば
かり使うのでは無く色んな地域に税金を使ってほしい。
もう少し近くに歩いて行けるスーパーやコンビニができてほしいです。危険な高齢者運転に危険信号とか強化訓練とかしてほしいです。免許証返納を薦めるとか。早朝と夜中は
不審者がいるのでもっと巡回してほしいです。お散歩とか言いながら、物色されてます。気持ち悪いです。庭のお花まで勝手に持って行かれたりします。不用品買取業者をもう
少しチェックしてください。どーして他県ナンバーの車で買取に来るのか意味不明です。
商業施設が増えて、買い物が市内で完結できれば良い。
商業施設が欲しい。公園のアスレチックを増やして欲しい

他県から菊川市に行こうとする魅力、目的が無い。わざわざ菊川に行く目的を作る必要があると思う。例えば今流行っているスーパー（ロピア、トライアル）等を誘致する。愛知
県は商人の県なのか他県の名産を奪ってでも儲けようとする意気込みがある。犬を飼って旅行したり観光したりする人口が増えているので、そういう人達を県外から来てもらえ
るような街づくりが必要。例えば安価で犬連れで泊まれるコテージやキャンプ場、犬の駅やドッグラン、ドックホテル観光も含め小型犬から大型犬まで安心して楽しめる施設を集
結すれば他県から菊川観光目当てで人は集まると思う。千葉県はそんな施設が増えているので東京の人達はあえて混雑する東名高速よりも行きやすい千葉や北関東に流れ
てしまう。犬を飼っている人口を侮ってはいけない。犬と共に楽しめる街作りをする。大型の道の駅を作るとか改革が必要だと思う。嶺田地区から菊川駅まで行けるバスすら無
い。高齢になり車の運転が出来なくなったら生活すら出来ない。将来が不安。せめて小さな車でもいいから駅まで行ける体制を整えて欲しい。

本屋が小笠地区に出来てほしい (再掲)
スタバやタリーズなど、人と会ったり作業したりできるカフェが増えると嬉しいです。
市として、近隣市町村に自慢できるものは1つもありません。掛川市に無いものは1つもありません。はっきり言えば通過するだけの町と言えるでしょう。県内でも菊川市を知らな
い人は多いでしょう。何も魅力のない町ということです。観光施設は大したものがないので無理。アウトレットやコストコみたいな近隣にないものを誘致して行く。エコパに負けな
い運動施設を作る。何か1つ存在感があるものが必要ではないでしょうか。
ドラッグストアではなくベビー用品、子供用品を扱うお店が増えると良いと思います。
ショピングセンターみたいな(地元の店舗など入った)活性化されると思うからぜひ欲しい。眠っている土地をもっと使ってほしい。 (再掲)
大規模ショッピングセンター(イオン、ららぽーと)テーマパークなどの菊川市に観光客、買い物客が大勢来るような施設があると良いのではないか。掛川には花鳥園、磐田には
ららぽーとがあり、県外、市外から市内に来る人が大勢いる為、市の魅力を市外に発信しやすいと思う。
もっと企業に土地を誘致したり、土地を分譲して新しく移り住む人を増やしたり、色々な店舗を増やして人口が増加したらいいですね。保育園を増やして、学童の人数も増やして
若い世代が安心して働けるようにしてあげたいです。川を整備して冠水しない、安全な町にしてください。下平川通りで道に沿った世帯は余分に税金を払っていますが、そのお
金は何に使われているのでしょうか？平等に税金を集めてください

もっと子供世帯に対して大胆な政策を行って欲しい。金銭的な補助など。わかりにくい制限や制約のある助成金や補助金の強化は無意味。知らない人は損するような助成金や
補助金制度は撤廃して欲しい。一律が望ましい。ボールを使えない公園が多すぎ。菊川公園にナイター設備が欲しい。もっと活用出来るようにして欲しい。勿体無い。緑地帯を
増やしても、管理がいきとどかなければただの雑草。もっとランニングコストを考えて政策をして欲しい。加茂、堀之内地区しか発展が進んでいない。偏りが広がっている。菊川
の夜の街が死んでる。活気がない。
菊川に大きな娯楽施設がない。広報菊川などの回覧を廃止し、見たい人だけ見れるようにすればいい。ほとんどが見ずにゴミ箱行きなのが現実。刷る枚数が減れば経費削減、
ゴミが減ればエコ。ペーパーレス推進。市長、市議会議員、存在感なさすぎ。何かしているのか疑問。

(再掲)

町に活気がなく、若者が出ていってしまう気持ちが分かる。ドラッグストアばかりが増えて普段の買い物には困らないが服や雑貨などは市外に出ないと買えない。飲食店も少な
い。お茶を特徴にしているのに、荒れた茶畑が多く外観も悪く視界も悪いので、何とか整備してきれいな茶畑に戻して欲しい。生涯スポーツができる施設がない。掛川のたま
りーなのような複合施設を作って運動の出来る環境を整えて欲しい。住みやすいが将来的には市外に出てもいいと思っている。何とか魅力のある、人に自慢できる菊川市に生
まれ変わってもらいたい。

(再掲)

基本的な買い物(ショッピングセンターの規模が小さすぎる)、
朝の慢性的な渋滞(菊川IC南交差点、バロー～ミクニ方面)に対し、効果的な対策がなされていない。
例.①バロー～ミクニ方面、高速道路側道側左折の信号機のタイミング変更②バロー前の路線バス停: 自動車が通れる様な道路面積確保 or バス停の移動

(再掲)

ゲームセンター等の娯楽が少ないと思うので、そういう娯楽施設が欲しいです。
駅の周りにお店（食事するお店など）や駐車場がもっと欲しいです。西方のJR線路沿いの道、通勤道路になっていて交通量（朝晩）が多い。運動公園の方から来た車と（信号機
のない交差点での）事故もあるので整備を検討してほしい。
生まれも育ちも菊川市ですが、とても環境の良い生活しやすい町だと思います。病院や施設、買い物など充実していて、不便さを感じた事はありません。
小さい子を3人抱えている身として近隣の市のような屋内型の公園などを整備して欲しい（雨天時の遊び場が児童館のみでは足りない、土日は閉館の為連れて行く場がなく困っ
ている）。大型の商業施設とまでは言わないがそういった施設誘致をし働く場と共に娯楽の場があっても良いのではないかと思う。

(再掲)

今ある警察署通り、コメリのあるあたりからオートバックスのあるあたりぐらいまでの商業施設をもっと拡充してほしい。最低限掛川市街地ぐらいまでに発展してほしい。 (再掲)
旧小笠地区には発展が全く感じられない。消防署以南に商店街的整備が欲しい。
1,JR菊川駅前の南に向かう広い道路は、駐車場通りとなっていて、他の東海道線駅前と比べると淋しい。今後、徒歩で買い物ができる商店街になってほしいです。2.100円バス
の運行について、費用対収益及び乗務員の確保の課題はあるが、土日の運行を希望します。

色々と町のインフラを整備していただいていることは大変ありがたく感じています。少しずつ菊川が住みやすくなっていると感じています。しかし、大型商業施設がないこと、子ど
もたちが集まる遊具がたくさんある魅力的な公園がないことなど、住みたくなる魅力がまだまだ少ないと思います。また、教育にかかる予算が少なく、学校の老朽化は安全面に
関して急務だと思います。授業で必要な教材なども先生の手作りが多く、大変そうだなぁと感じます。一番は先生の数が全く足りておらず、先生方の疲弊感も感じます。それでは
子どもに対して良い教育を施すことができず、菊川市も発展しないと思います。人的支援をお願いします。給食の無償化などが実行されれば市民が増え、税収入が増えると思
います。御検討をお願いします。産業祭やアウトドアイベントはとても楽しかったので今後も継続してください。ただし、夜店がアエルでのイベントに変わってしまったのは残念で
す。あまりの人の多さで露店に長蛇の列ができ、何も買うことができませんでした。もう一度駅前通りでやってほしいです。ただ、花火大会は短時間でたくさんの花火が打ち上
がったのは短期集中型でとても良かったです。
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旧小笠と旧菊川で道路事情・買い物・市役所での手続きなどに格差や不便さを感じる場面がある。同じ市内なので、格差を埋める活動に力を入れていただけると幸甚です。よろ
しくお願いいたします。

(再掲)

菊川駅は近隣の駅周辺に比べてさびしいのでもっと飲食店や娯楽施設(パチンコ除く)が増えれば良いと思います。
人が集まる場所を定期的に開催し、にぎわいが欲しい。例）屋台村等。災害時の水不足が懸念されるので、井戸の設置利用が出来るように拠点を決め検討して貰いたい。給水
車を待つだけの状態は不安が大きい。
どの市にも1店舗はある店が、菊川市にはほとんどありません。(スターバックスや無印良品など)昨年菊川市に引っ越して来ましたが、気軽にショッピング・買い物できる場所が
なく、驚きました。そして本当に悩んでいます。いつも市外へ行かないといけないので、大変です。是非、大きなショッピングセンターを建てて下さい。そうすれば市外の方も菊川
市に来る機会が増え、菊川市がもっと栄えると思います。ご検討宜しくお願い致します。
ユニクロやGUなどのファストファッションの店があると助かる。
例で言えば、イオンタウンみたいな皆が遊びに集まれるところ、服など売ってるデパートがあったほうがよいと思います。
交通手段が車しかなく、今後心配です。イオンなどの施設があれば 嬉しいです。
町部など買い物、交通手段、公園などに恵まれていて市外地（田舎のほう）は不便で格差があり、将来歳をとった時に不安を感じる。駅も整備されているようですが駅の近くに駐
車場も少なくロータリーも使いにくく、あの茶の実のモニュメント?菊川の象徴？なのでしようか？誰もが不思議に感じている。誰が考えたのか、駅に向かう道が迷路のような状態
で信号機も多すぎる。掛川市のように南北東西の道がハッキリした方が良いと思う。菊川駅を利用したいとは思わない。あえて菊川市の良いところはスーパーが多く、ドラッグス
トアが多い。このアンケートには関係ありませんが市民の声を投函するポストがないので是非設置して欲しい。

菊川の良いと感じる点:①菊川茶が美味しい②普段の生活がしやすい(スーパーがある、家の周りが静か)③個人店(お菓子屋)が多くて楽しい。これらは今後も続いて欲しい。菊
川の悪いと感じる点:洋服を買うお店がない(イオンモールやららぽーと等)。そのようなお店があれば、もっと住みやすくなり、ずっと菊川にいたいと思う(むしろそれらがあれば菊
川に不満はない)さらに菊川に来る人が増えたり、若者の市外流出防止になったりすると思う。
交通の弁が悪く、人が寄りにくい町になっていると思います。県内他市から引っ越して来たとき、道が解りにくかったのを覚えています。買い物をするにも商店街のような場所も
なく、只今、店が並んでるだけ。市が協力して町並みを造っていこうという意志が感じられない。活性化を目指しているような取り組みもなさそう。

(再掲)

掛川市が深蒸し茶の魅力を沢山発信しているが、菊川市はあまり発信されておらず、茶業を引退する人が増加傾向である。その対策として何か考えている事はありますか？
様々な大型商業施設やスーパーで掛川茶の袋が販売されているのを目撃する。無駄な道路ばかり作っている気がする。新たな道路を作るより頻繁に通る道路を舗装し直して
ほしい。ガタガタで車のタイヤにも影響を与えているのでお願いします。行くお店が少ない。掛川市よりは小さな街ですが、食べに行くお店が少ないのでもっと誘致してほしい。掛
川市でも旧大東町の人とかは菊川に来た方が近いというのも聞きました。
スタバを作ってください (再掲)
バスの本数が少ない。大型ショッピングモールがない。
菊川市街にスターバックスを作って欲しい。
菊川駅の駅周辺に店がもっと欲しい(雑貨屋、洋菓子店、カフェなどの若い人が行く様な施設)、菊川駅北口にコンビニが欲しい、加茂の様に芝生の綺麗な公園が欲しい(住宅は
沢山出来たが公園がいっさい無い為)、大勢の人が働ける企業が来ると嬉しい、日本刀の展覧会(日本刀見てみたい)、真夏の河川の草刈りが大変な為住民が草刈りしなくて良
いように整備して欲しい、菊川市役所敷地内の道路が狭い(特にカーブ)から拡げて欲しい、島田市アピタ藤枝市viviぐらいの商業施設が有ると嬉しい、昨今生活スタイルや体調
などで地域の活動が大変厳しい人も居るので強制参加や半強制(同調圧力)はなるべくやめて欲しい、車の通りがある程度ある場所の横断歩道の場所には街灯が必要
スターバックスが欲しい。体育館を綺麗にして欲しい。子供たちが市外に出なくても遊べる施設が欲しい(ゲームセンター等)。
菊川駅、北口ができますが…今いち、駅周辺の活気がありません。学生も、駅を利用する事が多いので、駅を駅中商店街みたいな商店ができるともう少し、活気ができるんじゃ
ないかと…掛川駅に比べ、とても駅周辺は暗いです。

(再掲)

さびれている。飲食店、スーパーなどが少ない。市全体をパトカーにパトロールして欲しい。夜にもっと見回りして欲しい。税金が高い。道路がボコボコで走りずらい。買い物券を
もっと頻繁にやってほしい。色々な制度の手続きがめんどう。やり方を考えるべき。
旧小笠町の方にも公園やお店（飲食店）等増えてくれるとうれしいです。
飲食店や映画館などが入ったショッピングモールができてほしいです。
健康づくりの為の施設の整備を充実していただきたい。市内から国道に抜ける道路の整備を早急にお願いしたい。東西への幹線道路を拡充してもらいたい。企業の積極誘致に
よる雇用の促進を願いたい。
市民の皆が楽しく若々しく暮らし交流出来る事を考えてはいかがか　空家、空店舗など増し、町内、商店街もシャッター通りの事とし、なりつつあるから活用法を考えては (再掲)
買い物をするのにお店が少ない (再掲)
買い物　マーケットが遠い
・菊川駅前の商店街をもっと活気ある商店街にしてほしい　・菊川駅南北自由通路を整備することは良いことだと思うが、実際にできた場合、大半の人は南口を利用するのでは
ないだろうか。整備するのであれば、駅北が活気づくようにしてほしい
・これだけ今地震がおこっていて、いつ地震がきてもおかしくないが、地域の防災活動の仕方に疑問を感じます。何のために人を集めて訓練をするのか、このやり方では、せっ
かく集まっても、時間がもったいないと思います。市の方が、他の地域で行っている有意義な防災訓練を調べて、地域に紹介することができれば、もっとちがったものになるの
か？！住民が、自らというのはよほどの方でないと、でないのでは？！と考えます。　・菊川にも少しずつお店も増えてきて、楽しくなってきました。ほどほどで、ちょうどよいで
す。自分が運転できなくなったらと考えると、こわいですが。
商店街の活気が昔からありません。活気のある商店街作りをして欲しいです。そして、「県外、市外」からの観光客が来れる町づくりをして欲しいです。 (再掲)
大型店舗の誘致
大型商業施設を建ててほしい
自分達の生活でいっぱいいっぱいの為地区の集まりに中々参加できなく申し訳ないと思っています。菊川で生まれ育った者として思う事は昔の方が良かった。商店街があり、小
学生の時は、今日、町行く？と友達と良く出かけていました。今は隣の市や磐田市、藤枝市まで行き映画を見たりと他市でお金を使ってしまいます。一生懸命働いたお金を菊川
で使えないのが残念です。人口的に無理なのは分かっていますが、高校が２つもあり学校帰りに寄るお店が駅前に何も無い事が若い子は、どう思っているのかな？と考えてし
まいます。北口もようやく行き来できるのでもぉー少し人が集まると良いですね。

菊川の方達ってお金たくさん持って居る方とほどほどの方が半分に分かれていてもって居る方は新しいお店が出来たら、1～2回位は行きますが、その後まったく行かないから、
新しく出来たお店はすぐにお店閉めてしまう様に思います。新しい物が出来て協力して行きたいと思う方が少ない様に思われます。お年寄りの方が思いかな？自分もそうです
が、とにかく色々な所で行ってますが、住みやすい町かな！
JRが使いづらい。駐車場・本数・遠方に行きづらい（快速なし）高い。駅の横にあるお寺は、移転できないか？　あの場所にある必要性は無いのでは、複合施設が良いと思う。
・お店も増えて、お買物も充実して来て良いと思う　・市の講座も（健康、学習、趣味など）とても良いと思う。　・イベント（桜マルシェetc）が時々あると、若い人との交流もあり楽し
いと思う　私も少しだけれどもまちづくりの役に立ちたいと思っています
・ここのところ、地震や水害等、災害が増えているので、毎年、防災訓練はあるが集まるだけでその先はわからないのでもう少し具体的な内容も知りたい（小学校や、コミュニ
ティーセンターには全員は入れない）　・工場の誘致等、力を入れ若い人達の働らく場をもうけてほしい　・高齢者も多く介護の必要な人も増えてくるが、介護度要支援の人達は、
なるべく市の補助等で、サービスを考えてもらえないか　このままでは介護保険の制度がもたないのでは？　軽度の人は事業所へは行かず、介護保険を利用しないしくみを作ら
ないと！

(再掲)

菊川市に来てくれた方にお茶をアピールしたいので、お茶の専門店だと入りづらいので、スイーツの取扱いや地元の野菜なども売れる大きめのお店があるといい。衣料品店が
ないので掛川、島田に行っていますアピタぐらいの大型商業がほしい　アエルに有名人を呼んでほしい　銀行ばかり多いと思います　低所得者が借りれる家を増やしてほしい
西方線路下ガードを広くしてほしい　掛川に抜ける道がほしい　スーパーラック交差点に右折信号をつけてほしい　1台しか右折できません

(再掲)

子供が参加できるイベントなどをアプリでみれたりしたらうれしい。子育て支援センターがどこにあるのかよくわからない。分かったとしても少し行きにくい。仕事をして子育てをし
てとなると買い物できる場所がもうすこし近くにほしい。生活しずらい感じがあり友人に菊川住みやすいよとオススメしにくい。魅力的な公園があったらいい。

(再掲)

大規模商店の誘致　東名インター入口への道路整備 (再掲)
元菊川町の活性化ばかりが目立ち、旧小笠町全体の事がなされていない様に思える。商業施設他、道路の拡張、交通手段の手薄があり特に子供、老人等交通手段が難しい
区域もある
①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)

企業誘致をもっと進めるべき　道路の路面状態が悪すぎる(どこを走ってもガタガタ揺れすぎる)　コミュニティバスの改善　各駅1時間に1本せめてあると利用しようと思える　（図
解添付）

・駅の北口ができるのが楽しみです。　・菊川運動公園の遊具を増やしてほしい。　・堀田のガード下がせまいわりに交通量が多いので道幅が広くなると助かります。　・ドンキ
ホーテやコストコ、イオン等大型のショッピングセンターがあるととっても便利です。企業誘致お願いします。(法人税もたくさんもらえると尚良し)
駅前がさみしすぎる。駅前商店街に飲食店やおしゃれなカフェをつくってほしい。駐車場も少ないので、つくってほしい。

LEDの野菜工場＋新エネ又は単独の新エネ出力1000KW前後(マイクログリッド)は農業者又商工業者の経営の安定につながる方法だと思っています、又原発の復興と火力発
電所の菊川市への新設を望んでいます　又外観にマナユカベ(LED工場の外観)と白カベもようの工場の外観が見られたら観光業のマッチングの発展にも役にたったらおもしろ
いと思っています

・旧菊川町にばかり施設、公園が増え、旧小笠町には、少ない。子供が遊べる公園を作る、商業施設等を誘致して頂きたい。　・お年寄りが住みやすい町になってほしい (再掲)
仕事がない。バスが通行する道路がせまく人がバス停まで行くのに大変です　他の人が「菊川は畑とお茶畑しかない」と言ってました　いいことだと思うけどもっと「菊川っていい
所だ　また来たい」と言える所がほしいです　外国の人が多いので　その人達で海外のような街並にするとか”ここは菊川の中の〇〇〇国です”みたいなかんじとか…　このまま
では人がいなくなりそうです　もっと若い人が来たくなる市イオンタウンやショッピングモールがほしい。

(再掲)

大きな会社、工場を誘致したら道路等の総合的な生活向上につながるのではないかと思う　観光施設も大規模なものができれば市がうるおうのでは、と思うし、市民にも良い事
になるのではと思う

(再掲)

買物・飲食する場所が少ない。
多目的公園（スポーツ・公園・災害避難・緊急ヘリポート・災害仮設住宅）を設置し、市民の憩いの広場をつくる。大企業の誘致を行い、雇用の拡大をし、大型商業地をつくる。
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4　人が訪れるまちづくり
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

牛渕川と菊川に囲まれた地域に住んでいるので、地震時等の水害が心配です。県外に行くと「菊川」は、東名のインターチェンジがあるので聞いたことがあるという程度の知名
度だと感じます。何かアピールできる場所や特産品などあればいいかなと思います。

(再掲)

豊かな自然を生かして人が集まりたくなる町づくりを目指して欲しいです (再掲)
自然災害が最近多いのでいろいろな備えのできたまちとなるような活動をお願いします。活動に参加したいと思います。菊川市の自然豊かな所を含め近くで楽しめるような情報
を多く発信してほしいです。遠出をしなくても近くで良いところがあれば近くに出かける人は増えると思います。

他県から菊川市に行こうとする魅力、目的が無い。わざわざ菊川に行く目的を作る必要があると思う。例えば今流行っているスーパー（ロピア、トライアル）等を誘致する。愛知
県は商人の県なのか他県の名産を奪ってでも儲けようとする意気込みがある。犬を飼って旅行したり観光したりする人口が増えているので、そういう人達を県外から来てもらえ
るような街づくりが必要。例えば安価で犬連れで泊まれるコテージやキャンプ場、犬の駅やドッグラン、ドックホテル観光も含め小型犬から大型犬まで安心して楽しめる施設を集
結すれば他県から菊川観光目当てで人は集まると思う。千葉県はそんな施設が増えているので東京の人達はあえて混雑する東名高速よりも行きやすい千葉や北関東に流れ
てしまう。犬を飼っている人口を侮ってはいけない。犬と共に楽しめる街作りをする。大型の道の駅を作るとか改革が必要だと思う。嶺田地区から菊川駅まで行けるバスすら無
い。高齢になり車の運転が出来なくなったら生活すら出来ない。将来が不安。せめて小さな車でもいいから駅まで行ける体制を整えて欲しい。

(再掲)

SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

(再掲)

市として、近隣市町村に自慢できるものは1つもありません。掛川市に無いものは1つもありません。はっきり言えば通過するだけの町と言えるでしょう。県内でも菊川市を知らな
い人は多いでしょう。何も魅力のない町ということです。観光施設は大したものがないので無理。アウトレットやコストコみたいな近隣にないものを誘致して行く。エコパに負けな
い運動施設を作る。何か1つ存在感があるものが必要ではないでしょうか。

(再掲)

他の町と比べると環境も良いと思います。ただ地域の活性についてはやはり田舎なのは否めないと思います。もう少し活発な街として工業・農業・観光等に力を入れていくべき
だと感じます。

(再掲)

大規模ショッピングセンター(イオン、ららぽーと)テーマパークなどの菊川市に観光客、買い物客が大勢来るような施設があると良いのではないか。掛川には花鳥園、磐田には
ららぽーとがあり、県外、市外から市内に来る人が大勢いる為、市の魅力を市外に発信しやすいと思う。

(再掲)

菊川市の魅力を他県にも積極的にアピールしたほうがいいと思います。焼津市の成人式に向けて、東京から新幹線で帰省で地元をアピールするイベントはとても素敵だと思い
ました。

人が集まる場所を定期的に開催し、にぎわいが欲しい。例）屋台村等。災害時の水不足が懸念されるので、井戸の設置利用が出来るように拠点を決め検討して貰いたい。給水
車を待つだけの状態は不安が大きい。

(再掲)

菊川橋の拡張工事を早急にしてほしい。市外、県外からたくさんの観光客が来るよう、菊川市にしかない施設、飲食物を作る。
菊川の良いと感じる点:①菊川茶が美味しい②普段の生活がしやすい(スーパーがある、家の周りが静か)③個人店(お菓子屋)が多くて楽しい。これらは今後も続いて欲しい。菊
川の悪いと感じる点:洋服を買うお店がない(イオンモールやららぽーと等)。そのようなお店があれば、もっと住みやすくなり、ずっと菊川にいたいと思う(むしろそれらがあれば菊
川に不満はない)さらに菊川に来る人が増えたり、若者の市外流出防止になったりすると思う。

(再掲)

もっと同性代の友だちにオススメできるような観光地やスポットがあったらいい！！
もう少し道路状況を改善して頂ければと思います。道が狭くて信号が多い。動線も悪いので市外に出にくい。それが原因で、人を呼ぶイベントを催しても少しの交通量で大渋滞。
そもそも市内で大規模なイベントは向いていないとすら思います。それでも開催されるのなら交通整理をされる方がきちんと連携を取り合い、入場制限等も設けると良いのでは
と思います。いつも大渋滞、案内の手際のまずさ等々菊川市のイベントに出掛けると悲しくなる事が多いです。
商店街の活気が昔からありません。活気のある商店街作りをして欲しいです。そして、「県外、市外」からの観光客が来れる町づくりをして欲しいです。 (再掲)
自分達の生活でいっぱいいっぱいの為地区の集まりに中々参加できなく申し訳ないと思っています。菊川で生まれ育った者として思う事は昔の方が良かった。商店街があり、小
学生の時は、今日、町行く？と友達と良く出かけていました。今は隣の市や磐田市、藤枝市まで行き映画を見たりと他市でお金を使ってしまいます。一生懸命働いたお金を菊川
で使えないのが残念です。人口的に無理なのは分かっていますが、高校が２つもあり学校帰りに寄るお店が駅前に何も無い事が若い子は、どう思っているのかな？と考えてし
まいます。北口もようやく行き来できるのでもぉー少し人が集まると良いですね。

(再掲)

菊川に観光に来たいと思うようなイベントや場所などあれば良いと思います
すばらしい、とても気持ちのよい公園が多いのに、あまり人がよりつかない。なぜか？。コミュニケーションがもっととれるアイデアがあれば。と思うポイントがあったりします。公
共の物を、もっとイベント的に活かす事が出来ると。最小限のコストで、出来ると思います。よろしくお願いします。

５　消費者が安心して暮らせるまちづくり
さびれている。飲食店、スーパーなどが少ない。市全体をパトカーにパトロールして欲しい。夜にもっと見回りして欲しい。税金が高い。道路がボコボコで走りずらい。買い物券を
もっと頻繁にやってほしい。色々な制度の手続きがめんどう。やり方を考えるべき。

(再掲)

飲食店や映画館などが入ったショッピングモールができてほしいです。 (再掲)

買い物をするのにお店が少ない (再掲)

買い物　マーケットが遠い (再掲)
家族に（介Ⅰ）を見守りながら生活しています。こんな私でも、参加できる、体力づくりに参加してます。しかし、今後、行動範囲が狭くなって来るに当たり、買い物、病院通い等に
不便を感じます、免許返納をいつにしようか迷います。老後にも自由に行動が出来ると良いのですが…。

(再掲)

・これだけ今地震がおこっていて、いつ地震がきてもおかしくないが、地域の防災活動の仕方に疑問を感じます。何のために人を集めて訓練をするのか、このやり方では、せっ
かく集まっても、時間がもったいないと思います。市の方が、他の地域で行っている有意義な防災訓練を調べて、地域に紹介することができれば、もっとちがったものになるの
か？！住民が、自らというのはよほどの方でないと、でないのでは？！と考えます。　・菊川にも少しずつお店も増えてきて、楽しくなってきました。ほどほどで、ちょうどよいで
す。自分が運転できなくなったらと考えると、こわいですが。

(再掲)

『衣食住足りてこそ考える余裕ができる』　住民サイドから　自分づくり→家族づくり→向こう三軒両隣りづくり→町内づくり→町づくり→菊川づくり　行政サイドから　？
買物や通院の時車の運転が出来ない人が利用するコミュニティバスだけど利用料金は安くて良いがもう少し利用しやすいよう改善できないか検討してほしい　買い物に行けな
い人の為にスーパーが食品を届けてくれるお店の数を増やしてほしい

高齢者が免許返納した際でも困らないような移動手段や、買い物等　手軽な手段を望みます　現コミュニティバスは使いにくい　停まる場所が遠くて困る　1自治区4～5ヶ所はほ
しい。

(再掲)

物価高騰の対策が不十分だと思う。毎日懸命に働いても、家族4人のその日の生活でいっぱいいっぱい。低所得者でなくても、生活が苦しい。はっきり言って、生活保護の方
が、生活に余裕があるイメージ。
高齢で運転免許返上したり病気・ケガをすると途端に買い物が困難になります。スーパーに協力してもらい、電話やネット注文で自宅まで配達してもらうサービスがあると、安心
して生活できる人が増えるかもしれない。

(再掲)

もう少し安い商品が多いスーパーがほしい。スポーツクラブの年齢制限をもう少し引き下げてほしい。子供の一時頼りの施設があったら嬉しい。 (再掲)
・お店も増えて、お買物も充実して来て良いと思う　・市の講座も（健康、学習、趣味など）とても良いと思う。　・イベント（桜マルシェetc）が時々あると、若い人との交流もあり楽し
いと思う　私も少しだけれどもまちづくりの役に立ちたいと思っています

(再掲)

買物の不便を感じている老世帯の人々に、市から無料で乗れる、バスを出して、いつまでも買う喜び、人と接する喜び等、感じさせて下さい (再掲)
子供が参加できるイベントなどをアプリでみれたりしたらうれしい。子育て支援センターがどこにあるのかよくわからない。分かったとしても少し行きにくい。仕事をして子育てをし
てとなると買い物できる場所がもうすこし近くにほしい。生活しずらい感じがあり友人に菊川住みやすいよとオススメしにくい。魅力的な公園があったらいい。

(再掲)

①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)
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＜基本目標４＞快適な環境で安心して暮らせるまち【防災・環境・社会資本整備】
１　防災力を高めるまちづくり
リニアモーターの大井川について心配です。生活用品売場やスーパーがあり、生活はしやすいと思う。インスタで菊川市のイベント行事について知る事が多いが、事前に知る事
はない　情報が入ってこないので参加することもない。天災がおき、菊川市から一旦避難する場合、協力関係の県はどこかわからない。地震で原発が潰れた場合はどこに避難
すれば良いかわからない。車に乗れなくなっても生活しやすい環境にしてほしい。ゴミをもっと捨てやすくして欲しい。

(再掲)

牛渕川と菊川に囲まれた地域に住んでいるので、地震時等の水害が心配です。県外に行くと「菊川」は、東名のインターチェンジがあるので聞いたことがあるという程度の知名
度だと感じます。何かアピールできる場所や特産品などあればいいかなと思います。

(再掲)

自然災害が最近多いのでいろいろな備えのできたまちとなるような活動をお願いします。活動に参加したいと思います。菊川市の自然豊かな所を含め近くで楽しめるような情報
を多く発信してほしいです。遠出をしなくても近くで良いところがあれば近くに出かける人は増えると思います。

(再掲)

大雨の時に家が浸水するので根本的な対策をしてほしい。
誰もが安心、安全に暮らせるまちが重要だと考えます。特に子育て世代がこどもを持ちやすい、育てやすい環境を整えることがとても重要だと考えます。若者が高校などを卒業
した後に進学や就職などで市外へ出て行かざるを得ない環境なのかなとも思います。それは菊川市だけでなく、静岡県全体の課題かなと感じます。菊川市内では、若者が集え
る場、施設等があればと思いますが、現実的に難しいのかなとも思います。来るべき災害に対する備えもとても重要だと考えます。日頃からの避難訓練や防災対策、地域での
コミュニケーションなどが大切になると感じます。よろしくお願いいたします。

(再掲)

災害が起こった時のトイレの重要性を発信してほしい
もっと肢体不自由などの障害がある子供が安心して遊べる場所がない、遊びに連れて行く場所がない！（特に雨の日など）中途半端な広さの公園か多くて誰も使っていないよう
な気がする。災害があった時に障害者の度合いに合った避難場所を積極的に教えて欲しい！どんな事まで災害支援してもらえるのか知りたい！

(再掲)

中心部以外の場所にも、街灯や歩道を整備してほしい。日が沈むと道が暗いし狭いので車を運転出来なくなったら、住み続けられるか不安です。

加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

(再掲)

主要部から離れると暗いところが多いので街灯を増やして欲しい。
もっと企業に土地を誘致したり、土地を分譲して新しく移り住む人を増やしたり、色々な店舗を増やして人口が増加したらいいですね。保育園を増やして、学童の人数も増やして
若い世代が安心して働けるようにしてあげたいです。川を整備して冠水しない、安全な町にしてください。下平川通りで道に沿った世帯は余分に税金を払っていますが、そのお
金は何に使われているのでしょうか？平等に税金を集めてください

(再掲)

洪水対策をすすめてほしい
政治が悪すぎて、物価は毎月上がっている、原発を動かし、電気代を安く出来ませんか？下水道代ももう少し安くなりませんか？
人が集まる場所を定期的に開催し、にぎわいが欲しい。例）屋台村等。災害時の水不足が懸念されるので、井戸の設置利用が出来るように拠点を決め検討して貰いたい。給水
車を待つだけの状態は不安が大きい。

(再掲)

防災に関しては漠然とした不安がある。能登のようないつまでも国の支援や援助がスピード感が無い状態では、今後、自分達も同じなのだなと感じる。犬や猫を飼っている家族
は避難所から追い出され、避難所に入れないために救援物資は届かず、同じ市民なのに税金も納めているのに扱いに違いがでる。最優先は命である。勿論、自助で物資は用
意している。お祭りの強制参加は見直してほしい。地区によって自由だったり有志だったり、何故そうなってしまったのか？市役所が管理するところではないかと思うが入居の前
にわかっていたら家は建てなかった。現在、不動産屋で祭りのない物件が人気なのが理解できる。休日は自分の休息に使いたい。高い割合でお祭りに否定的な声が聞こえてく
る。家族全員参加してなのか、誰も参加せずなのか、さて、何故祭典費が一律なのか、あちこちで意見が聞かれる。しかし、誰も言わない。言おうものなら変わり者だの、悪口の
嵐だ。声の大きな権利者には逆らわない方が賢いからだ。現に支払いを渋った家族は、パワハラ、暴言、仲間外れ、やりたい放題だ。祭りが近づくと体調不良になる。静かに暮
らしたいと願っているがこのままだと苦痛以外の何者でもない。いつからこうなったのですか？市役所さん、今は多様性の時代で令和なのだから、鶴の一声が欲しい。祭りは強
制ではないと。このか弱き、声なき声に耳を傾けて自由で意見が言える共助の精神で明るい町にして欲しい。

今のままでも凄く住みやすく良い街だなと思います。川の氾濫、地震対策（地盤等）等更に良くなればと思います
災害による崖崩れや水害の危険がないような場所の農地を宅地にかえて若い人が住みやすい移住してきやすいようにしてほしい。今の現状だと宅地は危険地域になっている
ことが多く新築するにしても余分なお金がかからない場所に建てようと思っても良さそうな場所は調べても青地だから駄目ということが多くて子供の友達が何人も他の市から移
住してきたくても諦めている。水害の危険がある場所には新しい家が増えているがそういう場所はすすめるわけにはいかないので困っているのが現状で自治会に若い夫婦が
増えることができないので昔からある農地法を異常気象や地震など災害のことも考えて見直す機会でないかと思う。

(再掲)

災害対策の充実。
ポスト2025問題の時代を迎え、団塊世代割合が減少した後の行政課題を先取りして把握し長期的な対応ができるよう、その準備を期待する。防災対策については啓蒙普及の
時代は過ぎたものと捉え、より現実的な評価対応に移行すべきであり、一例としては、各地区の自主防災組織の整備すべき資材などは早急に見直し、現実と乖離した調達は廃
止する時期と思う。また、原発対応については致命的事故の発生確率の非現実性を踏まえた議論をすべきと考える。
車椅子でもコミュニティバスを乗れるようにして欲しい。車で通るには狭い道を広くして欲しい。ドブ川を埋め立ててほしい。 (再掲)
ゲリラ豪雨などの水害の対策をお願いします。
15年くらい前に、転居したが段々住みやすくなり、自宅周辺で用が足せるようになり、満足している。街灯がなく、暗くて危険なため、安全の為にも設置してほしい箇所がある。何
年たっても改善されない。道路の白線が消えている、もしくは消えかけている為、子供の安全の為にも、引き直してほしい。西方川の堤防下付近の草が沢山はえており、梅雨時
期など水害が心配されるため、草刈りをして欲しい。総合病院においては、専門外来が増えて、とても有難い。

(再掲)

ハザードマップで危険とされている場所への予防措置を市でやって欲しい。
原発は絶対にいらない、永久停止を望む。各自治会ごとに親子で安心して遊べる散歩できる公園を望む。菊川は散歩できる公園が限られた地区にしかないため残念。藤枝の
蓮華寺公園のような市民が楽しく集える公園を望む。和田公園はかつて親子連れが楽しくアスレチックで遊べる公園だったが今は無残な姿となってしまった。プールには長年言
い尽くせないほど感謝しています。せっかく菊川という素晴らしい資源があるのに活かされてないどころか近年は洪水の危惧のみの対象としてしか見られていないため残念であ
る、洪水のない安心して楽しむことのできる公園を流域にたくさん作って欲しい。50年前には菊川でも鮎が釣れたのが大変懐かしく思う。

菊川駅の駅周辺に店がもっと欲しい(雑貨屋、洋菓子店、カフェなどの若い人が行く様な施設)、菊川駅北口にコンビニが欲しい、加茂の様に芝生の綺麗な公園が欲しい(住宅は
沢山出来たが公園がいっさい無い為)、大勢の人が働ける企業が来ると嬉しい、日本刀の展覧会(日本刀見てみたい)、真夏の河川の草刈りが大変な為住民が草刈りしなくて良
いように整備して欲しい、菊川市役所敷地内の道路が狭い(特にカーブ)から拡げて欲しい、島田市アピタ藤枝市viviぐらいの商業施設が有ると嬉しい、昨今生活スタイルや体調
などで地域の活動が大変厳しい人も居るので強制参加や半強制(同調圧力)はなるべくやめて欲しい、車の通りがある程度ある場所の横断歩道の場所には街灯が必要

(再掲)

浜岡原子力発電所について、津波が起きるか起きないかの問題であり、「停止していれば安全」という考えはない。稼働するか否かは、建設前に判断すべきことであり、建てた
からには稼働一択と考える。
水害のリスクが高い地域や　軟弱地盤地域の宅地化をすすめ（沼の上）防災ナンチャラを言うのは理解できない
大地震で消火栓が止まった場合の火災対策はないと思いますが、早急の対応をお願いしたい。
地域コミュニティの活性化を望む。その理由は、①地域の人の交流が低調化してきている。例、祭りや自治会活動　②コロナで自宅ばかりの生活となった。③東南海地震の発生
が危惧されるので「人の助け合い精神」の譲成が望まれる。

(再掲)

堀田地区は人口増加の傾向にあるが　JRによってアクセス（南北の）が分断され通学児童も危険にさらされている。また治水にも問題があり冠水も発生している。早急な改善を
望む。
浜岡原子力発電所の問題は、今の私達の生活をうばう原因になる事とだと思うので稼働してほしくないと思います。福島の様になりたくありません。

◎災害時、高齢者とか障害者は、市が、ホテルと契約しておいて頂ければ、不安がなく自宅が住めなくなった時にホテルの方に移れれば大変助かります。◎福祉の充実をお願
いしたい。

(再掲)

災害（特に水害）に配慮した町作りを希望。台風による水害が多くなって被害を受けても声を挙げない人、挙げても対策されない人がいるのではないでしょうか。理由はいろいろ
あると思うけれど（民地であったり、市の担当でなかったり、予算がない、その他）特に民地の場合。　費用、体力（高齢者）等の問題により対策ができなくて、大雨は降るたびに
同じ被害を受けて罹災証明書の発行のみで後は個人でなんとかしなさいでは寂しい。何か少しでも対応出来る工夫はないか考えてほしい。

(再掲)

・これだけ今地震がおこっていて、いつ地震がきてもおかしくないが、地域の防災活動の仕方に疑問を感じます。何のために人を集めて訓練をするのか、このやり方では、せっ
かく集まっても、時間がもったいないと思います。市の方が、他の地域で行っている有意義な防災訓練を調べて、地域に紹介することができれば、もっとちがったものになるの
か？！住民が、自らというのはよほどの方でないと、でないのでは？！と考えます。　・菊川にも少しずつお店も増えてきて、楽しくなってきました。ほどほどで、ちょうどよいで
す。自分が運転できなくなったらと考えると、こわいですが。

(再掲)

まちづくり活動って具体的に何？　No8がまちづくりの意味がわからない　旧菊川地区がおろそかにされている、遅れている　公共施設、道路など　加茂地区センターは強めの
雨が降っただけで部屋が水びたしになる　避難場所になんてならない。

高齢者にとって住みやすいまちづくりをしてほしいと思います。車の運転をやめたら買物や病院に行くのも大変です。ゴミ出し、郵便ポストにすら歩いては行けない人達がいま
す。コミュニティバスもありがたいですが利用時間に限りがあるのでなかなか利用しにくいです。それから災害の対策もしっかりやってほしいです。大きな地震がおきて仮設住宅
を建てなければならないような時があっても、あらかじめ地域の農業放置になっている土地などを把握しいざとなったら活用できるように計画しておいても良いのでは。

(再掲)

・文化的催し物が少ない　・地震、水害等の時、具体的にどうするかわからない　町内放送が聞こえない。　雨が強い時はまったくわからない　・若い人のように、携帯電話をつか
いこなせない人は、おいてきぼり…？

(再掲)

・地震のための避難訓練が昔のまま、集まって人数確認をする意味がわからない。役につく人が1年交代なのでその場限りになっている。多くの災害の教訓を活用して、アップ
デートさせるための組織があってもいいと思う。　・高齢化がすすんでいるが土日も運行できる福祉バスができたらいいなと思う　・広報の文字の大きさ、フォントなど要点を見や
すくしていただきたい

(再掲)
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意見　1，リニア工事等について　現在JR東海により進められているリニア工事は、大井川源流部付近にトンネルを建設する工事である。大井川右岸にあたる、菊川市、掛川市
は、飲料水、工業用水、農業用水等を大井川の水を使用している。このトンネル工事により上記、生活に必要な水が減少する可能性を秘めた危険な工事である。報道によると
この重要な水問題について、大井川左岸にあたる島田市長の染谷氏は、流域首長の代表のごとく、JR東海に対して「早く工事を進めて欲しい。」等と極めてJR東海よりの意見
を公言しており、さらに「流域首長は、皆、同様な意見である。」とも申し立てている。まるで、流域市町民がこぞってリニア工事を推進しているかのような印象である。しかしなが
ら、①大井川の水量が減少した場合　②大井川の水質が変化した場合等、直接的な損害があった場合について、JR東海はどのような補償をするのか？どのような対処をする
のか？　までは具体的に約束しているわけではない。このような現状において「早く工事を進めて欲しい。」という意見が流域首長の意見であるなら、どこから生じた意見である
のか非常に疑問である。また、流域市町民及び企業に対して上記問題についてアンケートなどをしたということは、聞いていないし、少なくとも菊川市において、アンケートは行
われてはいない。ある意味、私見としては、大井川の水問題は、南アルプス問題よりも重要な問題である。なぜなら、飲料水に限って言えば、「72時間」と言われるように3日を超
えて水分補給しなければ、死の危険がある。また、水は、調理、洗濯、入浴、水洗トイレなど個人宅においても必需品である。以上の理由から、大井川の水量が減少することを
前提にJR東海とは、補償、対策を確約してから工事に着手することが必要であると考える。　2，大井川の水量が減少することを前提としたなら、菊川市、掛川市は、大井川水系
だけに頼ることなく、ほかの自治体が水源としている水について、非常時において融通してもらうことを考える必要がある。これについては、水利権の問題も生じるため、静岡県
で考え、実行してもらうことが必要であるので、県への働きかけが重要であると考える。　災害対策について　1，災害については、地震、原子力、水害等多岐にわたるため、ここ
では、水害について考えたい。菊川市は、各地区において抱えている問題が異なると考えるので、自分が住んでいる平川地区について考えたい。平川地区は、人口約4500人。
15自治会から構成されている。他地区と同様に少子高齢化が進み、平成30年度においては、各自治会の10％が、高齢者で占めている。中には30％が高齢者である自治会も
存在する。高齢者避難指示が、時折発せられるが、当自治会は、一人暮らしで、近隣に親戚等もなく、自動車運転免許証も返納している者も多い。昼間ならまだしも、深夜、高
齢者避難指示が発せられた場合、どのように対応すれば良いのか。豪雨の中、三日分の食料と飲料水6リットル、それと毛布を背負って避難所まで行くのか。水害等の諸問題
は、高齢者ばかりではなく、多岐にわたり存在する。水道を動かしている電線が切れれば水道は使用できない。ライフラインに直接影響する。菊川市としては、どのように対策す
るのか。危機管理の問題である。これは、危機管理課だけの問題ではない。危機管理とは、「こうなったらどうするか。」を幾つにも想定していくものだと思う。また、菊川市12地
区が存在しているが、危機管理課の職員は、9名しかいないというのもおかしい。気候変動が毎年おこり、あちこちの都道府県で死者が出ていることを考えると、最重要の課の
はずだと思う。以上、今回は、リニア工事と水害についての意見であるが、市町にとって大切なものは、「人」。災害に強いまちづくりが、住民が安心して暮らせる町であると考え
る。

(再掲)

平川地区：水害をなくして下さい。岳洋中学校グランドの整備で改善されるのか？地盤は安全か。自宅で道路の水位があがるのを見ていることしか出来ないのが、どれだけ不
安か考えてほしい。子供達が安心安全で過ごせていない。コミュニティバスの位置が遠すぎる。足の不自由な老人には不便である。車のない生活でも出来る菊川市になってほ
しい。他国籍の方がとても多くなり騒音がひどい。自治会活動に参加されない。改善策はあるのでしょうか。

(再掲)

・ここのところ、地震や水害等、災害が増えているので、毎年、防災訓練はあるが集まるだけでその先はわからないのでもう少し具体的な内容も知りたい（小学校や、コミュニ
ティーセンターには全員は入れない）　・工場の誘致等、力を入れ若い人達の働らく場をもうけてほしい　・高齢者も多く介護の必要な人も増えてくるが、介護度要支援の人達は、
なるべく市の補助等で、サービスを考えてもらえないか　このままでは介護保険の制度がもたないのでは？　軽度の人は事業所へは行かず、介護保険を利用しないしくみを作ら
ないと！

(再掲)

菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

テレビや新聞等に菊川市の話題が増えたように感じます。良い事なのでこのまま続けて頂ければと思います。今、五丁目の通りで仕事をしていますが一番の心配は、大雨の
際、水はけが悪い事です。何とか安心して、雨が降っても仕事が出来ないものかと思います。
質問がおおまかすぎてむずかしかった。年齢的に考えて積極的には考えていない。興味あるものはやってみたいとは思うが…　新築住宅が増え若い方・世帯が増え喜んでいる
のですが、交流的なものはなく今後防災で共助と言われても、どんな方が住んでいるのかさえわからず不安です。若い方は忙しいので仕方ないのですが…　コロナ以後、人と
のつき合い方がさらにむずかしくなりました。これも仕方ないことですが。

(再掲)

私が住んでいる地区は、ここ数年(10年ぐらいの間)で、新築が建ち世帯数がすごく増えています。私もその一人です。過疎化が進むところが多い中、人口が増加している事は、
とても良いと思います。しかし、子供が遊ぶ場所が少ないです。広場や公園はありますが、遊具がありません。近くの公園は、広くても足つぼ・トイレ・ベンチしか無く、少し歩いて
遊具がある公園は、古くて整備されていません。うちの子供は、「遊具がある公園に行きたい」と言いますが、歩いて行くと広い道路を渡らなくては行けなかったり、車で行くしか
ありません。遊具が充実している公園があったら嬉しいです。せめて、滑り台やブランコだけでも子供が満足できると思います。そして、可能であれば、防災公園(かまどベンチ、
マンホールトイレ、パーゴラなどの設置)を作り、災害時も活用でき安心して暮らせる地域にしてほしいです。市民の憩いの場としても是非よろしくお願いします。菊川市役所や菊
川文庫が古く暗いイメージがあります。図書館によく行きますが、子供がトイレの使用を拒否します。きれいで明るいトイレにしてほしいです。駐車場の幅が狭く停めづらいです。

(再掲)

・災害のとき避難できる　駐車場の広い　スポーツも楽しく出来る体育館がほしいです。　・掛川のにこにこ広場の児童館は、職員が本を読んでくれたり　笑顔で子供達に声かけ
をしたり　子供たちの成長のお手伝いをしてくれています　藤枝蓮華寺池公園の近くにあるれんげじスマイルホール(キッズパーク)の職員さんも、笑顔で子供たちが楽しく運動で
きるよう子供たちの成長と楽しい時間をすごすお手伝いをしてくれています　菊川の児童館は、笑顔の声かけも子供にしてくれず職員の顔さえも分かりません　「遊び」を通し子
供たちの成長のお手伝いをお願いします　将来これからの菊川市を魅力や活気のある町にしてくれるのは、今の子どもたちだから

(再掲)

防災関連の警報等が聞こえないので地域別に放送(音量等)の調査をしてほしい。

LEDの野菜工場＋新エネ又は単独の新エネ出力1000KW前後(マイクログリッド)は農業者又商工業者の経営の安定につながる方法だと思っています、又原発の復興と火力発
電所の菊川市への新設を望んでいます　又外観にマナユカベ(LED工場の外観)と白カベもようの工場の外観が見られたら観光業のマッチングの発展にも役にたったらおもしろ
いと思っています

(再掲)

・自治会の要望がなかなか聞いてもらえないことが多い、もっとスピーディに返答、行動をしてもらいたい。いつやるかなど期限を区切って仕事をしていただきたいと切に願いま
す。　・安心してくらせる町づくりをしたいと思います、災害に対する対応、犯罪に対する防犯について、市をあげて取り組めるようにしていただきたいです。
自然災害(台風、南海トラフ地震)に対し適切な対応を望む。耐震診断、工事は済んでいるが、工事によって土台に白アリ被害が出た。更なる工事が必要だが、市・県で補助して
頂けないのは納得出来ない。大地震時には倒壊するものとあきらめている。何のために工事したか、明るい将来像は見えてこない。人生の希望を見失っている。
菊川市に住み始めて25年程たちました　子育てを楽しませてもらいました　子供達が成人してからも菊川市に住みたいと思うような安全安心、魅力のある町であってほしいと願
います　・交通事故が減ってほしい、地震があった時の安全の確保　・大学卒業後に地元に帰って就職してほしい　・できれば同じ菊川市に子供には結婚してからも住んで欲し
い　等々…　子供が大きくなってからも願うことがたくさんあることに気付かされました　そのために自分にもできることには参加したいと思います

(再掲)

”お茶の菊川”と小さい頃から思っていましたが、菊川生まれの在住者の中にも急須を持たない人がいるのが現状です　茶畑は荒れ　木として存在している箇所が増えました
後継者問題なのでしょうがさみしいです　浜岡原発より30km圏内にある菊川は何かあったらこの地を離れなければならない、その覚悟をもって生活しなければいけないと思って
います

(再掲)

菊川市の児童クラブについて、天候悪化により警報や学級閉鎖が、学校開校時に発生した場合菊川市は、児童クラブを閉所としています。保護者は学校が閉まってしまうの
で、仕事を切り上げて子どもを迎えに行く事になります。学校から離れた所で仕事をしている保護者にとっては、大問題です。学級閉鎖(学校開校時)が起きた場合は、放課後児
童クラブを開所して、児童の安全を確保し、保護者の就業にも目を向けていただけたらと思います。磐田市の放課後児童クラブを一度見ていただけるとわかると思いますので、
参考にしていただきたいです。

(再掲)

多目的公園（スポーツ・公園・災害避難・緊急ヘリポート・災害仮設住宅）を設置し、市民の憩いの広場をつくる。大企業の誘致を行い、雇用の拡大をし、大型商業地をつくる。 (再掲)

２　交通事故・犯罪のないまちづくり
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

人が密集しておらず、ほどよく商業施設もあり、コンパクトで良い町だなと思います。今後もより安全で安心して暮らせる町、歩いていて楽しい町になればいいなと希望します。通
学路は、危ない箇所があるため、改善が必要だと思います。道幅が狭く、車もたくさん通る箇所あり。

(再掲)

菊川駅の線路沿いにある長い階段等、外灯が少なくて危険なので日没後は避けています。通学通勤しやすいとはいえません。
子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

(再掲)

中高生の登下校の安全確保。自動車がギリギリすれ違えるくらいの道幅の道路（大頭龍神社付近のコメリ～ゴルフガーデン）や路側帯が無い橋（西方川にかかる榛地商店西側
橋や髙田橋）を自転車通学の中高生が通学路として使用しています。自転車と自動車の距離が近く、とても危険と感じます。学校と連携して推奨通学路を決め、そこを重点的に
整備するなど、中高生の通学に対する安全確保をしていただけないでしょうか。
小学校の登校時間。先生方の働き方改革の目的もあって小学校の登校時間が遅くなっています。先生方の負担は減っているかもしれませんが、保育園の登園時間より遅い時
間に登校となり、親の始業時間に間に合わないケースがあります。まさに、小１の壁です。共働きやひとり親の家庭など、登校時間より早く保護者が出勤せざるを得ない場合、
子どもが1人になる時間が生まれ、安全面、精神面での不安があります。東京都三鷹市では23年11月から、全ての市立小で毎朝、始業の1時間前から校庭開放を始めたそうで
す。神奈川県大磯町の町立小では以前から、早朝から敷地内の学童保育施設で子どもを預かっているそうです。校庭開放、図書館開放など、既存の施設でできることはあると
思うので、そのような事例を参考に、早朝の子どもの居場所確保・安全確保をお願いしたいです。

(再掲)

もう少し近くに歩いて行けるスーパーやコンビニができてほしいです。危険な高齢者運転に危険信号とか強化訓練とかしてほしいです。免許証返納を薦めるとか。早朝と夜中は
不審者がいるのでもっと巡回してほしいです。お散歩とか言いながら、物色されてます。気持ち悪いです。庭のお花まで勝手に持って行かれたりします。不用品買取業者をもう
少しチェックしてください。どーして他県ナンバーの車で買取に来るのか意味不明です。

(再掲)

図書館の駐輪場で携帯電話を盗られました。防犯カメラをつけてほしいと思いました。菊川市に盗った人間が住んでると思うと不安です。 (再掲)
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加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

(再掲)

現在保育士として働いています。園外散歩に出かける時、道の狭さや歩道の少なさを感じます。狭い道ほど、車はスピードを飛ばしてくるので何度か焦った時もありました。 (再掲)
街灯が少なく、暗くなったとき子供の通学など心配です。街灯を増やしてほしい。車の交通ルールを守らない方（おそらく高齢の方）が目立つ気がします。高齢者には定期的に教
習など受けてもらったほうがいいのでは？
街灯が少ない。引越してくる方にゴミ出し方法をきちんと教える機会を必ず作ってほしい。

警察へ:影に隠れて横断歩道の取り締まりをするのでは事故は減りません。横断歩道に出て車輌に停止を促してこそ、事故の削減に繋がります。検挙数のノルマがあるのなら
廃止し、未然防止に取り組んでください。市役所へ:祭りという悪しき風習をやめさせて下さい。どうしてもやりたいなら、やりたい人が任意で参加、一般市民に邪魔をしない方法
でやってください。

街灯が少なく、歩行者や自転車の安全が守られていないような気がする。
15年くらい前に、転居したが段々住みやすくなり、自宅周辺で用が足せるようになり、満足している。街灯がなく、暗くて危険なため、安全の為にも設置してほしい箇所がある。何
年たっても改善されない。道路の白線が消えている、もしくは消えかけている為、子供の安全の為にも、引き直してほしい。西方川の堤防下付近の草が沢山はえており、梅雨時
期など水害が心配されるため、草刈りをして欲しい。総合病院においては、専門外来が増えて、とても有難い。

(再掲)

堀田地区の小学校への通学路の安全面強化にもう少し目を向けて頂きたいです。グリーンベルトや歩道の確保が進んでいますが、まだまだ安全とは言えない状況での登校が
心配です。
街灯が少なく、安全が確保されてない。交通網の整備を望みます。
狭い道路の一方通行化。トンネル内に広い歩道設置。通勤時ヒヤリとする場面が多すぎです。
駅北側がもっと栄えたらいいなと思います　奉仕橋から遠鉄通りまでの道が広くなったらいいなと思います
さびれている。飲食店、スーパーなどが少ない。市全体をパトカーにパトロールして欲しい。夜にもっと見回りして欲しい。税金が高い。道路がボコボコで走りずらい。買い物券を
もっと頻繁にやってほしい。色々な制度の手続きがめんどう。やり方を考えるべき。

(再掲)

小中生の通学路・危険箇所が多く、点検が不十分 (再掲)

堀田地区は人口増加の傾向にあるが　JRによってアクセス（南北の）が分断され通学児童も危険にさらされている。また治水にも問題があり冠水も発生している。早急な改善を
望む。

(再掲)

西方地区の通学路の整備、少しずつ進めて頂きありがとうございます。危ない所が多々あり、交通量も多いので、歩行者と車の事故がないように、今一度整備して頂けたら嬉し
いです。

スケボーを楽しめる場所・設備がほしい。　和田公園を整備してほしい。暗くて不気味。散歩するのにいい場所なのにもったいない。　街灯が少ない。夜、ウォーキングしてる人
が多いのに、暗い所が多く危険。

(再掲)

子供が安心して通学できる環境強化へ　※手遅れになる前に!!
通学路の整備（車優先の道路になっている）　人間が主の町づくりを願っています。
菊川駅周辺以外の整備もお願いします。外国人による騒音、ゴミ、臭い、トラブルの対応や外国人の数を減らし安心安全に暮らせるまちづくりをして下さい。
信号機を全てLEDにしてほしいです　自転車利用者への指導を子どもから大人すべての人にしてほしいです
菊川駅前の横断歩道について　東方の小田石油から歩道を通って駅に向い菊川駅側に渡ろうとして横断歩道がなく、信号交差点まで行かないといけない状態なので駅東側の
自転車預り所の付近で横断している状況　なんとか考えて下さい
夜歩いた時に、感じた事として、防犯灯が非常に少ない町と思いました。町から外れると、真っ暗で、危険性が感じられた。（子供の一人歩きは出来ない）
県道を通行するのに歩道がないので危ない。何度か事故も見てるし、自分自身も事故に遭いそうになった。道幅も狭くスピードを出して走る車も多い。街灯も無いし夜は特に危
険（雨天など）

流通や経済に大事な道路の整備をもっと進めてもらえないか。掛川市や国道一号線との接続ルートなど進める部分が多くあるのではないでしょうか。菊川橋も狭く、大型車のす
れ違いができないなど普段から多く感じる部分があります。袋井の企業に通勤している当時は通過する掛川がどんどん開発されているのを見て寂しく感じていました。産まれて
から菊川市民ですが、他の市で生活していた方が良かったと思ってしまう事もあります。東名ICが早くからあったのにそれだけで終わっているのが残念です。もっと力強い発展
を期待したいです。

菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

お花がたくさんあってとても明るいです。公園も多く助かります。のどかで住みやすいですが、もっとお店がたくさんできると助かります。保育園が全員無償化になってほしいで
す。夜になると暗くなるところがあるので、たくさん街灯が出来ると安心です。

(再掲)

六郷地区(青葉台)から東中学校の通学路の土手の街灯を増やしてほしいです。自分の子供が通っている時にも議員の方に言っても変わらなくて孫が通う様になってしまいまし
た。
街中の整備中心ではなくて、交通の不便を解消したり、住みやすい環境整備してほしい
・自転車通学、歩いている人→道路にけいこう灯をつけてほしい(保安、安全のため)　・小さな川が汚いと思う
横地地区から菊川西中に通学しています　途中橋をわたらなければならないのですが、歩道がなく、交通量も多く危険。通学路の整備を早急にお願いしたいと思います。
菊川駅から掛川駅までのバスがほしい電車が止まった時、タクシーしかない　パルも葬祭から南へ向かう道路の街灯が少なく暗い、開通したばかりは、たくさん点いていたのに
減ってしまった　ウォーキングやジョギングをしたいのに暗い
①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)

・駅の北口ができるのが楽しみです。　・菊川運動公園の遊具を増やしてほしい。　・堀田のガード下がせまいわりに交通量が多いので道幅が広くなると助かります。　・ドンキ
ホーテやコストコ、イオン等大型のショッピングセンターがあるととっても便利です。企業誘致お願いします。(法人税もたくさんもらえると尚良し)

(再掲)

今後も安心、安全に生活出来るまちづくりをお願いしたいです
・自治会の要望がなかなか聞いてもらえないことが多い、もっとスピーディに返答、行動をしてもらいたい。いつやるかなど期限を区切って仕事をしていただきたいと切に願いま
す。　・安心してくらせる町づくりをしたいと思います、災害に対する対応、犯罪に対する防犯について、市をあげて取り組めるようにしていただきたいです。

(再掲)

菊川市に住み始めて25年程たちました　子育てを楽しませてもらいました　子供達が成人してからも菊川市に住みたいと思うような安全安心、魅力のある町であってほしいと願
います　・交通事故が減ってほしい、地震があった時の安全の確保　・大学卒業後に地元に帰って就職してほしい　・できれば同じ菊川市に子供には結婚してからも住んで欲し
い　等々…　子供が大きくなってからも願うことがたくさんあることに気付かされました　そのために自分にもできることには参加したいと思います

(再掲)

３　消防力を高めるまちづくり
地域消防団の勧誘がしつこい。男性も家事、育児をするのが当たり前の時代に消防団の活動を並行して行うのは厳しい。共働きで子育てをしている身としては日々の生活で手
一杯なのに、その上消防団の活動に参加するのは無理がある。冬になると夜に消防車が回ってくるのも非常に迷惑。9時前になると子供は寝る時間なのに
その時間にサイレンを鳴らして家の周りを周られると、寝ようとしている子供が起きてしまう事が何回もあった。周る意味がわからないので、迷惑なのでやめてもらいたい。せめ
て夜の8時までにする等、時間を考えてもらいたい。
大地震で消火栓が止まった場合の火災対策はないと思いますが、早急の対応をお願いしたい。 (再掲)
菊川市に限ったことではありませんが、自動車がないと生活しにくい事が心配です。自治会活動等　高齢・単身世帯が増え、難しくなってきています。回覧・配布物等　自治会で
はなく各戸への配布にしても良いと思います。消防団も副業として出動毎に報酬を支払うような形にしてあげて欲しいと思います。自分の地区の消防団で活動してくださる方へ
自治会費？各戸？みんなで負担しても良いと思います…実際は難しいですね、すみません

(再掲)

４　豊かな自然や住みよい環境を未来へつなぐまちづくり
田んぼや茶畑を整備して　農業と自然と公園があれば嬉しい。観光資源になる歴史的遺産もないし遊び場もないので、耕作放棄地とかを利用して農業公園みたいなのがあれ
ば人も雇用もできるかも。秋は栗拾い、夏は川遊びとホタル、日本の昔の田舎の体験とかできたらすごく魅力的と思います。　菊川育ちの私は幼い頃やれた経験が今の子供達
ができないのはとても残念に思えてしまいます。

(再掲)

豊かな自然を生かして人が集まりたくなる町づくりを目指して欲しいです (再掲)

小笠地区にプラゴミをいつでも持って行くことができる場所があり、便利。菊川地区にもあれば、非常に便利。2週間分別したゴミを置いておくのがこまる。回覧板でのチラシが多
い。厳選して、ネットで閲覧できるものはカットしてほしい。地区の訃報も回ってくるが地区ごとの配信ができるようになると、いい。コミニティバスを学生も利用しやすいよう、時刻
を考えてほしい。

家ばかりが増えたり、山を崩して何かやろうとしているのを見かけるが、それより、子供が遊べる公園や緑を増やしてほしい。緑豊かな方が好きです。
国に先駆けてネオニコチノイド系農薬禁止、除草剤に変わる　ヤギ除草隊の加速、和田公園ビオトープ化など　自然豊かな街作りを世の中に先駆けて推進して欲しい。 (再掲)
政治が悪すぎて、物価は毎月上がっている、原発を動かし、電気代を安く出来ませんか？下水道代ももう少し安くなりませんか？ (再掲)
①菊川駅周辺の道路→南北のアクセス、掛川市方面へのアクセスが悪い。②100Yen shop ダイソーから菊川インターへ向かうアクセスが悪い。③静岡銀行小笠支店のところの
交差点をもっと広くしてほしい。また、交差点から西方面（北小学校）へ向かうと小さな橋があるが小さすぎ狭すぎなのでもっと広いものにしてほしい。④公共のスポーツ施設（ア
リーナ・ジム）は費用がかかるので建てないで欲しい。やりたければ掛川や民間のジムに行けばよい。⑤掛川や御前崎市と競争意識を持つ必要はないので、菊川の豊かな自
然景観を生かした町づくりをお願いしたい。丹野池や横地城などが成功例だと思います。
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東京から菊川に移住して20年以上たちますが、外部から来た人と菊川で生まれ育った人との間に「まちづくり」というイメージがどのように共有できているのかわからない。自然
豊かだった菊川で、生活の利便性と環境（特に里山）保護を両立させるのは難しいのかな、と思いました。高齢化が進み、老人が増える一方で、子供しやすい町として若いファミ
リーも増えていると聞いたので、両者が上手に助け合って生活できる町ができたらいいな、と思います。

(再掲)

池林の大型農道にある桜並木、枯れそうなのが沢山あるので、河津桜に植え変えたらどうか？　お花見が出来る場所が少ない。
私は高齢者なので免許証を返納した時、交通の不便な所に住んでいるので市内の病院へ行くのに大変困ります。家まで来てくれて、安く乗れる公共のタクシーが利用できれば
いいと思います。近くの道路にダンボール2箱に大量のペットボトルと空缶が捨ててあり、そのままにしておけないので家に持って来て、ラベルキャップ、フタを選別しました。皆ん
なが一人一人住んでいる場所をきれいにして、気持ち良く暮していける、菊川市にしてほしいです。

(再掲)

菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

お花がたくさんあってとても明るいです。公園も多く助かります。のどかで住みやすいですが、もっとお店がたくさんできると助かります。保育園が全員無償化になってほしいで
す。夜になると暗くなるところがあるので、たくさん街灯が出来ると安心です。

(再掲)

・自転車通学、歩いている人→道路にけいこう灯をつけてほしい(保安、安全のため)　・小さな川が汚いと思う (再掲)

下水道工事はいつから始まるのでしょうか？他の市では進んでいるのに菊川市だけ工事がしてないようですが浄化槽の社員の方に”どうでしょうか？”と伺ったら菊川市は”な
いのでは？”という答えでしたがどうなっていますか？残念ですが

・各種手続きで、けやき、菊川市役所まで行かないといけないのは大変　もう少し小笠支所でもできる事をふやしてほしい。　・河川、公園など無料で気軽にバーベキューできる
ようにしてほしい　例　現在ある公園で、こちらの公園では誰でも無料でバーベキューをしていいですよって何ヵ所か決めてチラシを作ってほしい　・駅の近くに安い市営駐車場
道路脇の草等が他の市よりも余り整備されていない気がします。他から訪れた人がきれいな市だと思われた方がいいと思います。

子どもの病院のお金が0円になって、本当によかったです。正直、町づくりって何をしているのか分かりません。すみません。駅を新しくきれいにして下さっているのは、とても完
成するのが楽しみです。駅前のお茶の実が、たかだっぱら公園へ行ってしまったのは個人的には悲しいです。駅の近くは道路がきれいな場所も多いですが、まだまだ暗い道
や、ガタガタしている所が多いので、何年後や何十年後に時間がかかってもいいので、走りやすくなるとうれしいです。きくるの所で、朝ごみひろい？みたいなことをしているのも
市の方々ですか？いつもありがとうございます。菊川市は住みやすい市だと聞くことも多いです。公園、学びの場、公共施設、交通の便がいいこと。たくさんいい所があります。
自然も豊かで私は菊川市好きです！もっと多くの方、市民、市外の人に菊川市の良さや、町づくりで頑張っていることが、伝わる場ができればうれしいです。若い人も身近に目
のいく所に町づくりでしていることを分かりやすく書いたり伝えてもらえると、私的にはうれしいです。これからも、菊川の自然の良さを守りながら、たくさんの良さ、菊川の自まん
を、作っていきましょう！！いつも町づくりありがとうございます！！これからも頑張って下さい！！(長くなってごめんなさい)

(再掲)

５　良好な住環境や道路・公園を次世代に引き継ぐまちづくり
田んぼや茶畑を整備して　農業と自然と公園があれば嬉しい。観光資源になる歴史的遺産もないし遊び場もないので、耕作放棄地とかを利用して農業公園みたいなのがあれ
ば人も雇用もできるかも。秋は栗拾い、夏は川遊びとホタル、日本の昔の田舎の体験とかできたらすごく魅力的と思います。　菊川育ちの私は幼い頃やれた経験が今の子供達
ができないのはとても残念に思えてしまいます。

(再掲)

リニアモーターの大井川について心配です。生活用品売場やスーパーがあり、生活はしやすいと思う。インスタで菊川市のイベント行事について知る事が多いが、事前に知る事
はない　情報が入ってこないので参加することもない。天災がおき、菊川市から一旦避難する場合、協力関係の県はどこかわからない。地震で原発が潰れた場合はどこに避難
すれば良いかわからない。車に乗れなくなっても生活しやすい環境にしてほしい。ゴミをもっと捨てやすくして欲しい。

(再掲)

駅が今工事されていて北口はマンションも増えていて家族が増えてくるのかなと感じています。菊川は車があればとても住みやすい地域だと思います。
交通の便がもっとよくなれば、より住みやすい、安全で便利な街になると思います。
子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

(再掲)

国道へのアクセスがよくなる様にして欲しいです
駅に近い駐車場を作ってほしい。
お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

(再掲)

車が渋滞しないような道路を、計画的に作ってもらいたい。
駅のロータリーをどうにかして欲しいです。朝駅前の道がすごく混んでいて困ります
小笠南地区に買い物する所（スーパー）を作ってほしい。出来たら歩いたり自転車で行けるようにと思う。早く御前崎市につながる道を完成させてもらいたい。市の税金を駅前ば
かり使うのでは無く色んな地域に税金を使ってほしい。

(再掲)

商業施設が欲しい。公園のアスレチックを増やして欲しい (再掲)
プール、雨が降っても遊べるところ。下が土ではない、公園をお願いいたします！早く遊具や、柵を治してほしいです！ (再掲)

他県から菊川市に行こうとする魅力、目的が無い。わざわざ菊川に行く目的を作る必要があると思う。例えば今流行っているスーパー（ロピア、トライアル）等を誘致する。愛知
県は商人の県なのか他県の名産を奪ってでも儲けようとする意気込みがある。犬を飼って旅行したり観光したりする人口が増えているので、そういう人達を県外から来てもらえ
るような街づくりが必要。例えば安価で犬連れで泊まれるコテージやキャンプ場、犬の駅やドッグラン、ドックホテル観光も含め小型犬から大型犬まで安心して楽しめる施設を集
結すれば他県から菊川観光目当てで人は集まると思う。千葉県はそんな施設が増えているので東京の人達はあえて混雑する東名高速よりも行きやすい千葉や北関東に流れ
てしまう。犬を飼っている人口を侮ってはいけない。犬と共に楽しめる街作りをする。大型の道の駅を作るとか改革が必要だと思う。嶺田地区から菊川駅まで行けるバスすら無
い。高齢になり車の運転が出来なくなったら生活すら出来ない。将来が不安。せめて小さな車でもいいから駅まで行ける体制を整えて欲しい。

(再掲)

もっと肢体不自由などの障害がある子供が安心して遊べる場所がない、遊びに連れて行く場所がない！（特に雨の日など）中途半端な広さの公園か多くて誰も使っていないよう
な気がする。災害があった時に障害者の度合いに合った避難場所を積極的に教えて欲しい！どんな事まで災害支援してもらえるのか知りたい！

(再掲)

駅周辺を広く活性化させてほしい。特に活発な建物や機関がなく人も少なく、とても寂しく感じる。商店街が稼働していないのは街として沈んでいる感じがする。駅や商店街中心
に大きく開発して、菊川市としての魅力的が開花される街になられることを希望します。
コメリや日東工業の横の掛川市へ続く道が凸凹しており車で通ると危険なため綺麗に舗装し直してもらいたい！

SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

(再掲)

駅周辺をもう少し店舗等活気あるものを立ててほしい。北口が出きた時に期待する
市として、近隣市町村に自慢できるものは1つもありません。掛川市に無いものは1つもありません。はっきり言えば通過するだけの町と言えるでしょう。県内でも菊川市を知らな
い人は多いでしょう。何も魅力のない町ということです。観光施設は大したものがないので無理。アウトレットやコストコみたいな近隣にないものを誘致して行く。エコパに負けな
い運動施設を作る。何か1つ存在感があるものが必要ではないでしょうか。

(再掲)

道路整備をして欲しい道が少ない。
中心部以外の場所にも、街灯や歩道を整備してほしい。日が沈むと道が暗いし狭いので車を運転出来なくなったら、住み続けられるか不安です。 (再掲)

加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

(再掲)

主要部から離れると暗いところが多いので街灯を増やして欲しい。 (再掲)
駅の整備、ありがとうございます。
耕作放棄地、荒れ地、空き家の対処法方をもっと考えるべき。 (再掲)
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6～10年位前ですが、システム関係の仕事できた市外の友人から良い印象がなかった話を聞きました。
具体的な内容は忘れましたが、IT関係を軽くみている市は…と、まぁ。住民としてそこまで言わなくてもという思いと、そう思われた市である事を残念に思いました。デジタルに理
解のある強い市とまでは行かなくても最低限より一歩進んだシステム投資や設備は整えた方が良いと思います。また、菊川市における補助などあるかと思いますが、少なくと
も、その通りに行っても申請が通らない等、決して声は多くはないですが周りで不満を聞いた事があります。聞いた方の主観によると思うので実際は私にはわかり兼ねますが、
権力者の鶴の一声で揃えた書類の認可の取り消し、役員さんによる対応内容の違いや、問題があった場合の市役所員さん内で共有ができていない事が本当にあったのならば
それは大いに問題を感じます。仮に良い施策をいくらうっても、まず中心で情報共有や提供内容が理解できていなければ、人により対応が変わってしまい、結果として提供を受
ける側に不満が募っていくだけです。行うには大変な事かとは思いますが、まず菊川市の中心に安心できる体制と教育を整えて欲しいと思います。またとても個人的な意見です
が、菊川駅前の開発はもうちょっとなんとかならなかったのかと思います。一般車の送迎が非常にわかりにくい、狭い状態で、それが数ヶ月ならまだしも、数年その状態と聞きま
した。電車通勤通学で混み合う時間帯がどうなっているかわかりませんし、どうしようもない事かもしれませんが、凄く不便に思われているのではないかと思います。

(再掲)

小笠地区にプラゴミをいつでも持って行くことができる場所があり、便利。菊川地区にもあれば、非常に便利。2週間分別したゴミを置いておくのがこまる。回覧板でのチラシが多
い。厳選して、ネットで閲覧できるものはカットしてほしい。地区の訃報も回ってくるが地区ごとの配信ができるようになると、いい。コミニティバスを学生も利用しやすいよう、時刻
を考えてほしい。

(再掲)

住宅地内の道路整備をしてほしい。(ボコボコで危険)
家ばかりが増えたり、山を崩して何かやろうとしているのを見かけるが、それより、子供が遊べる公園や緑を増やしてほしい。緑豊かな方が好きです。 (再掲)
渋滞個所の整備菊川IC付近、スーパーラック付近堀田付近など
現在保育士として働いています。園外散歩に出かける時、道の狭さや歩道の少なさを感じます。狭い道ほど、車はスピードを飛ばしてくるので何度か焦った時もありました。 (再掲)
今、幼児以下の子育て真っ最中なので、目につくのは子供に関連することばかりですが、公園の遊具の老朽化、ゴミの放置、水遊び場の汚れなどが目につきます。限られた予
算の中では難しいことは十分理解しているつもりですが、安全に安心して遊べる場の整備をもう少し力を入れてもらえると親としては嬉しく思います。

休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

(再掲)

もっと子供世帯に対して大胆な政策を行って欲しい。金銭的な補助など。わかりにくい制限や制約のある助成金や補助金の強化は無意味。知らない人は損するような助成金や
補助金制度は撤廃して欲しい。一律が望ましい。ボールを使えない公園が多すぎ。菊川公園にナイター設備が欲しい。もっと活用出来るようにして欲しい。勿体無い。緑地帯を
増やしても、管理がいきとどかなければただの雑草。もっとランニングコストを考えて政策をして欲しい。加茂、堀之内地区しか発展が進んでいない。偏りが広がっている。菊川
の夜の街が死んでる。活気がない。
菊川に大きな娯楽施設がない。広報菊川などの回覧を廃止し、見たい人だけ見れるようにすればいい。ほとんどが見ずにゴミ箱行きなのが現実。刷る枚数が減れば経費削減、
ゴミが減ればエコ。ペーパーレス推進。市長、市議会議員、存在感なさすぎ。何かしているのか疑問。

(再掲)

基本的な買い物(ショッピングセンターの規模が小さすぎる)、
朝の慢性的な渋滞(菊川IC南交差点、バロー～ミクニ方面)に対し、効果的な対策がなされていない。
例.①バロー～ミクニ方面、高速道路側道側左折の信号機のタイミング変更②バロー前の路線バス停: 自動車が通れる様な道路面積確保 or バス停の移動

(再掲)

駅の周りにお店（食事するお店など）や駐車場がもっと欲しいです。西方のJR線路沿いの道、通勤道路になっていて交通量（朝晩）が多い。運動公園の方から来た車と（信号機
のない交差点での）事故もあるので整備を検討してほしい。

(再掲)

国道1号線へのアクセスがもっと良くなると市内外からの人の流れが活性化されると考えます。
街灯が少なく、暗くなったとき子供の通学など心配です。街灯を増やしてほしい。車の交通ルールを守らない方（おそらく高齢の方）が目立つ気がします。高齢者には定期的に教
習など受けてもらったほうがいいのでは？

(再掲)

小さい子を3人抱えている身として近隣の市のような屋内型の公園などを整備して欲しい（雨天時の遊び場が児童館のみでは足りない、土日は閉館の為連れて行く場がなく困っ
ている）。大型の商業施設とまでは言わないがそういった施設誘致をし働く場と共に娯楽の場があっても良いのではないかと思う。

(再掲)

駅北の開発で、どんなふうに町が変わっていくのか楽しみです。
1,JR菊川駅前の南に向かう広い道路は、駐車場通りとなっていて、他の東海道線駅前と比べると淋しい。今後、徒歩で買い物ができる商店街になってほしいです。2.100円バス
の運行について、費用対収益及び乗務員の確保の課題はあるが、土日の運行を希望します。

(再掲)

高速道路のICや駅があり便利なまちだと思います。駅の北口が出来るのでもっと便利になります。子育てしやすく住みやすいまちが続くよう、今後もよろしくお願いします。 (再掲)

色々と町のインフラを整備していただいていることは大変ありがたく感じています。少しずつ菊川が住みやすくなっていると感じています。しかし、大型商業施設がないこと、子ど
もたちが集まる遊具がたくさんある魅力的な公園がないことなど、住みたくなる魅力がまだまだ少ないと思います。また、教育にかかる予算が少なく、学校の老朽化は安全面に
関して急務だと思います。授業で必要な教材なども先生の手作りが多く、大変そうだなぁと感じます。一番は先生の数が全く足りておらず、先生方の疲弊感も感じます。それでは
子どもに対して良い教育を施すことができず、菊川市も発展しないと思います。人的支援をお願いします。給食の無償化などが実行されれば市民が増え、税収入が増えると思
います。御検討をお願いします。産業祭やアウトドアイベントはとても楽しかったので今後も継続してください。ただし、夜店がアエルでのイベントに変わってしまったのは残念で
す。あまりの人の多さで露店に長蛇の列ができ、何も買うことができませんでした。もう一度駅前通りでやってほしいです。ただ、花火大会は短時間でたくさんの花火が打ち上
がったのは短期集中型でとても良かったです。

(再掲)

西方地区に公園を、運動公園横に体育館を作って欲しい。
交通の便をよくしてほしい。（特に市南部）田舎なので仕方ないとは思うが、田畑でなく民家の敷地内で炎を上げ焼却、煙が周辺に流れるのを未だに見ることがある。個人の意
識に任せられるが、再度禁止事項として徹底してほしい。匿名とはいえ、近隣ならなおさら苦情が入れずらいと思う。
旧小笠と旧菊川で道路事情・買い物・市役所での手続きなどに格差や不便さを感じる場面がある。同じ市内なので、格差を埋める活動に力を入れていただけると幸甚です。よろ
しくお願いいたします。

(再掲)

土地が余っているようなところも見受けられるので、住宅地にするとかどんどん開発した方がいいと思う。 (再掲)
若い方を誘致するのは良い事ですが、それに伴い公園が沢山あるのに、管理が悪く（草が放置されてボール遊びが出来ない長さ）（公園がゴミ収集場で悪臭がある）（事実、愛
犬と私がマダニに噛まれた）←危険を知らない方が、半袖や短パンで運動をしている公園で噛まれました。死亡者が出る前に改善をするように願います。
分譲地が色んなところにできて、若者世代の増加が進んでいていい事だと思う。駅が完成し、より住みやすい街になることが待ち遠しいです。
菊川駅は近隣の駅周辺に比べてさびしいのでもっと飲食店や娯楽施設(パチンコ除く)が増えれば良いと思います。 (再掲)
公園など子供の遊べる場所が確保されています。また昨年開催されたアウトドアフェスティバルなど関心のあるイベントが開催されています。
駅周辺が送迎車で混むため、工事を早めて欲しい。高齢者向けだけでなく、20～30代向けの講座なども増やして欲しい。 (再掲)
公共交通機関の整備。総合スポーツ施設の整備。菊川市の魅力の発信。 (再掲)
交通網がもう少し発達してほしい。医療機関が偏ってる。粗大ゴミを集めて欲しい。簡単に毛布など、燃えないごみの袋には入りきらないけど、粗大ゴミほど大きくないものを回
収して欲しい。

(再掲)

駅北口完成はいつでしょうか？
青葉台から駅方面に、菊川を超える橋を作って欲しい。またバローの近くの橋ですれ違い事故や欄干との接触事故が多発しているので横幅拡張の工事をしてほしい
姑は運転できません。私に頼む時もありますが遠慮していると思います。高齢者向けの体操や痴呆予防も大切ですが、買い物に連れ出すサービスがあればと思います。たとえ
買いたいものがなくても見るだけでも楽しいと思います。

(再掲)

以前よりも様々な活動が活発に行われていて明るくなった印象です。隣接する掛川ともども、中東遠地域のさらなる交流拡大と鉄道・道路などの整備による利便性向上がはか
られることを祈念しております。行政の力もさることながら、菊川市は市民によるまちづくりが鮮明になっていてさらに住みやすくなりました。微力ではありますが、しあわせのわ・
きくがわが少しでも広げられればいいですね。
交通手段が車しかなく、今後心配です。イオンなどの施設があれば 嬉しいです。 (再掲)
障がいのある人、高齢者、交通手段困難な人が困らないまちつくり。ほんとに車がないとどうにもなりません。運転できない人、通学にバス停まで～キロって、病院通うにも大変
でしょう。市立病院への直通バスも少ないし、コミニュティバスも通ってる場所ばかりではない。菊川市の一部だけが、お金をかけているようにみえてなりません。駅前など。市道
の凸凹した場所など、あると思います。そちらを直す事はしないでしょうか？バイパスが、出来てから旧道は予算がないのか修繕もなされてない部分もありますよ。新しいものば
かりでなく、元からあるものにも目をむけて。

(再掲)

車椅子でもコミュニティバスを乗れるようにして欲しい。車で通るには狭い道を広くして欲しい。ドブ川を埋め立ててほしい。 (再掲)
旧小笠地区の整備よりも、旧菊川地区の整備の方が進んでいるように見受けられます。子供が遊べる場所など菊川地区だけでなく、小笠地区にも整備していただきたいです。
菊川橋の拡張工事を早急にしてほしい。市外、県外からたくさんの観光客が来るよう、菊川市にしかない施設、飲食物を作る。 (再掲)

掛川や磐田と比べてしまえば人口も少なく、知名度もいまいちではありますが（娘が行ったキャンプで、他の子からどこからきたの？と聞かれて菊川と答えても、どこ？？という
反応だったそうです）その分人と人との距離が近い、あたたかさのある町だと思います。広報を毎月見ていても、誰かしら知っている人が載っていたり、自分にとって身近な
ニュースに触れることができる。自分がまちづくりの当事者になれる、そんな気がします。子育てについても、いつもどうしたら子育てしている家庭の支援に繋がるか、菊川市が
力を入れてより良くしようとしている姿勢が伝わってきます。子育て相談で保健師さんや保育士さんに相談させていただいたこともありましたが、皆さん本当に親切で、親身に
なって話を聞いて寄り添ってくださいました。だからこそこのアンケートもかかせていただきました。駅北の開発が進んでいますが、そちらも楽しみです。子育て世代から、高齢の
方も馴染み、利用しやすい形になることを祈っています。

(再掲)

町部など買い物、交通手段、公園などに恵まれていて市外地（田舎のほう）は不便で格差があり、将来歳をとった時に不安を感じる。駅も整備されているようですが駅の近くに駐
車場も少なくロータリーも使いにくく、あの茶の実のモニュメント?菊川の象徴？なのでしようか？誰もが不思議に感じている。誰が考えたのか、駅に向かう道が迷路のような状態
で信号機も多すぎる。掛川市のように南北東西の道がハッキリした方が良いと思う。菊川駅を利用したいとは思わない。あえて菊川市の良いところはスーパーが多く、ドラッグス
トアが多い。このアンケートには関係ありませんが市民の声を投函するポストがないので是非設置して欲しい。

(再掲)
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15年くらい前に、転居したが段々住みやすくなり、自宅周辺で用が足せるようになり、満足している。街灯がなく、暗くて危険なため、安全の為にも設置してほしい箇所がある。何
年たっても改善されない。道路の白線が消えている、もしくは消えかけている為、子供の安全の為にも、引き直してほしい。西方川の堤防下付近の草が沢山はえており、梅雨時
期など水害が心配されるため、草刈りをして欲しい。総合病院においては、専門外来が増えて、とても有難い。

(再掲)

交通の弁が悪く、人が寄りにくい町になっていると思います。県内他市から引っ越して来たとき、道が解りにくかったのを覚えています。買い物をするにも商店街のような場所も
なく、只今、店が並んでるだけ。市が協力して町並みを造っていこうという意志が感じられない。活性化を目指しているような取り組みもなさそう。

(再掲)

掛川市が深蒸し茶の魅力を沢山発信しているが、菊川市はあまり発信されておらず、茶業を引退する人が増加傾向である。その対策として何か考えている事はありますか？
様々な大型商業施設やスーパーで掛川茶の袋が販売されているのを目撃する。無駄な道路ばかり作っている気がする。新たな道路を作るより頻繁に通る道路を舗装し直して
ほしい。ガタガタで車のタイヤにも影響を与えているのでお願いします。行くお店が少ない。掛川市よりは小さな街ですが、食べに行くお店が少ないのでもっと誘致してほしい。掛
川市でも旧大東町の人とかは菊川に来た方が近いというのも聞きました。

(再掲)

バスの本数が少ない。大型ショッピングモールがない。 (再掲)
小学校低学年くらいまでは児童館や公園などで遊べる場所があるが、小学高学年、中高生になると遊ぶ場所が市内にはない。子供達は皆市外に出ていくので、若い子達が遊
べる場所が菊川駅周辺にあればいいなと思う。

(再掲)

交通の便改善。
住宅街から幹線道路に出る時に、車の往来が激しくタイミングが悪いと5分近く幹線道路に出れず、進む事が出来ない。幹線道路沿いに住む住宅地の住人は大変だと思う。信
号のタイミングをずらすなどして車の往来がない時間を作らないと幹線道路に出にくいです。
買い物をする場所が限られてしまっている駅周辺に店が少なく、時間をもて遊んでしまう。
セントラルパークとかにスケボーパークがあったらいいと思う。自由にスケボーが出来る環境があると嬉しい。オリンピック競技にもなったので。クライミングとかもあったら、いい
なと思います。
最近の子供はゲームばかりで外で遊ぶ事が減っているので、外で遊びたいと思うような場所があるといいと思います。

(再掲)

街灯が少なく、安全が確保されてない。交通網の整備を望みます。 (再掲)
菊川駅南北自由通路の完成を楽しみにしています。生涯学習講座があることにより、新しいことに触れるきっかけができたので良かったです。 (再掲)
原発は絶対にいらない、永久停止を望む。各自治会ごとに親子で安心して遊べる散歩できる公園を望む。菊川は散歩できる公園が限られた地区にしかないため残念。藤枝の
蓮華寺公園のような市民が楽しく集える公園を望む。和田公園はかつて親子連れが楽しくアスレチックで遊べる公園だったが今は無残な姿となってしまった。プールには長年言
い尽くせないほど感謝しています。せっかく菊川という素晴らしい資源があるのに活かされてないどころか近年は洪水の危惧のみの対象としてしか見られていないため残念であ
る、洪水のない安心して楽しむことのできる公園を流域にたくさん作って欲しい。50年前には菊川でも鮎が釣れたのが大変懐かしく思う。

(再掲)

いろいろなところで道路のセンターラインが消えていて危ない(県道などの主要道路も)何年もそのままだけどいつになったらひきなおしてくれるのか…ちゃんと、旧小笠町も整備
してほしい
交通機関を充実してください。
コミュニティバスの本数を増やして欲しい。
菊川駅の駅周辺に店がもっと欲しい(雑貨屋、洋菓子店、カフェなどの若い人が行く様な施設)、菊川駅北口にコンビニが欲しい、加茂の様に芝生の綺麗な公園が欲しい(住宅は
沢山出来たが公園がいっさい無い為)、大勢の人が働ける企業が来ると嬉しい、日本刀の展覧会(日本刀見てみたい)、真夏の河川の草刈りが大変な為住民が草刈りしなくて良
いように整備して欲しい、菊川市役所敷地内の道路が狭い(特にカーブ)から拡げて欲しい、島田市アピタ藤枝市viviぐらいの商業施設が有ると嬉しい、昨今生活スタイルや体調
などで地域の活動が大変厳しい人も居るので強制参加や半強制(同調圧力)はなるべくやめて欲しい、車の通りがある程度ある場所の横断歩道の場所には街灯が必要

(再掲)

もう少し、駅前や周りが活気付いたらうれしい。カフェなどもあれば嬉しい。
こどもを育てる環境では他の市と比べて補助などあるわけではなく特にこどもを育てやすいと思える環境ではない。普通かなと思います。出生届など出す際に市役所とけやきの
両方に行かなければならいのがわかりづらかったです。月1の健康相談や検診はとても助かっています。高齢者が免許返納しずらい街だなと思います。市バスはありますが時
間、停車場所などの関係で利用しづらいです。タクシー券などあったら使いやすいのかなと思います。老人ホームを利用するのもお金がかかるので大変です。

(再掲)

・水道料金が近隣市町に比べ高いと感じます。理由もよくわかりませんが改善できないでしょうか。少しでも安くなってほしいと思います。・菊川駅南北自由通路の整備に伴い、
北側からの駅利用も可能になると思います。国一までの道路の拡張や、駅北のさらなる発展を期待しています。
市の中心から離れていると　大変不便な思いをしています。買い物も車がないと…今は運転できるのですが、いずれ免許証を返してしまうとどうなるかとても不安です。コミュニ
ティバスはあっても便は少ない　その上駅までは行かない。土・日は運休！！これでは利用する人が少ないのは当然のことです。何とかならないのでしょうか。横地地区は休耕
田、畑がとても多く、宅地に転用することができないので、家を建てることもできない。小学校は人数減で廃校？他校と合併！？周辺地区を活用化していかなくては市の発展は
望めないのではないでしょうか？いろいろな企画に参加したくても行くことができない人も多いのではないか。
狭い道路の一方通行化。トンネル内に広い歩道設置。通勤時ヒヤリとする場面が多すぎです。 (再掲)
駅北側がもっと栄えたらいいなと思います　奉仕橋から遠鉄通りまでの道が広くなったらいいなと思います (再掲)
町部と農村部との格差があると思う。人口が増えている地域と過疎地域の差が広がっている。 (再掲)
朝・夕の幹線道路の渋滞緩和策　特にインター付近、本所町場の菊川まちづくりばかりでなく、牧之原も菊川市がある！まちづくりでは無いと思いますが、茶畑の無豊作地の問
題、畑総の問題（青地→白地へ）を少しは良い方向にしてほしい。人口が増えない！人数の増える小学校。何も変化が無い小学校！

(再掲)

田舎で辺地な所なのでもう少し市営のバスなど交通の便が良くなると良いと思います。
菊川駅、北口ができますが…今いち、駅周辺の活気がありません。学生も、駅を利用する事が多いので、駅を駅中商店街みたいな商店ができるともう少し、活気ができるんじゃ
ないかと…掛川駅に比べ、とても駅周辺は暗いです。

(再掲)

嶺田地区のように、市内の端にある地区はどうしても交通の便が悪く、車がないと生活が難しいです。コミュニティバスも時間が限られるためまだまだ不便な点が多いです。旧菊
川町の方に様々改善されていると感じますが、旧小笠町の方に改善事体、取組まれていないように感じます。菊川市内は旧菊川町だけですか？くらい差があるのは何年たって
も気になります。※アンケートなのに個人が特定できるような質問を含むのはどうなのでしょうか？

(再掲)

さびれている。飲食店、スーパーなどが少ない。市全体をパトカーにパトロールして欲しい。夜にもっと見回りして欲しい。税金が高い。道路がボコボコで走りずらい。買い物券を
もっと頻繁にやってほしい。色々な制度の手続きがめんどう。やり方を考えるべき。

(再掲)

水害のリスクが高い地域や　軟弱地盤地域の宅地化をすすめ（沼の上）防災ナンチャラを言うのは理解できない (再掲)
旧小笠町の方にも公園やお店（飲食店）等増えてくれるとうれしいです。 (再掲)
菊川市内に、内科、循環器クリニックがほしい。今、数ヵ所あるが、Drのシツが悪いと、院内や市民から評判が悪い。掛川市の方が、市民病院から出たDrで良いDrが、沢山い
る。菊川病院夜間は、内科Drが居なくて、けっきょく、中東遠へ行く。今日も、アンケートを出す様な、ハガキが届きましたが、そこまで、予算を使用して、アンケートを書いてほし
いのかと思いました。菊川駅の新駅を作っているが、遅すぎ。エンテツやマンションが出きるときに、作ってほしかった。

(再掲)

今後、年齢を重ねていく上で　免許証の返納とかを考えなくてはならないと思いますが、近くにスーパー・病院・銀行などがなく　交通も不便です。子供も一緒に住んでいないの
で　将来の事を考えると不安になってきます。子育てや子供支援に力を入れてますが、これから増えていく一人暮らしの高齢者にも光をあて　みんなが住みやすくなるまちづくり
をお願い致します。

(再掲)

体育館等にジムのような施設を作ってほしいです。夏に向かって河川の土手の草を刈る回数を増やしてほしい。 (再掲)
小中生の通学路・危険箇所が多く、点検が不十分 (再掲)

堀田地区は人口増加の傾向にあるが　JRによってアクセス（南北の）が分断され通学児童も危険にさらされている。また治水にも問題があり冠水も発生している。早急な改善を
望む。

(再掲)

小菊荘蓮池公園の遊具がほぼ使用禁止になっているので、子供の遊び場がこまる。トイレが昔のままなので、新しくして欲しい。桜の季節・GW等の連休中は、けっこう遊びにき
ているので、遊具、トイレがこまる。
健康づくりの為の施設の整備を充実していただきたい。市内から国道に抜ける道路の整備を早急にお願いしたい。東西への幹線道路を拡充してもらいたい。企業の積極誘致に
よる雇用の促進を願いたい。

(再掲)

①菊川駅周辺の道路→南北のアクセス、掛川市方面へのアクセスが悪い。②100Yen shop ダイソーから菊川インターへ向かうアクセスが悪い。③静岡銀行小笠支店のところの
交差点をもっと広くしてほしい。また、交差点から西方面（北小学校）へ向かうと小さな橋があるが小さすぎ狭すぎなのでもっと広いものにしてほしい。④公共のスポーツ施設（ア
リーナ・ジム）は費用がかかるので建てないで欲しい。やりたければ掛川や民間のジムに行けばよい。⑤掛川や御前崎市と競争意識を持つ必要はないので、菊川の豊かな自
然景観を生かした町づくりをお願いしたい。丹野池や横地城などが成功例だと思います。

(再掲)

西方地区の通学路の整備、少しずつ進めて頂きありがとうございます。危ない所が多々あり、交通量も多いので、歩行者と車の事故がないように、今一度整備して頂けたら嬉し
いです。

(再掲)

菊川駅北側の整備を進め、活気ある菊川市にしてほしい
セントラルパークの一段下がった所に花を植えるスペースがあり年に2～3回花を植えに業者が来るがしばらくすると雑草まみれになり花が埋もれ雑草に負けて枯れていく。水
やりもしないので雨が降らなければすぐ枯れる。本来なら半年咲くパンジーやマリーゴールドなどの花が1～2か月で枯れていく姿を数年見続けている。ボランティアを募って、草
取り、水やりを定期的にし管理してほしい。税金のムダ使いだなとも思います。
スケボーを楽しめる場所・設備がほしい。　和田公園を整備してほしい。暗くて不気味。散歩するのにいい場所なのにもったいない。　街灯が少ない。夜、ウォーキングしてる人
が多いのに、暗い所が多く危険。

(再掲)

もう少し道路状況を改善して頂ければと思います。道が狭くて信号が多い。動線も悪いので市外に出にくい。それが原因で、人を呼ぶイベントを催しても少しの交通量で大渋滞。
そもそも市内で大規模なイベントは向いていないとすら思います。それでも開催されるのなら交通整理をされる方がきちんと連携を取り合い、入場制限等も設けると良いのでは
と思います。いつも大渋滞、案内の手際のまずさ等々菊川市のイベントに出掛けると悲しくなる事が多いです。

(再掲)

家族に（介Ⅰ）を見守りながら生活しています。こんな私でも、参加できる、体力づくりに参加してます。しかし、今後、行動範囲が狭くなって来るに当たり、買い物、病院通い等に
不便を感じます、免許返納をいつにしようか迷います。老後にも自由に行動が出来ると良いのですが…。

(再掲)

人が集まれる施設等の新設整備
・菊川駅前の商店街をもっと活気ある商店街にしてほしい　・菊川駅南北自由通路を整備することは良いことだと思うが、実際にできた場合、大半の人は南口を利用するのでは
ないだろうか。整備するのであれば、駅北が活気づくようにしてほしい

(再掲)

・菊川駅の自家用車送迎用のロータリーがせまい　・希望者が放課後児童クラブに入れる環境整備をしてほしい (再掲)
全ての市民にとって住みやすいまち、住んでいて良かったと思えるまちを目指して、どんな人も、一人も取り残さない、そんなまちづくりをすすめていってもらいたいと思います。
まちづくり活動って具体的に何？　No8がまちづくりの意味がわからない　旧菊川地区がおろそかにされている、遅れている　公共施設、道路など　加茂地区センターは強めの
雨が降っただけで部屋が水びたしになる　避難場所になんてならない。

(再掲)
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きれいで穏やかなまちで在り続けてほしいです。
高齢者にとって住みやすいまちづくりをしてほしいと思います。車の運転をやめたら買物や病院に行くのも大変です。ゴミ出し、郵便ポストにすら歩いては行けない人達がいま
す。コミュニティバスもありがたいですが利用時間に限りがあるのでなかなか利用しにくいです。それから災害の対策もしっかりやってほしいです。大きな地震がおきて仮設住宅
を建てなければならないような時があっても、あらかじめ地域の農業放置になっている土地などを把握しいざとなったら活用できるように計画しておいても良いのでは。

(再掲)

菊川市に限ったことではありませんが、自動車がないと生活しにくい事が心配です。自治会活動等　高齢・単身世帯が増え、難しくなってきています。回覧・配布物等　自治会で
はなく各戸への配布にしても良いと思います。消防団も副業として出動毎に報酬を支払うような形にしてあげて欲しいと思います。自分の地区の消防団で活動してくださる方へ
自治会費？各戸？みんなで負担しても良いと思います…実際は難しいですね、すみません

(再掲)

小笠地区にリサイクルセンターが（あかつちクリニック近く）あるが、車の出入りはたくさんありたくさんの人が利用しているが地面がでこぼこしているし雨がふればどろだらけに
なるしこんなに利用されている場所なのだから整備してほしい！
子供が安心して通学できる環境強化へ　※手遅れになる前に!! (再掲)
小笠南地区に住んでいますが、さみしい地区です。駅の方ばかり整備が進み、はしっこのほうには、目もくれていないようでさみしいです。あかつちクリニック近くのリサイクル物
を集める所は、人もたくさんくるのに地面はぼこぼこだし、車も入れにくい。こういう所もしっかり整備してほしいです。自分もよく利用しますが、なんとかしてほしいです。
池林の大型農道にある桜並木、枯れそうなのが沢山あるので、河津桜に植え変えたらどうか？　お花見が出来る場所が少ない。 (再掲)
菊川駅前を何とかして欲しい
駅が改築されますので、駅ピアノをクラウドファンディングで購入して、明るい駅にして欲しい。（資金協力いたします。）
交通渋滞が多い。場所によって信号機の矢印がほしい。見通しの悪い場所には信号がほしい。
通学路の整備（車優先の道路になっている）　人間が主の町づくりを願っています。 (再掲)
・菊川市は、朝方、夕方、道路の渋滞が多い　・菊川市から掛川方面に通づる道路のアクセスが悪すぎる ・加茂～内田～上内田→掛川方面 ・菊川東明附近の交通路
ゴミステーションが自治会に1つなので遠いです　今後、車をやめた時、どうして持っていったらいいか不安です。
菊川駅周辺以外の整備もお願いします。外国人による騒音、ゴミ、臭い、トラブルの対応や外国人の数を減らし安心安全に暮らせるまちづくりをして下さい。 (再掲)
・運動公園をもっとイベントなどで活かしてほしい　・いこいの公園がない　・河川を手入れし簡単な道路にしてほしい　ウォーキングや休けい場所など　祭り通りにしても良い　・
駅前商店の独せんはなはだしい　イルミネーションの公園も一部の方しか楽しめない　おかしな所　自分たちだけ区画整理され、他者を排除し喜んでいる。とても保守的　時代
おくれ　一等地なのに　・体育館の老朽、市の建物の放置・生かされていない

高齢者が免許返納した際でも困らないような移動手段や、買い物等　手軽な手段を望みます　現コミュニティバスは使いにくい　停まる場所が遠くて困る　1自治区4～5ヶ所はほ
しい。

(再掲)

コミュニティバスの停留所を住宅地にほしい。
町部で、歩いてもいける場所に、スポーツセンターのような物を作ってほしい。ほとんどが、車でなければいけない場所ばかりで、市役区所など公共の場に、スポーツジム、プー
ルなどを作ってほしい

(再掲)

旧の菊川町の方がさかんになっていて旧の小笠町にももっと考えてほしい。菊川市全体が住みやすくしてほしいと思います。
旧小笠地区を住みやすくしてもらいたい　蓮池公園の設備をして欲しい菊川浜岡線の道路の白線を引いて欲しい
南地区には孫達が遊べる公園もなく　運動できる広場もないのですごく不便です。大東方面に買い物に行った時には　スーパーの隣の広場でサッカーをして帰ってきたりしま
す。南地区にも是非作ってくれると　とてもうれしいです。
私は高齢者なので免許証を返納した時、交通の不便な所に住んでいるので市内の病院へ行くのに大変困ります。家まで来てくれて、安く乗れる公共のタクシーが利用できれば
いいと思います。近くの道路にダンボール2箱に大量のペットボトルと空缶が捨ててあり、そのままにしておけないので家に持って来て、ラベルキャップ、フタを選別しました。皆ん
なが一人一人住んでいる場所をきれいにして、気持ち良く暮していける、菊川市にしてほしいです。

(再掲)

駅の構成をもっと考えた方が良いと思います。
JRが使いづらい。駐車場・本数・遠方に行きづらい（快速なし）高い。駅の横にあるお寺は、移転できないか？　あの場所にある必要性は無いのでは、複合施設が良いと思う。 (再掲)
菊川駅前の横断歩道について　東方の小田石油から歩道を通って駅に向い菊川駅側に渡ろうとして横断歩道がなく、信号交差点まで行かないといけない状態なので駅東側の
自転車預り所の付近で横断している状況　なんとか考えて下さい

(再掲)

河城地域のインフラ整備が全くとり残されている　先の首長の人気取りのために旧小笠地域を優遇しすぎ　市内の均コウのある発展が全くない。市に対する貢献度なら河城地
区がダントツのはず　その他の地域がこん度は河城地区に貢献すべき　例、JRの駅のユウチ、工業団地のユウ地など　太田前市長の負の遺産をはやく清算してもらいたい
平川地区：水害をなくして下さい。岳洋中学校グランドの整備で改善されるのか？地盤は安全か。自宅で道路の水位があがるのを見ていることしか出来ないのが、どれだけ不
安か考えてほしい。子供達が安心安全で過ごせていない。コミュニティバスの位置が遠すぎる。足の不自由な老人には不便である。車のない生活でも出来る菊川市になってほ
しい。他国籍の方がとても多くなり騒音がひどい。自治会活動に参加されない。改善策はあるのでしょうか。

(再掲)

車がないと、どこにも行けない所だと思います。アンケートを、取ったなら、良いまちにして下さい？　旧小笠町にも、目くばりを
県道を通行するのに歩道がないので危ない。何度か事故も見てるし、自分自身も事故に遭いそうになった。道幅も狭くスピードを出して走る車も多い。街灯も無いし夜は特に危
険（雨天など）

(再掲)

コミュニティバスを利用して、できれば本数をふやしていただくと良いのですが？定年後東京から移住して、20年になります！

流通や経済に大事な道路の整備をもっと進めてもらえないか。掛川市や国道一号線との接続ルートなど進める部分が多くあるのではないでしょうか。菊川橋も狭く、大型車のす
れ違いができないなど普段から多く感じる部分があります。袋井の企業に通勤している当時は通過する掛川がどんどん開発されているのを見て寂しく感じていました。産まれて
から菊川市民ですが、他の市で生活していた方が良かったと思ってしまう事もあります。東名ICが早くからあったのにそれだけで終わっているのが残念です。もっと力強い発展
を期待したいです。

(再掲)

買物の不便を感じている老世帯の人々に、市から無料で乗れる、バスを出して、いつまでも買う喜び、人と接する喜び等、感じさせて下さい (再掲)
菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

お花がたくさんあってとても明るいです。公園も多く助かります。のどかで住みやすいですが、もっとお店がたくさんできると助かります。保育園が全員無償化になってほしいで
す。夜になると暗くなるところがあるので、たくさん街灯が出来ると安心です。

(再掲)

町づくりは大変ですがガンバッテください。
街中の整備中心ではなくて、交通の不便を解消したり、住みやすい環境整備してほしい (再掲)
・自転車通学、歩いている人→道路にけいこう灯をつけてほしい(保安、安全のため)　・小さな川が汚いと思う (再掲)
横地地区から菊川西中に通学しています　途中橋をわたらなければならないのですが、歩道がなく、交通量も多く危険。通学路の整備を早急にお願いしたいと思います。 (再掲)
菊川市に来てくれた方にお茶をアピールしたいので、お茶の専門店だと入りづらいので、スイーツの取扱いや地元の野菜なども売れる大きめのお店があるといい。衣料品店が
ないので掛川、島田に行っていますアピタぐらいの大型商業がほしい　アエルに有名人を呼んでほしい　銀行ばかり多いと思います　低所得者が借りれる家を増やしてほしい
西方線路下ガードを広くしてほしい　掛川に抜ける道がほしい　スーパーラック交差点に右折信号をつけてほしい　1台しか右折できません

(再掲)

・車には乗らないのでコミュニティバスに乗って買物、町の方にいきますが回るコースが不便、時間的に帰りのバスがないなど　・生きがいとして市でやりたい事があまりない絵
画とかがあったらやりたいと思います。健康的な料理とか運動　・車にのらないので資源ゴミを出しに行けない。

(再掲)

町の至る所にゴミが多くなった。犬のフンが多い　飼い主への不満
菊川駅から掛川駅までのバスがほしい電車が止まった時、タクシーしかない　パルも葬祭から南へ向かう道路の街灯が少なく暗い、開通したばかりは、たくさん点いていたのに
減ってしまった　ウォーキングやジョギングをしたいのに暗い

(再掲)

子供が参加できるイベントなどをアプリでみれたりしたらうれしい。子育て支援センターがどこにあるのかよくわからない。分かったとしても少し行きにくい。仕事をして子育てをし
てとなると買い物できる場所がもうすこし近くにほしい。生活しずらい感じがあり友人に菊川住みやすいよとオススメしにくい。魅力的な公園があったらいい。

(再掲)

大規模商店の誘致　東名インター入口への道路整備 (再掲)
・２→４住み続ける以外の選択はない　・運転免許証を返納した人のストレス、考えるより重い、うつになった人が何人もいる　・年代によって考え方が大きく変わる (再掲)
元菊川町の活性化ばかりが目立ち、旧小笠町全体の事がなされていない様に思える。商業施設他、道路の拡張、交通手段の手薄があり特に子供、老人等交通手段が難しい
区域もある

(再掲)

・駅から国1までの道路整備　・都市ガスをひいて欲しい　・下水道整備を全地区に

①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)

賃貸アパート住まいの為、市の情報を得られるのが少ない。(組に入っていないので)市外から移住して来て新参者には、冷たいと最初は思った。ゴミの分別も、最初は前住んで
いた所と違うため気を使う。シフトの仕事で、朝8時までにゴミを出すのは大変な時もある。なので違う場所に出したら、よくわからないおじさんに追いかけられて嫌な気分になっ
た事もある。新しく引っこして来た人に優しく接する事ができないかと思う。又ゴミの日に人が立っているのも気を使う。あえて、人がいなくなってから出しているのが現状。立って
いる人も負担にならないのかな？と疑問に思います。市の情報は、ラインのみです。自分からよまないと得られない。

(再掲)

企業誘致をもっと進めるべき　道路の路面状態が悪すぎる(どこを走ってもガタガタ揺れすぎる)　コミュニティバスの改善　各駅1時間に1本せめてあると利用しようと思える　（図
解添付）

(再掲)

旧小笠町は、旧菊川町に比べて、まだまだ設備や環境が整っていない気がします。
・各種手続きで、けやき、菊川市役所まで行かないといけないのは大変　もう少し小笠支所でもできる事をふやしてほしい。　・河川、公園など無料で気軽にバーベキューできる
ようにしてほしい　例　現在ある公園で、こちらの公園では誰でも無料でバーベキューをしていいですよって何ヵ所か決めてチラシを作ってほしい　・駅の近くに安い市営駐車場

(再掲)

現在は運転が出来ていますが、免許返納をした時に買物、通院時にの交通手段はどうなるのでしょうか？コミュニティバスでは、時間的に無理があるのではないでしょうか (再掲)
・駅の北口ができるのが楽しみです。　・菊川運動公園の遊具を増やしてほしい。　・堀田のガード下がせまいわりに交通量が多いので道幅が広くなると助かります。　・ドンキ
ホーテやコストコ、イオン等大型のショッピングセンターがあるととっても便利です。企業誘致お願いします。(法人税もたくさんもらえると尚良し)

(再掲)

道路脇の草等が他の市よりも余り整備されていない気がします。他から訪れた人がきれいな市だと思われた方がいいと思います。 (再掲)

駅前がさみしすぎる。駅前商店街に飲食店やおしゃれなカフェをつくってほしい。駐車場も少ないので、つくってほしい。 (再掲)
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①駅前の工事をしていますが、本当に必要な工事なのでしょうか？　②お茶のまち(深蒸し茶)と言うけれど、掛川の方が、宣伝がうまくいっています。菊川は、今ひとつです　す
みません、あえて書かせてもらいました。菊川市が住みやすいまちになるようにこれからも、よろしくお願いします。

(再掲)

私が住んでいる地区は、ここ数年(10年ぐらいの間)で、新築が建ち世帯数がすごく増えています。私もその一人です。過疎化が進むところが多い中、人口が増加している事は、
とても良いと思います。しかし、子供が遊ぶ場所が少ないです。広場や公園はありますが、遊具がありません。近くの公園は、広くても足つぼ・トイレ・ベンチしか無く、少し歩いて
遊具がある公園は、古くて整備されていません。うちの子供は、「遊具がある公園に行きたい」と言いますが、歩いて行くと広い道路を渡らなくては行けなかったり、車で行くしか
ありません。遊具が充実している公園があったら嬉しいです。せめて、滑り台やブランコだけでも子供が満足できると思います。そして、可能であれば、防災公園(かまどベンチ、
マンホールトイレ、パーゴラなどの設置)を作り、災害時も活用でき安心して暮らせる地域にしてほしいです。市民の憩いの場としても是非よろしくお願いします。菊川市役所や菊
川文庫が古く暗いイメージがあります。図書館によく行きますが、子供がトイレの使用を拒否します。きれいで明るいトイレにしてほしいです。駐車場の幅が狭く停めづらいです。

(再掲)

子どもの病院のお金が0円になって、本当によかったです。正直、町づくりって何をしているのか分かりません。すみません。駅を新しくきれいにして下さっているのは、とても完
成するのが楽しみです。駅前のお茶の実が、たかだっぱら公園へ行ってしまったのは個人的には悲しいです。駅の近くは道路がきれいな場所も多いですが、まだまだ暗い道
や、ガタガタしている所が多いので、何年後や何十年後に時間がかかってもいいので、走りやすくなるとうれしいです。きくるの所で、朝ごみひろい？みたいなことをしているのも
市の方々ですか？いつもありがとうございます。菊川市は住みやすい市だと聞くことも多いです。公園、学びの場、公共施設、交通の便がいいこと。たくさんいい所があります。
自然も豊かで私は菊川市好きです！もっと多くの方、市民、市外の人に菊川市の良さや、町づくりで頑張っていることが、伝わる場ができればうれしいです。若い人も身近に目
のいく所に町づくりでしていることを分かりやすく書いたり伝えてもらえると、私的にはうれしいです。これからも、菊川の自然の良さを守りながら、たくさんの良さ、菊川の自まん
を、作っていきましょう！！いつも町づくりありがとうございます！！これからも頑張って下さい！！(長くなってごめんなさい)

(再掲)

・災害のとき避難できる　駐車場の広い　スポーツも楽しく出来る体育館がほしいです。　・掛川のにこにこ広場の児童館は、職員が本を読んでくれたり　笑顔で子供達に声かけ
をしたり　子供たちの成長のお手伝いをしてくれています　藤枝蓮華寺池公園の近くにあるれんげじスマイルホール(キッズパーク)の職員さんも、笑顔で子供たちが楽しく運動で
きるよう子供たちの成長と楽しい時間をすごすお手伝いをしてくれています　菊川の児童館は、笑顔の声かけも子供にしてくれず職員の顔さえも分かりません　「遊び」を通し子
供たちの成長のお手伝いをお願いします　将来これからの菊川市を魅力や活気のある町にしてくれるのは、今の子どもたちだから

(再掲)

今後も安心、安全に生活出来るまちづくりをお願いしたいです (再掲)

皆が楽しく過ごせていける町になる事を願っています
・旧菊川町にばかり施設、公園が増え、旧小笠町には、少ない。子供が遊べる公園を作る、商業施設等を誘致して頂きたい。　・お年寄りが住みやすい町になってほしい (再掲)
ライン、メール、SNS、テレビ、ラジオ等、積極的に菊川の情報、イベント等を発信していて、とてもよいと思う。菊川駅、あるいはその周辺の整備等、少し着工が遅かったように思
うが積極的に進められてきており、大変よいと思う。医療関係の整備をもっと充実させていただきたい。

(再掲)

仕事がない。バスが通行する道路がせまく人がバス停まで行くのに大変です　他の人が「菊川は畑とお茶畑しかない」と言ってました　いいことだと思うけどもっと「菊川っていい
所だ　また来たい」と言える所がほしいです　外国の人が多いので　その人達で海外のような街並にするとか”ここは菊川の中の〇〇〇国です”みたいなかんじとか…　このまま
では人がいなくなりそうです　もっと若い人が来たくなる市イオンタウンやショッピングモールがほしい。

(再掲)

町中に活気がない、人が少ない、駅前が暗い、買物に行けないお年よりを助けてください (再掲)
大きな会社、工場を誘致したら道路等の総合的な生活向上につながるのではないかと思う　観光施設も大規模なものができれば市がうるおうのでは、と思うし、市民にも良い事
になるのではと思う

(再掲)

多目的公園（スポーツ・公園・災害避難・緊急ヘリポート・災害仮設住宅）を設置し、市民の憩いの広場をつくる。大企業の誘致を行い、雇用の拡大をし、大型商業地をつくる。 (再掲)

６　上水道が安全に安定して供給されるまちづくり
・水道料金が近隣市町に比べ高いと感じます。理由もよくわかりませんが改善できないでしょうか。少しでも安くなってほしいと思います。・菊川駅南北自由通路の整備に伴い、
北側からの駅利用も可能になると思います。国一までの道路の拡張や、駅北のさらなる発展を期待しています。

(再掲)

・このアンケートについてですが、正直答えようがない質問でした　たとえば子育てのこと　今子育てにはかかわっていなくて、孫もいないので今の状況がわかりません　私が子
育ての頃今から15年から20年前は子供と供に地域とかかわり楽しくすごしてきたように（どちらかといえば）思います　だから今の状況はわからないので答えようがありません　・
状況がわからない質問が多くて、それは、今自分がいろいろなことにかかわっていないからだと思いますがあまり参考にならないと思いました（私のアンケートの事）　ちなみに
水道料金をもっと、市民にやさしい料金にして頂けるとうれしいです　イメージで答えた所もあります

意見　1，リニア工事等について　現在JR東海により進められているリニア工事は、大井川源流部付近にトンネルを建設する工事である。大井川右岸にあたる、菊川市、掛川市
は、飲料水、工業用水、農業用水等を大井川の水を使用している。このトンネル工事により上記、生活に必要な水が減少する可能性を秘めた危険な工事である。報道によると
この重要な水問題について、大井川左岸にあたる島田市長の染谷氏は、流域首長の代表のごとく、JR東海に対して「早く工事を進めて欲しい。」等と極めてJR東海よりの意見
を公言しており、さらに「流域首長は、皆、同様な意見である。」とも申し立てている。まるで、流域市町民がこぞってリニア工事を推進しているかのような印象である。しかしなが
ら、①大井川の水量が減少した場合　②大井川の水質が変化した場合等、直接的な損害があった場合について、JR東海はどのような補償をするのか？どのような対処をする
のか？　までは具体的に約束しているわけではない。このような現状において「早く工事を進めて欲しい。」という意見が流域首長の意見であるなら、どこから生じた意見である
のか非常に疑問である。また、流域市町民及び企業に対して上記問題についてアンケートなどをしたということは、聞いていないし、少なくとも菊川市において、アンケートは行
われてはいない。ある意味、私見としては、大井川の水問題は、南アルプス問題よりも重要な問題である。なぜなら、飲料水に限って言えば、「72時間」と言われるように3日を超
えて水分補給しなければ、死の危険がある。また、水は、調理、洗濯、入浴、水洗トイレなど個人宅においても必需品である。以上の理由から、大井川の水量が減少することを
前提にJR東海とは、補償、対策を確約してから工事に着手することが必要であると考える。　2，大井川の水量が減少することを前提としたなら、菊川市、掛川市は、大井川水系
だけに頼ることなく、ほかの自治体が水源としている水について、非常時において融通してもらうことを考える必要がある。これについては、水利権の問題も生じるため、静岡県
で考え、実行してもらうことが必要であるので、県への働きかけが重要であると考える。　災害対策について　1，災害については、地震、原子力、水害等多岐にわたるため、ここ
では、水害について考えたい。菊川市は、各地区において抱えている問題が異なると考えるので、自分が住んでいる平川地区について考えたい。平川地区は、人口約4500人。
15自治会から構成されている。他地区と同様に少子高齢化が進み、平成30年度においては、各自治会の10％が、高齢者で占めている。中には30％が高齢者である自治会も
存在する。高齢者避難指示が、時折発せられるが、当自治会は、一人暮らしで、近隣に親戚等もなく、自動車運転免許証も返納している者も多い。昼間ならまだしも、深夜、高
齢者避難指示が発せられた場合、どのように対応すれば良いのか。豪雨の中、三日分の食料と飲料水6リットル、それと毛布を背負って避難所まで行くのか。水害等の諸問題
は、高齢者ばかりではなく、多岐にわたり存在する。水道を動かしている電線が切れれば水道は使用できない。ライフラインに直接影響する。菊川市としては、どのように対策す
るのか。危機管理の問題である。これは、危機管理課だけの問題ではない。危機管理とは、「こうなったらどうするか。」を幾つにも想定していくものだと思う。また、菊川市12地
区が存在しているが、危機管理課の職員は、9名しかいないというのもおかしい。気候変動が毎年おこり、あちこちの都道府県で死者が出ていることを考えると、最重要の課の
はずだと思う。以上、今回は、リニア工事と水害についての意見であるが、市町にとって大切なものは、「人」。災害に強いまちづくりが、住民が安心して暮らせる町であると考え
る。

(再掲)

・駅から国1までの道路整備　・都市ガスをひいて欲しい　・下水道整備を全地区に (再掲)
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＜基本目標５＞まちづくりに市民と行政が共に取り組むまち【コミュニティ・自助・共助・公助】
１　市民と行政との協働によるまちづくり
今後子育てをしていくにあたってどういった手当やサービスがあるのかが周りに伝わっていないのではないかと思う、もっと内容を発信してほしい。 (再掲)
これまで複数の県や地域に住んできましたが、その中でも菊川市は圧倒的に街灯の数が少ないと思います。夜道を歩いている時は特に危険で、車なども交通事故を起こしや
すいと思うのでもう少し街灯を増やして欲しいです。また、せっかくお茶という明確な特産品があり、それをアピールできる茶娘というキャラクターがいるので、SNSなどを活用しな
がらもっと活動して、内外に宣伝をして行くべきだと思います。

(再掲)

リニアモーターの大井川について心配です。生活用品売場やスーパーがあり、生活はしやすいと思う。インスタで菊川市のイベント行事について知る事が多いが、事前に知る事
はない　情報が入ってこないので参加することもない。天災がおき、菊川市から一旦避難する場合、協力関係の県はどこかわからない。地震で原発が潰れた場合はどこに避難
すれば良いかわからない。車に乗れなくなっても生活しやすい環境にしてほしい。ゴミをもっと捨てやすくして欲しい。

(再掲)

毎年秋の祭りに関して、半ば強制的に活動を行い、もしそれに積極的に活動しない場合、祭りの件だけで地域の人達とあまり仲良く出来ないという雰囲気が不満である。
子供のことも大事ですが、今の私たち世代は何もサポートがなかった、それどこらか、介護保険の始まりも私たち40才からだった。母子家庭、低所得者、生活保護ほんとに困っ
たひとだけなのか自営業で寝ないで税金のためにものつくりの仕事している主人を見るとせつない、コロナの時も飲食店ばかりの援助だった。市の仕事しているならみんなのこ
とも考えるべき。知り合い、身内にだけいろんな情報を教えるでなく考えて欲しいものだ。若いときから思っていたが、督促はすぐくるのに、返金や良い情報は来ない。それに病
院やお薬のハガキあれほど高いめくれるハガキで、税金無駄遣い。高い保険料払って行っているのにいちいち個々でハガキ業者にどれだけ払っているのでしょうか？

(再掲)

自然災害が最近多いのでいろいろな備えのできたまちとなるような活動をお願いします。活動に参加したいと思います。菊川市の自然豊かな所を含め近くで楽しめるような情報
を多く発信してほしいです。遠出をしなくても近くで良いところがあれば近くに出かける人は増えると思います。

(再掲)

PCでの回答を見込んでいて、回答率を上げたいのなら、市のHPにこのアンケートへのリンクを張って欲しかった。張ってあるのかもしれないが、私には見つけられなかった。
住民が進んで地域活動に参加している自治体だと思う。今後、高齢化や人口減少などの課題はあるが、行政ができることは限りがあるため、地域活動の更なる促進につながる
政策の立案、実施が必要だと思う。
SNSで発信していると目に止まる機会が増えると思います！
災害が起こった時のトイレの重要性を発信してほしい (再掲)
もっと肢体不自由などの障害がある子供が安心して遊べる場所がない、遊びに連れて行く場所がない！（特に雨の日など）中途半端な広さの公園か多くて誰も使っていないよう
な気がする。災害があった時に障害者の度合いに合った避難場所を積極的に教えて欲しい！どんな事まで災害支援してもらえるのか知りたい！

(再掲)

SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

(再掲)

大規模ショッピングセンター(イオン、ららぽーと)テーマパークなどの菊川市に観光客、買い物客が大勢来るような施設があると良いのではないか。掛川には花鳥園、磐田には
ららぽーとがあり、県外、市外から市内に来る人が大勢いる為、市の魅力を市外に発信しやすいと思う。

(再掲)

小笠地区にプラゴミをいつでも持って行くことができる場所があり、便利。菊川地区にもあれば、非常に便利。2週間分別したゴミを置いておくのがこまる。回覧板でのチラシが多
い。厳選して、ネットで閲覧できるものはカットしてほしい。地区の訃報も回ってくるが地区ごとの配信ができるようになると、いい。コミニティバスを学生も利用しやすいよう、時刻
を考えてほしい。

(再掲)

自治会として、住民の負担が多すぎる。静かに暮らしたい。市で出来ることは市でお願いしたい。
自治会の負担が大きい。会社員が役員になると休みをそのために取らなければならなかったり、休みの日を返上してやらなければならないことが多い。
自治会に割り当てられている堤防の草刈りが高齢化で難しくなっている。自分達では大変なので、草刈り用にお金を集めて業者に依頼している。市？から支払われている草刈
り代では、業者に支払う金額にとても足りない為、自腹で払っている。堤防の草刈り代を自分達で支払っているのは、どう考えても理不尽だと思う。

もっと子供世帯に対して大胆な政策を行って欲しい。金銭的な補助など。わかりにくい制限や制約のある助成金や補助金の強化は無意味。知らない人は損するような助成金や
補助金制度は撤廃して欲しい。一律が望ましい。ボールを使えない公園が多すぎ。菊川公園にナイター設備が欲しい。もっと活用出来るようにして欲しい。勿体無い。緑地帯を
増やしても、管理がいきとどかなければただの雑草。もっとランニングコストを考えて政策をして欲しい。加茂、堀之内地区しか発展が進んでいない。偏りが広がっている。菊川
の夜の街が死んでる。活気がない。
菊川に大きな娯楽施設がない。広報菊川などの回覧を廃止し、見たい人だけ見れるようにすればいい。ほとんどが見ずにゴミ箱行きなのが現実。刷る枚数が減れば経費削減、
ゴミが減ればエコ。ペーパーレス推進。市長、市議会議員、存在感なさすぎ。何かしているのか疑問。

(再掲)

自治会のあり方について市としても検討してほしいです。地域による協働、連携は日常の安心だけでなく、非常時において、とても大切だと思います。ただ共働き世代がほとん
どの中、自治会の活動への参加には負担を感じる部分もあります。また公民館建設の高額な負担金などもあり、それが地区内で公平な負担になっているか疑問もあります。若
い世帯の意見が反映されにくいため、市が各自治体の運営についても一定の方針や今後のあり方についても、意見をまとめ検討してもらえたらと思います。
各地域の話かもしれないが、資源ゴミ当番として、朝の忙しい時間帯に当番として参加が必要となっているが、各小売店舗等でも資源ゴミを回収している中で、当番として人が
必要なのかを、市としても検討して頂きたい

防災に関しては漠然とした不安がある。能登のようないつまでも国の支援や援助がスピード感が無い状態では、今後、自分達も同じなのだなと感じる。犬や猫を飼っている家族
は避難所から追い出され、避難所に入れないために救援物資は届かず、同じ市民なのに税金も納めているのに扱いに違いがでる。最優先は命である。勿論、自助で物資は用
意している。お祭りの強制参加は見直してほしい。地区によって自由だったり有志だったり、何故そうなってしまったのか？市役所が管理するところではないかと思うが入居の前
にわかっていたら家は建てなかった。現在、不動産屋で祭りのない物件が人気なのが理解できる。休日は自分の休息に使いたい。高い割合でお祭りに否定的な声が聞こえてく
る。家族全員参加してなのか、誰も参加せずなのか、さて、何故祭典費が一律なのか、あちこちで意見が聞かれる。しかし、誰も言わない。言おうものなら変わり者だの、悪口の
嵐だ。声の大きな権利者には逆らわない方が賢いからだ。現に支払いを渋った家族は、パワハラ、暴言、仲間外れ、やりたい放題だ。祭りが近づくと体調不良になる。静かに暮
らしたいと願っているがこのままだと苦痛以外の何者でもない。いつからこうなったのですか？市役所さん、今は多様性の時代で令和なのだから、鶴の一声が欲しい。祭りは強
制ではないと。このか弱き、声なき声に耳を傾けて自由で意見が言える共助の精神で明るい町にして欲しい。

(再掲)

公共交通機関の整備。総合スポーツ施設の整備。菊川市の魅力の発信。 (再掲)
祭りが強制的、屋台や屋台小屋の維持費が今後の世帯には困難である。是非、検討してほしい。
警察へ:影に隠れて横断歩道の取り締まりをするのでは事故は減りません。横断歩道に出て車輌に停止を促してこそ、事故の削減に繋がります。検挙数のノルマがあるのなら
廃止し、未然防止に取り組んでください。市役所へ:祭りという悪しき風習をやめさせて下さい。どうしてもやりたいなら、やりたい人が任意で参加、一般市民に邪魔をしない方法
でやってください。

(再掲)

折角環境が良く住みやすい市なのに、アピールの仕方や力を入れる所がいつもズレていて残念だなと思う事が多いです。まちづくりの専門家やデザイナーを雇い、菊川市ブラ
ンドの確立をしておかないと廃れていく一方なのでは？と思います。また、昨年子供が小学校へ入学して学童保育に通い始めたのですが学童のお迎えを18時までにというのは
不可能に近いです。我が家は近隣に祖父が住んでいたため、お迎えを毎日祖父にお願いしていますが祖父の負担も大きく困っています。近くに祖父母が居らず頼れないため、
保育園に通っていた時より時短勤務をしている友達もいます。利用額が増えても安全に預かってもらえるのであれば全く構いません。検討をお願いしたいです。

(再掲)

掛川や磐田と比べてしまえば人口も少なく、知名度もいまいちではありますが（娘が行ったキャンプで、他の子からどこからきたの？と聞かれて菊川と答えても、どこ？？という
反応だったそうです）その分人と人との距離が近い、あたたかさのある町だと思います。広報を毎月見ていても、誰かしら知っている人が載っていたり、自分にとって身近な
ニュースに触れることができる。自分がまちづくりの当事者になれる、そんな気がします。子育てについても、いつもどうしたら子育てしている家庭の支援に繋がるか、菊川市が
力を入れてより良くしようとしている姿勢が伝わってきます。子育て相談で保健師さんや保育士さんに相談させていただいたこともありましたが、皆さん本当に親切で、親身に
なって話を聞いて寄り添ってくださいました。だからこそこのアンケートもかかせていただきました。駅北の開発が進んでいますが、そちらも楽しみです。子育て世代から、高齢の
方も馴染み、利用しやすい形になることを祈っています。

(再掲)

菊川市は、特徴の無い、アピールするものが無い町に見える。市長・市行政は菊川市をどうしようとしているかわからない。（多分将来図を描いているとは思いますが、アピール
の仕方が悪いのでは・・・）外国人居住者が多いにもかかわらず、異文化交流が少なく、分断された市民社会になってしまいそう・・・事件・事故の増加が危惧される。
保育園料については完全無償化してもらいたい。祭りの際は子供も参加しており、受動喫煙防止の為にも全面禁煙にしてもらいたい。 (再掲)

市内には魅力的な産業等が沢山あるのに、市外へのアピールが他の自治体よりも劣っていると感じる。とにかく宣伝が下手。深蒸し茶や茶草場農法が注目を浴びた時には痛
感した。

市内には、菊川市の経済や、コミュニティの活性化を図ろうとしている多くのボランティア団体が存在しております。その様な団体に対し、行政はどの様に協働し支援するかを考
えて欲しいと思います。市民参加型でなく、市民参画型の取り組みが市民を元気にし、菊川市を自分たちの力でより良い街にしようという心が育つのではないでしょうか。行政だ
けの考えでまちづくりを行うのではなく、市内の産業、文化（スポーツ）観光、全てに関わる民間団体の有識者の意見を取り入れながらまちづくりに取り組んで欲しいと思います。

菊川駅の駅周辺に店がもっと欲しい(雑貨屋、洋菓子店、カフェなどの若い人が行く様な施設)、菊川駅北口にコンビニが欲しい、加茂の様に芝生の綺麗な公園が欲しい(住宅は
沢山出来たが公園がいっさい無い為)、大勢の人が働ける企業が来ると嬉しい、日本刀の展覧会(日本刀見てみたい)、真夏の河川の草刈りが大変な為住民が草刈りしなくて良
いように整備して欲しい、菊川市役所敷地内の道路が狭い(特にカーブ)から拡げて欲しい、島田市アピタ藤枝市viviぐらいの商業施設が有ると嬉しい、昨今生活スタイルや体調
などで地域の活動が大変厳しい人も居るので強制参加や半強制(同調圧力)はなるべくやめて欲しい、車の通りがある程度ある場所の横断歩道の場所には街灯が必要

(再掲)
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近隣とのコミュニケーションが薄い。地区にもよるかもしれないがすれ違っても挨拶をしない方がいる。近所の人と会う時がほとんどない。その為、顔と名前が把握できない。孤
立してる感じがする。地区の行事も積極的に参加したい人が少い。閉鎖的な感じ。子供を育てる自然環境は良くても近隣との関わりが薄いので子育ても孤立する感じがする。
相談したくてもコミュニィーが少い。子供自体も楽しい雰囲気があまり伝わってこない。田舎暮らしに憧れて静かに暮らしたい人には向いていると思う。コミュニティーを求めたい
人にとっては残念な環境。

各々の地域のイベント（祭典等）が大切なのは分かるが、それに興味がない人や、参加したくない人でも穏やかに暮らせる町であってほしい。老若男女、子供がいるいない、障
害あるないに関わらず、すべての人が安心して自分の人生に自信を持てるような町の在り方が私は望ましいと思う。

(再掲)

役員をしていた時、感じたのですが、この地区に住みながら自治会費・土木費　地区入会金など、全て、払わず。説得にも、話し合いにも、耳を貸さず　拒否し続ける人たちがい
ることです。　誰しも、同じ様に生活していて決してお金に余裕がある分ではないのです。この地区の運営に必要なものです　それを理解して協力してこそ、1つの自治体として
成り立っていくのです。そこをわかって欲しいと思います。

(再掲)

地域コミュニティの活性化を望む。その理由は、①地域の人の交流が低調化してきている。例、祭りや自治会活動　②コロナで自宅ばかりの生活となった。③東南海地震の発生
が危惧されるので「人の助け合い精神」の譲成が望まれる。

(再掲)

『衣食住足りてこそ考える余裕ができる』　住民サイドから　自分づくり→家族づくり→向こう三軒両隣りづくり→町内づくり→町づくり→菊川づくり　行政サイドから　？
客観的に、住みやすい街だと思う。加茂地区では、医療、交通、学校、スーパー等が整い、黙っていても人が集ってくる。従って、市の魅力を、外部へ発信することは、必要ない
のではないか。むしろ、その労力を現在住んでいる人々に向けるべきではないか。結果、市が熟成し、人が集まるという好循環を生むのではないか、と思う。
「まちづくり」にご努力されている方々に感謝しています　自分がなかなか参加できないので残念ですが…　いろいろな方面での内容があり、それぞれの分野での活動に、力を
入れて下さっていると思いますが、横のつながりや興味以外のものにふれあっていくこと　目を向けていかれるといいと思います　・芸術面でのとり組み　・行事など　・みなが参
加できるイベント（各地区か当番となり行うとか）　ありがとうございました

(再掲)

自治会から〇〇委員等への人身派遣がきつい　特に避難所運営委員は行政側のお体裁となっている感が強い、スポーツ委員も見直しが必要　実際に経験した者(私)の意見で
す

私は菊川に越してきて、8年程になります。最初から、いやなふんいきのいやな町だなあと思っておりました　ひっ越して1日め、「あんたあ、大変なところに来たね、ここは地獄だ
よ」80代の方がわざわざ言いに来てくれました。自治会長さんもやられた方との事で、お祭りの大変さ、ここに来てもすぐ他へ移るとの事、実際、2軒の方が、自治会をやめて、没
交渉との事でした。となりの方がそうなのですが全く、あいさつもかわすことはありません　7軒あるのですが3軒の方が自治会をやめています。お祭りだけでなく老人世帯が多
く、1人暮らしも多い　私も、決まったお金(自治会費)と、決まった事(自治活動)は仕方なく参加していますがそれ以外、話しかけることも、全くなく過ごしています

(再掲)

ライン、メール、SNS、テレビ、ラジオ等、積極的に菊川の情報、イベント等を発信していて、とてもよいと思う。菊川駅、あるいはその周辺の整備等、少し着工が遅かったように思
うが積極的に進められてきており、大変よいと思う。医療関係の整備をもっと充実させていただきたい。

(再掲)

2　まちの元気・魅力が発信される
自然災害が最近多いのでいろいろな備えのできたまちとなるような活動をお願いします。活動に参加したいと思います。菊川市の自然豊かな所を含め近くで楽しめるような情報
を多く発信してほしいです。遠出をしなくても近くで良いところがあれば近くに出かける人は増えると思います。

(再掲)

もっと企業に土地を誘致したり、土地を分譲して新しく移り住む人を増やしたり、色々な店舗を増やして人口が増加したらいいですね。保育園を増やして、学童の人数も増やして
若い世代が安心して働けるようにしてあげたいです。川を整備して冠水しない、安全な町にしてください。下平川通りで道に沿った世帯は余分に税金を払っていますが、そのお
金は何に使われているのでしょうか？平等に税金を集めてください

(再掲)

コロナ禍で地域のイベントや行事が無くなり、再開されなくなったことも多々あります。その為近所の人や地域の人たちと疎遠になりました。　また、若い人の考え方も変わって来
ていると思います。これから魅力あるたくさんの人々が参加できる、色々な事があればと思います。
転職等で市外から転入してきた大人が友達が作れるような取り組みがあればなと思います　もし、既にあるのであれば、どのように知る事ができるのか…

『衣食住足りてこそ考える余裕ができる』　住民サイドから　自分づくり→家族づくり→向こう三軒両隣りづくり→町内づくり→町づくり→菊川づくり　行政サイドから　？ (再掲)

商店街の活気が昔からありません。活気のある商店街作りをして欲しいです。そして、「県外、市外」からの観光客が来れる町づくりをして欲しいです。 (再掲)

・地震のための避難訓練が昔のまま、集まって人数確認をする意味がわからない。役につく人が1年交代なのでその場限りになっている。多くの災害の教訓を活用して、アップ
デートさせるための組織があってもいいと思う。　・高齢化がすすんでいるが土日も運行できる福祉バスができたらいいなと思う　・広報の文字の大きさ、フォントなど要点を見や
すくしていただきたい

(再掲)

まちづくり活動等実施している事を知らないのですがどこで知る事が出来ますか？

菊川に観光に来たいと思うようなイベントや場所などあれば良いと思います (再掲)

地域の声を市議会議員さんがもっとよくきいて、上に伝えて暮らしやすい地域を作ってほしいと思います。菊川はお茶のまちですが、もっと宣伝を上手にして日本中や世界へア
ピールして注目してもらえるようにしてほしいです。農業をやっている方はみなさん資金繰りが大変だと思うので金融面においてもっと助成してもらえたり、お金を融資してもらえ
ると助かります。

(再掲)

『菊川市』と言ったら〇〇〇。と言えるものがあったらもっと『菊川市』をアピールができると思う

賃貸アパート住まいの為、市の情報を得られるのが少ない。(組に入っていないので)市外から移住して来て新参者には、冷たいと最初は思った。ゴミの分別も、最初は前住んで
いた所と違うため気を使う。シフトの仕事で、朝8時までにゴミを出すのは大変な時もある。なので違う場所に出したら、よくわからないおじさんに追いかけられて嫌な気分になっ
た事もある。新しく引っこして来た人に優しく接する事ができないかと思う。又ゴミの日に人が立っているのも気を使う。あえて、人がいなくなってから出しているのが現状。立って
いる人も負担にならないのかな？と疑問に思います。市の情報は、ラインのみです。自分からよまないと得られない。

(再掲)

・各種手続きで、けやき、菊川市役所まで行かないといけないのは大変　もう少し小笠支所でもできる事をふやしてほしい。　・河川、公園など無料で気軽にバーベキューできる
ようにしてほしい　例　現在ある公園で、こちらの公園では誰でも無料でバーベキューをしていいですよって何ヵ所か決めてチラシを作ってほしい　・駅の近くに安い市営駐車場

(再掲)

すばらしい、とても気持ちのよい公園が多いのに、あまり人がよりつかない。なぜか？。コミュニケーションがもっととれるアイデアがあれば。と思うポイントがあったりします。公
共の物を、もっとイベント的に活かす事が出来ると。最小限のコストで、出来ると思います。よろしくお願いします。

(再掲)

テレビや新聞等に菊川市の話題が増えたように感じます。良い事なのでこのまま続けて頂ければと思います。今、五丁目の通りで仕事をしていますが一番の心配は、大雨の
際、水はけが悪い事です。何とか安心して、雨が降っても仕事が出来ないものかと思います。

(再掲)

生活環境は非常にすばらしい街です。市外からは認知度があまり感じられなく、もっと街の良い所をPRして、一段と発展を望みます。

子どもの病院のお金が0円になって、本当によかったです。正直、町づくりって何をしているのか分かりません。すみません。駅を新しくきれいにして下さっているのは、とても完
成するのが楽しみです。駅前のお茶の実が、たかだっぱら公園へ行ってしまったのは個人的には悲しいです。駅の近くは道路がきれいな場所も多いですが、まだまだ暗い道
や、ガタガタしている所が多いので、何年後や何十年後に時間がかかってもいいので、走りやすくなるとうれしいです。きくるの所で、朝ごみひろい？みたいなことをしているのも
市の方々ですか？いつもありがとうございます。菊川市は住みやすい市だと聞くことも多いです。公園、学びの場、公共施設、交通の便がいいこと。たくさんいい所があります。
自然も豊かで私は菊川市好きです！もっと多くの方、市民、市外の人に菊川市の良さや、町づくりで頑張っていることが、伝わる場ができればうれしいです。若い人も身近に目
のいく所に町づくりでしていることを分かりやすく書いたり伝えてもらえると、私的にはうれしいです。これからも、菊川の自然の良さを守りながら、たくさんの良さ、菊川の自まん
を、作っていきましょう！！いつも町づくりありがとうございます！！これからも頑張って下さい！！(長くなってごめんなさい)

(再掲)

・市の規模に見合わない朝夕の混雑、西方付近工業団地周辺など　・外国人の移住について、大丈夫なの？と不安　・要望です　広報紙を大幅に縮小して欲しい、カラー印刷で
かなりの量…費用も大変だろうし、見るべき内容が殆んどない…。　・このようなアンケート…18才以上の住民の中から無作為抽出の”2000人”　ならば全員か、各世帯代表1名
にして欲しい

仕事がない。バスが通行する道路がせまく人がバス停まで行くのに大変です　他の人が「菊川は畑とお茶畑しかない」と言ってました　いいことだと思うけどもっと「菊川っていい
所だ　また来たい」と言える所がほしいです　外国の人が多いので　その人達で海外のような街並にするとか”ここは菊川の中の〇〇〇国です”みたいなかんじとか…　このまま
では人がいなくなりそうです　もっと若い人が来たくなる市イオンタウンやショッピングモールがほしい。

(再掲)

３　性別、国籍を超えた共生社会を推進するまちづくり
SNSでの発信が増え、手元で市の情報を得ることができるのがとても良くなったと思う。それによって市内の若者たちが頑張っている姿も知ることができ、将来に希望がもてま
す。
子育ては人口減少対策や、市の経済の面でもとても重要な課題です。相談窓口などを一本化して設けてくれるなど、充実した施策が見られますが、もう一歩踏み込んで、表面
に出てこない、悩んでいるご家族へのケアもできたらいいなと思います。家の前が小学校の通学路なので、小学生によく声をかけるのですが、以前に比べて、挨拶を進んでして
くれる子やこちらの挨拶に返してくれる子がとても減ったことを感じています。時代背景があるのでしょうか？なんだか淋しい気がしています。火剣キャンプ場の管理者変更や整
備など、市内外に発信して、観光的な人の流れを呼ぼうとしている努力が見えてとても良いと思いますが、和田公園など、素晴らしい財産があるのに、整備されてないが故に、
活用できていないのは、残念です。今一度、今あるものを見直して、市民が健康で心豊かに（医療費がかからないためにも）毎日を送ることができるように…という視点で、整備
を勧めてくれたら嬉しいです。新聞やテレビなどで、菊川市の話題を目にすることが増えました。それによって菊川市に関心を持ってくれる人がふえるのではないかと思います。
ふらっと来てみた…という方が立ち寄って楽しめるような環境を、（駅北整備も含めて）作って欲しいものです。その中に、菊川茶をアピールできるものも、是非入れてください。新
茶の季節に、菊川駅に降り立っても、菊川茶を買えるお店や飲める場所が見えません。
菊川市のために、日夜頑張ってくださる職員の皆様、ありがとうございます。是非、職員の皆様が、“住んでて嬉しい菊川市”と思えるお仕事を、よろしくお願いいたします。アン
ケート内の性別記入の欄ですが、今はどんなアンケートでも、男・女　の他に“答えたくない”というような選択肢があります。時代の流れを捉えて、これまでの繰り返しではなく、
都度見直していくことは必要ではないでしょうか。

(再掲)

加茂地区など人口も増え、栄えてきている地域については防災に関してもすぐに支援がされるのではないかという可能性があるが、山間部など田舎の地区では支援がいつに
なるのかという不安がある。災害時の支援や他体制などについて(移動手段や配送の手順など)具体的に知りたい。山間部の六郷地区(神尾、牛渕あたり)は子供を遊ばせる公
園がないように感じる。河城地区もどうなのか。和田公園を子供が遊べる公園に戻して欲しい。アスレチックも何も無い。ピクニック広場に少し遊具があるが草だらけで遊べな
い。他はただの散歩の道があるだけ。昔は多数のアスレチックがあり子供たちがよく遊んでいた。今は人の姿も子供も少ない。せっかくあれだけの土地の広さと駐車場が整備さ
れているのだからもっと活用出来るように考えて欲しい。
・外国籍の方への夜間の病院受診の仕方などを今一度講義していただきたい。他市民にも今一度救急車の利用の仕方について講義をしていただきたいと感じる場面がある。
土日祝日の医療体制の整備をお願いしたい。当番制で日、祝、年末年始、開業医さんでご協力頂けるところはありませんか。それだけでもずいぶん市民の安心になるのではな
いかと思われます。

(再掲)

高齢化社会＆外国人との共同社会の構築 (再掲)
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休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

(再掲)

菊川市は、特徴の無い、アピールするものが無い町に見える。市長・市行政は菊川市をどうしようとしているかわからない。（多分将来図を描いているとは思いますが、アピール
の仕方が悪いのでは・・・）外国人居住者が多いにもかかわらず、異文化交流が少なく、分断された市民社会になってしまいそう・・・事件・事故の増加が危惧される。

(再掲)

各々の地域のイベント（祭典等）が大切なのは分かるが、それに興味がない人や、参加したくない人でも穏やかに暮らせる町であってほしい。老若男女、子供がいるいない、障
害あるないに関わらず、すべての人が安心して自分の人生に自信を持てるような町の在り方が私は望ましいと思う。

(再掲)

外国人が多すぎ（ブラジル）　・ルールを守らない　・話しが通じない　・日本語わからないで逃げる　・マナーが悪い
市外に出ていく人が少なく、入ってくる人も少ない。コミュニティが狭く、保守的。おおらかで、気を使わない人が多いが、逆に言えば、気使いの面では、難のある人が多い印象。
市外から来た人（特に遠方）は、とても住みにくく感じる。多様性を考える機会を学校で作るなど色々な人（地域、家族構成、性別、障害）がいること、気使い合っていくこと、助け
合っていくことを育っていく中で学べるとよいと思う。

(再掲)

菊川駅周辺以外の整備もお願いします。外国人による騒音、ゴミ、臭い、トラブルの対応や外国人の数を減らし安心安全に暮らせるまちづくりをして下さい。 (再掲)
人口減少の中多文化多人種との衝突を防ぎ交流を盛んにして行く必要性を感じます！！
平川地区：水害をなくして下さい。岳洋中学校グランドの整備で改善されるのか？地盤は安全か。自宅で道路の水位があがるのを見ていることしか出来ないのが、どれだけ不
安か考えてほしい。子供達が安心安全で過ごせていない。コミュニティバスの位置が遠すぎる。足の不自由な老人には不便である。車のない生活でも出来る菊川市になってほ
しい。他国籍の方がとても多くなり騒音がひどい。自治会活動に参加されない。改善策はあるのでしょうか。

(再掲)

昨今、川口市でクルド人の問題が騒がれているが、菊川市はそうならないように外国人支援はほどほどにしてほしい。甘い政策を出していると、その手のゴミが集まってきてしま
う。

外国人対策として、地域の自治会への交流と参加を持家・借家を問わず実施をしてもらうようにお願いして下さい。自治会3役には自動翻訳機を貸与するなど、言葉の障害を無
くす協力をお願いします

・市の規模に見合わない朝夕の混雑、西方付近工業団地周辺など　・外国人の移住について、大丈夫なの？と不安　・要望です　広報紙を大幅に縮小して欲しい、カラー印刷で
かなりの量…費用も大変だろうし、見るべき内容が殆んどない…。　・このようなアンケート…18才以上の住民の中から無作為抽出の”2000人”　ならば全員か、各世帯代表1名
にして欲しい

(再掲)

仕事がない。バスが通行する道路がせまく人がバス停まで行くのに大変です　他の人が「菊川は畑とお茶畑しかない」と言ってました　いいことだと思うけどもっと「菊川っていい
所だ　また来たい」と言える所がほしいです　外国の人が多いので　その人達で海外のような街並にするとか”ここは菊川の中の〇〇〇国です”みたいなかんじとか…　このまま
では人がいなくなりそうです　もっと若い人が来たくなる市イオンタウンやショッピングモールがほしい。

(再掲)

４　未来に向かって行財政機能を高めるまちづくり
子供のことも大事ですが、今の私たち世代は何もサポートがなかった、それどこらか、介護保険の始まりも私たち40才からだった。母子家庭、低所得者、生活保護ほんとに困っ
たひとだけなのか自営業で寝ないで税金のためにものつくりの仕事している主人を見るとせつない、コロナの時も飲食店ばかりの援助だった。市の仕事しているならみんなのこ
とも考えるべき。知り合い、身内にだけいろんな情報を教えるでなく考えて欲しいものだ。若いときから思っていたが、督促はすぐくるのに、返金や良い情報は来ない。それに病
院やお薬のハガキあれほど高いめくれるハガキで、税金無駄遣い。高い保険料払って行っているのにいちいち個々でハガキ業者にどれだけ払っているのでしょうか？

(再掲)

子供世帯の対策を強化して頂きたいです。国や近隣の市よりも菊川市独自の対策が必要 かと思います。.高齢者の免許返納が、今後増加されると思い ます。免許返納者に
は、コミュニティバスの無期限無料とかの対策が必要かと思います。.物価高対策として、菊川市として対策案はあるのか？.道路整備において、自転車や歩行者が安全で移動
出来る歩道等の整備も今後お願いしたいです。

(再掲)

お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

(再掲)

小笠南地区に買い物する所（スーパー）を作ってほしい。出来たら歩いたり自転車で行けるようにと思う。早く御前崎市につながる道を完成させてもらいたい。市の税金を駅前ば
かり使うのでは無く色んな地域に税金を使ってほしい。

(再掲)

現在マイナンバーガードを所持していますが、最近の情報流出や広域強盗事件、大規模災害等に効率的に対応できない事例が出てますが、保険証との紐付けにも不安があり
ます。市民の希望があれば別々の状態も可能という選択肢も保証してほしいです。
子育てをしていて、地域の方が優しく見守ってくれたり、声を掛けたりしてくださってありがたいです。菊川文庫に時々本を借りに行くのですが、駐車場が狭いのが少し残念です。
スライドドアですが、子どもの乗せ降りが少し怖いです。ファミリーカーだったらなかなか行けないな…と思います。小笠図書館は広いですが、少し遠いので…。広めの駐車場が
あるのなら教えていただきたいです。

(再掲)

6～10年位前ですが、システム関係の仕事できた市外の友人から良い印象がなかった話を聞きました。
具体的な内容は忘れましたが、IT関係を軽くみている市は…と、まぁ。住民としてそこまで言わなくてもという思いと、そう思われた市である事を残念に思いました。デジタルに理
解のある強い市とまでは行かなくても最低限より一歩進んだシステム投資や設備は整えた方が良いと思います。また、菊川市における補助などあるかと思いますが、少なくと
も、その通りに行っても申請が通らない等、決して声は多くはないですが周りで不満を聞いた事があります。聞いた方の主観によると思うので実際は私にはわかり兼ねますが、
権力者の鶴の一声で揃えた書類の認可の取り消し、役員さんによる対応内容の違いや、問題があった場合の市役所員さん内で共有ができていない事が本当にあったのならば
それは大いに問題を感じます。仮に良い施策をいくらうっても、まず中心で情報共有や提供内容が理解できていなければ、人により対応が変わってしまい、結果として提供を受
ける側に不満が募っていくだけです。行うには大変な事かとは思いますが、まず菊川市の中心に安心できる体制と教育を整えて欲しいと思います。またとても個人的な意見です
が、菊川駅前の開発はもうちょっとなんとかならなかったのかと思います。一般車の送迎が非常にわかりにくい、狭い状態で、それが数ヶ月ならまだしも、数年その状態と聞きま
した。電車通勤通学で混み合う時間帯がどうなっているかわかりませんし、どうしようもない事かもしれませんが、凄く不便に思われているのではないかと思います。

(再掲)

もっと企業に土地を誘致したり、土地を分譲して新しく移り住む人を増やしたり、色々な店舗を増やして人口が増加したらいいですね。保育園を増やして、学童の人数も増やして
若い世代が安心して働けるようにしてあげたいです。川を整備して冠水しない、安全な町にしてください。下平川通りで道に沿った世帯は余分に税金を払っていますが、そのお
金は何に使われているのでしょうか？平等に税金を集めてください

(再掲)

自治会に割り当てられている堤防の草刈りが高齢化で難しくなっている。自分達では大変なので、草刈り用にお金を集めて業者に依頼している。市？から支払われている草刈
り代では、業者に支払う金額にとても足りない為、自腹で払っている。堤防の草刈り代を自分達で支払っているのは、どう考えても理不尽だと思う。

(再掲)

都市計画税は、その地域だけでなく、全体で課税するか、無くす方がいい。払っている意義がわからない

休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

(再掲)

もっと子供世帯に対して大胆な政策を行って欲しい。金銭的な補助など。わかりにくい制限や制約のある助成金や補助金の強化は無意味。知らない人は損するような助成金や
補助金制度は撤廃して欲しい。一律が望ましい。ボールを使えない公園が多すぎ。菊川公園にナイター設備が欲しい。もっと活用出来るようにして欲しい。勿体無い。緑地帯を
増やしても、管理がいきとどかなければただの雑草。もっとランニングコストを考えて政策をして欲しい。加茂、堀之内地区しか発展が進んでいない。偏りが広がっている。菊川
の夜の街が死んでる。活気がない。
菊川に大きな娯楽施設がない。広報菊川などの回覧を廃止し、見たい人だけ見れるようにすればいい。ほとんどが見ずにゴミ箱行きなのが現実。刷る枚数が減れば経費削減、
ゴミが減ればエコ。ペーパーレス推進。市長、市議会議員、存在感なさすぎ。何かしているのか疑問。

(再掲)

他の市の職員に比べて市役所職員の活気が無く態度が悪いと思います。できることならもう市役所には行きたくないです！早く菊川市から出て行きたいです。職員への指導お
願いします。

色々と町のインフラを整備していただいていることは大変ありがたく感じています。少しずつ菊川が住みやすくなっていると感じています。しかし、大型商業施設がないこと、子ど
もたちが集まる遊具がたくさんある魅力的な公園がないことなど、住みたくなる魅力がまだまだ少ないと思います。また、教育にかかる予算が少なく、学校の老朽化は安全面に
関して急務だと思います。授業で必要な教材なども先生の手作りが多く、大変そうだなぁと感じます。一番は先生の数が全く足りておらず、先生方の疲弊感も感じます。それでは
子どもに対して良い教育を施すことができず、菊川市も発展しないと思います。人的支援をお願いします。給食の無償化などが実行されれば市民が増え、税収入が増えると思
います。御検討をお願いします。産業祭やアウトドアイベントはとても楽しかったので今後も継続してください。ただし、夜店がアエルでのイベントに変わってしまったのは残念で
す。あまりの人の多さで露店に長蛇の列ができ、何も買うことができませんでした。もう一度駅前通りでやってほしいです。ただ、花火大会は短時間でたくさんの花火が打ち上
がったのは短期集中型でとても良かったです。

(再掲)

こちらに引っ越してきた際に、市役所の方の対応が悪かったです。市の印象が悪くなるので、対応には気を付けていただきたいです。
児童館の出入り口に椅子があったらいいのにと思う。もっと子育てがしやすい環境になったら、自然と人は集まってくると思う。 (再掲)
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優秀な市長を招聘できればと願っています。この規模の自治体なら市長ひとりの力で大きく変われると信じています。
スターバックスが欲しい。体育館を綺麗にして欲しい。子供たちが市外に出なくても遊べる施設が欲しい(ゲームセンター等)。 (再掲)
こどもを育てる環境では他の市と比べて補助などあるわけではなく特にこどもを育てやすいと思える環境ではない。普通かなと思います。出生届など出す際に市役所とけやきの
両方に行かなければならいのがわかりづらかったです。月1の健康相談や検診はとても助かっています。高齢者が免許返納しずらい街だなと思います。市バスはありますが時
間、停車場所などの関係で利用しづらいです。タクシー券などあったら使いやすいのかなと思います。老人ホームを利用するのもお金がかかるので大変です。

(再掲)

市の中心から離れていると　大変不便な思いをしています。買い物も車がないと…今は運転できるのですが、いずれ免許証を返してしまうとどうなるかとても不安です。コミュニ
ティバスはあっても便は少ない　その上駅までは行かない。土・日は運休！！これでは利用する人が少ないのは当然のことです。何とかならないのでしょうか。横地地区は休耕
田、畑がとても多く、宅地に転用することができないので、家を建てることもできない。小学校は人数減で廃校？他校と合併！？周辺地区を活用化していかなくては市の発展は
望めないのではないでしょうか？いろいろな企画に参加したくても行くことができない人も多いのではないか。

(再掲)

空家が増加してくると思うので、空家対策が喫緊の課題だと思います。他の市町村より何事も動きが遅い、福祉も劣っている。財政の問題はあるかと思いますが、良い事は取り
入れて、早く実行して欲しい。コロナワクチン接種も他市に比べて遅かった。農家の後継者問題、お茶の消費減少による代替生産品目の探索も重要ではないでしょうか。

(再掲)

さびれている。飲食店、スーパーなどが少ない。市全体をパトカーにパトロールして欲しい。夜にもっと見回りして欲しい。税金が高い。道路がボコボコで走りずらい。買い物券を
もっと頻繁にやってほしい。色々な制度の手続きがめんどう。やり方を考えるべき。

(再掲)

菊川市内に、内科、循環器クリニックがほしい。今、数ヵ所あるが、Drのシツが悪いと、院内や市民から評判が悪い。掛川市の方が、市民病院から出たDrで良いDrが、沢山い
る。菊川病院夜間は、内科Drが居なくて、けっきょく、中東遠へ行く。今日も、アンケートを出す様な、ハガキが届きましたが、そこまで、予算を使用して、アンケートを書いてほし
いのかと思いました。菊川駅の新駅を作っているが、遅すぎ。エンテツやマンションが出きるときに、作ってほしかった。

(再掲)

役員をしていた時、感じたのですが、この地区に住みながら自治会費・土木費　地区入会金など、全て、払わず。説得にも、話し合いにも、耳を貸さず　拒否し続ける人たちがい
ることです。　誰しも、同じ様に生活していて決してお金に余裕がある分ではないのです。この地区の運営に必要なものです　それを理解して協力してこそ、1つの自治体として
成り立っていくのです。そこをわかって欲しいと思います。

(再掲)

都市計画で、一部地域の人たちだけに税金を負担させるのは、おかしいと思います。 (再掲)
菊川へ移り住むようになって45年過ぎました。当初はここで生活していけるのかと、当時は思っていましたが、現在は昔の面影はほとんどないといえる位の町並みとなっていま
す。これからも色々な面で取り組んで頂きたいと思います
黒田代官屋敷近くで、もう前からであるが野焼きをする人がいて、この頃その回数が増えている。野焼きは違法ではないのかもしれないが、良くは思っていない人はかなりいる
が、近所付き合いの関係でやめるように言うのは難しい。これから暑くなってきた時窓を開けたくても煙の匂いがして開けられない。せめて午後6時以降は近所のことを考えて野
焼きはしないといったような行政ルールを作り市が指導してくれるとありがたい。

(再掲)

アンケートにまじめに対応していますが、結果どう使用されるのか？　いままでも、何度かアンケートに答えてますが、何か変わったのでしょうか？　すべて予算が…では!!
菊川駅北側の整備を進め、活気ある菊川市にしてほしい (再掲)
セントラルパークの一段下がった所に花を植えるスペースがあり年に2～3回花を植えに業者が来るがしばらくすると雑草まみれになり花が埋もれ雑草に負けて枯れていく。水
やりもしないので雨が降らなければすぐ枯れる。本来なら半年咲くパンジーやマリーゴールドなどの花が1～2か月で枯れていく姿を数年見続けている。ボランティアを募って、草
取り、水やりを定期的にし管理してほしい。税金のムダ使いだなとも思います。

(再掲)

災害（特に水害）に配慮した町作りを希望。台風による水害が多くなって被害を受けても声を挙げない人、挙げても対策されない人がいるのではないでしょうか。理由はいろいろ
あると思うけれど（民地であったり、市の担当でなかったり、予算がない、その他）特に民地の場合。　費用、体力（高齢者）等の問題により対策ができなくて、大雨は降るたびに
同じ被害を受けて罹災証明書の発行のみで後は個人でなんとかしなさいでは寂しい。何か少しでも対応出来る工夫はないか考えてほしい。

(再掲)

質問内容難しい　高齢者介護の問題　入院退院→施設探し（金額）　大変だと思います。菊川市は他の市とは違います、よ。何か表現してほしい　実行して頂きたい。 (再掲)
もう少し道路状況を改善して頂ければと思います。道が狭くて信号が多い。動線も悪いので市外に出にくい。それが原因で、人を呼ぶイベントを催しても少しの交通量で大渋滞。
そもそも市内で大規模なイベントは向いていないとすら思います。それでも開催されるのなら交通整理をされる方がきちんと連携を取り合い、入場制限等も設けると良いのでは
と思います。いつも大渋滞、案内の手際のまずさ等々菊川市のイベントに出掛けると悲しくなる事が多いです。

(再掲)

子育て教育分野　児童館について　・申し込みのできた親子だけ楽しめる催し物をするより、いつ行っても気がねなく安心して遊べる公園のような所になってほしい。・職員の方
には、気に入った親子だけでなくどの親子にも同じように優しく接してほしい。・受付で毎回カードを書くのをやめたい。（特に年令）・小学生用の催し物は、予約できないくらい人
気ですが、職員の子供さんが毎回参加していると聞きました。優先されているとしたら　おかしい。

(再掲)

人が集まれる施設等の新設整備 (再掲)

私は人付き合いがあまり好きでない（苦手）　まちづくりに参加して活動していただいている方々には感謝しています　菊川市を盛り上げていただけるようがんばってほしいと思
います

(再掲)

全ての市民にとって住みやすいまち、住んでいて良かったと思えるまちを目指して、どんな人も、一人も取り残さない、そんなまちづくりをすすめていってもらいたいと思います。 (再掲)
高齢者にとって住みやすいまちづくりをしてほしいと思います。車の運転をやめたら買物や病院に行くのも大変です。ゴミ出し、郵便ポストにすら歩いては行けない人達がいま
す。コミュニティバスもありがたいですが利用時間に限りがあるのでなかなか利用しにくいです。それから災害の対策もしっかりやってほしいです。大きな地震がおきて仮設住宅
を建てなければならないような時があっても、あらかじめ地域の農業放置になっている土地などを把握しいざとなったら活用できるように計画しておいても良いのでは。

(再掲)

『衣食住足りてこそ考える余裕ができる』　住民サイドから　自分づくり→家族づくり→向こう三軒両隣りづくり→町内づくり→町づくり→菊川づくり　行政サイドから　？ (再掲)
菊川市に限ったことではありませんが、自動車がないと生活しにくい事が心配です。自治会活動等　高齢・単身世帯が増え、難しくなってきています。回覧・配布物等　自治会で
はなく各戸への配布にしても良いと思います。消防団も副業として出動毎に報酬を支払うような形にしてあげて欲しいと思います。自分の地区の消防団で活動してくださる方へ
自治会費？各戸？みんなで負担しても良いと思います…実際は難しいですね、すみません

(再掲)

市役所に仕事について相談したかったのですが、市のサイトで「見て下さい」と言われましたが、分からないので電話したのに聞いてくれなかった。「後で電話しますので、電話
番号と名前を教えて下さい」と言われ、伝えたのに電話が来ない…。市役所の人は仕事をちゃんとしているのですか？　市役所に用事で行っても対応が遅い、他の企業のよう
に俊敏に対応して下さい。あと、こういうアンケート、私にやたら多く送ってくるのですが、他の人にも送って下さい。家には私しか来ていませんが、何故ですか？
客観的に、住みやすい街だと思う。加茂地区では、医療、交通、学校、スーパー等が整い、黙っていても人が集ってくる。従って、市の魅力を、外部へ発信することは、必要ない
のではないか。むしろ、その労力を現在住んでいる人々に向けるべきではないか。結果、市が熟成し、人が集まるという好循環を生むのではないか、と思う。

(再掲)

・運動公園をもっとイベントなどで活かしてほしい　・いこいの公園がない　・河川を手入れし簡単な道路にしてほしい　ウォーキングや休けい場所など　祭り通りにしても良い　・
駅前商店の独せんはなはだしい　イルミネーションの公園も一部の方しか楽しめない　おかしな所　自分たちだけ区画整理され、他者を排除し喜んでいる。とても保守的　時代
おくれ　一等地なのに　・体育館の老朽、市の建物の放置・生かされていない

(再掲)

もう少し市民の事を考えてほしい。
我小笠南地区は市の南のはずれということで市中心部との市の行政活動等がうすい。もっと中心街と同じような行政活動をすすめて欲しい。南地区は今まで原発（半径10km以
内）支援金を受けていたはずだが、その支援金の使い道はどうなってしまったのか、きちっと説明して欲しい。（駅前等の市の中心部の区画整理などに使用したのであれば、お
おいに不満であります。その利用用途を明らかにしてもらいたい。
市長もおっしゃってましたが、やはり菊川の人口を増やす、そのためには何をしなくてはならないかだと思います
河城地域のインフラ整備が全くとり残されている　先の首長の人気取りのために旧小笠地域を優遇しすぎ　市内の均コウのある発展が全くない。市に対する貢献度なら河城地
区がダントツのはず　その他の地域がこん度は河城地区に貢献すべき　例、JRの駅のユウチ、工業団地のユウ地など　太田前市長の負の遺産をはやく清算してもらいたい

(再掲)

今実際に親の介護の世代となり、親達の不自由な暮らしを目の当たりにしています。親世代、我々の世代、子の世代、孫の世代、この不自由さは過去からずっと引き継がれて
いますが解決する様子は見られておりません。ヒントは海外諸国の社会福祉にあると思います。日本の立て付け、言い換えれば構造に手を入れてゆくべき、と感じます。

(再掲)

車がないと、どこにも行けない所だと思います。アンケートを、取ったなら、良いまちにして下さい？　旧小笠町にも、目くばりを (再掲)

昨今、川口市でクルド人の問題が騒がれているが、菊川市はそうならないように外国人支援はほどほどにしてほしい。甘い政策を出していると、その手のゴミが集まってきてしま
う。

(再掲)

菊川市に移り住み5年が経ちます。のんびり、自然豊かな環境で子育てができることが嬉しい反面、少子化対策や子育てのしやすさは、まだまだ改善の余地があると思います。
私自身は4才の子供を子育て中ですが、公園を利用する際も古い遊具に危険を感じたり、街灯の少ない道を学生達が夕方、帰宅している姿に安全面での不安を感じます。ま
た、水害の被害、地震の被害が心配される地域の為、講演会も催されておりますが、「託児サービス」などがないため、結局利用できずにいます。子育て世代向けの講演会が
あっても、「子連れ可」「託児サービス有り」でない限り参加者の増加は難しいと思います。税金が有効に活用され、活気ある「街づくり」に活かされることを望みます。

(再掲)

お花がたくさんあってとても明るいです。公園も多く助かります。のどかで住みやすいですが、もっとお店がたくさんできると助かります。保育園が全員無償化になってほしいで
す。夜になると暗くなるところがあるので、たくさん街灯が出来ると安心です。

(再掲)

地域の声を市議会議員さんがもっとよくきいて、上に伝えて暮らしやすい地域を作ってほしいと思います。菊川はお茶のまちですが、もっと宣伝を上手にして日本中や世界へア
ピールして注目してもらえるようにしてほしいです。農業をやっている方はみなさん資金繰りが大変だと思うので金融面においてもっと助成してもらえたり、お金を融資してもらえ
ると助かります。

(再掲)

①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)

特にないです、が、何か変化を欲しいです
すばらしい、とても気持ちのよい公園が多いのに、あまり人がよりつかない。なぜか？。コミュニケーションがもっととれるアイデアがあれば。と思うポイントがあったりします。公
共の物を、もっとイベント的に活かす事が出来ると。最小限のコストで、出来ると思います。よろしくお願いします。

(再掲)

・駅の北口ができるのが楽しみです。　・菊川運動公園の遊具を増やしてほしい。　・堀田のガード下がせまいわりに交通量が多いので道幅が広くなると助かります。　・ドンキ
ホーテやコストコ、イオン等大型のショッピングセンターがあるととっても便利です。企業誘致お願いします。(法人税もたくさんもらえると尚良し)

(再掲)

市役所の窓口(住民課)、数をふやして最初から最後まで同じ人に対応してもらいたい。窓口の方が良くわかってなくて上司にたずねることが多く手続きに時間がかかりすぎる。
先日、2時間かかりました。もっと責任と心優しさを持って窓口対応して頂きたい。言いたくない事まで言わなければならないほどおいつめないでほしかった。相手の心情が読め
ない職員にいかりを覚えました。
①駅前の工事をしていますが、本当に必要な工事なのでしょうか？　②お茶のまち(深蒸し茶)と言うけれど、掛川の方が、宣伝がうまくいっています。菊川は、今ひとつです　す
みません、あえて書かせてもらいました。菊川市が住みやすいまちになるようにこれからも、よろしくお願いします。

(再掲)
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私が住んでいる地区は、ここ数年(10年ぐらいの間)で、新築が建ち世帯数がすごく増えています。私もその一人です。過疎化が進むところが多い中、人口が増加している事は、
とても良いと思います。しかし、子供が遊ぶ場所が少ないです。広場や公園はありますが、遊具がありません。近くの公園は、広くても足つぼ・トイレ・ベンチしか無く、少し歩いて
遊具がある公園は、古くて整備されていません。うちの子供は、「遊具がある公園に行きたい」と言いますが、歩いて行くと広い道路を渡らなくては行けなかったり、車で行くしか
ありません。遊具が充実している公園があったら嬉しいです。せめて、滑り台やブランコだけでも子供が満足できると思います。そして、可能であれば、防災公園(かまどベンチ、
マンホールトイレ、パーゴラなどの設置)を作り、災害時も活用でき安心して暮らせる地域にしてほしいです。市民の憩いの場としても是非よろしくお願いします。菊川市役所や菊
川文庫が古く暗いイメージがあります。図書館によく行きますが、子供がトイレの使用を拒否します。きれいで明るいトイレにしてほしいです。駐車場の幅が狭く停めづらいです。

(再掲)

静かに暮らしたいから、なるべく地域の活動に出たく無いので、必要な活動だけにしてほしい。
行政が中心となって行っているが、行政自体が各部署バラバラに動いている感じがする　市が一体となってどうしていくか活動している感じがわからない　もう少し各部署の風通
しをよくしていけたら良いと思う
・災害のとき避難できる　駐車場の広い　スポーツも楽しく出来る体育館がほしいです。　・掛川のにこにこ広場の児童館は、職員が本を読んでくれたり　笑顔で子供達に声かけ
をしたり　子供たちの成長のお手伝いをしてくれています　藤枝蓮華寺池公園の近くにあるれんげじスマイルホール(キッズパーク)の職員さんも、笑顔で子供たちが楽しく運動で
きるよう子供たちの成長と楽しい時間をすごすお手伝いをしてくれています　菊川の児童館は、笑顔の声かけも子供にしてくれず職員の顔さえも分かりません　「遊び」を通し子
供たちの成長のお手伝いをお願いします　将来これからの菊川市を魅力や活気のある町にしてくれるのは、今の子どもたちだから

(再掲)

予防接種(帯状疱疹・肺炎球菌ワクチン　など)に補助金をつけてほしい。 (再掲)
何故、こんなに魅力の無い町なのでしょうか。我が家の娘も、友人の子供達も、国立や県立の大学に行き、菊川では就職したくないと言います。私は50代、ここで生きていこうと
思いますが、若く、行動力や、未来のある子供達が産まれた町に興味がないというのはいかがなものかと思います。このアンケートについても、回答しようのない項目がいっぱ
いだと思います。もう少し、真剣なまちづくりをしていただきたい。私達には利のない税金使より、若者をとりこめる市づくりに努力していただきたい。

(再掲)

大切な税金を、確かな物に使う様、市民の声を聞いて、実行して頂きたい、飾り的な、不必要な物は、やめてほしい。
・自治会の要望がなかなか聞いてもらえないことが多い、もっとスピーディに返答、行動をしてもらいたい。いつやるかなど期限を区切って仕事をしていただきたいと切に願いま
す。　・安心してくらせる町づくりをしたいと思います、災害に対する対応、犯罪に対する防犯について、市をあげて取り組めるようにしていただきたいです。

(再掲)

・市の規模に見合わない朝夕の混雑、西方付近工業団地周辺など　・外国人の移住について、大丈夫なの？と不安　・要望です　広報紙を大幅に縮小して欲しい、カラー印刷で
かなりの量…費用も大変だろうし、見るべき内容が殆んどない…。　・このようなアンケート…18才以上の住民の中から無作為抽出の”2000人”　ならば全員か、各世帯代表1名
にして欲しい

(再掲)

もっと、みんなが参加出来る様な事を、いろいろと、やってほしい
大きな会社、工場を誘致したら道路等の総合的な生活向上につながるのではないかと思う　観光施設も大規模なものができれば市がうるおうのでは、と思うし、市民にも良い事
になるのではと思う

(再掲)

自然災害(台風、南海トラフ地震)に対し適切な対応を望む。耐震診断、工事は済んでいるが、工事によって土台に白アリ被害が出た。更なる工事が必要だが、市・県で補助して
頂けないのは納得出来ない。大地震時には倒壊するものとあきらめている。何のために工事したか、明るい将来像は見えてこない。人生の希望を見失っている。

(再掲)

その他
菊川市には結婚を機に引っ越してきました。地元から近くてもこんなに環境が違うんだと驚いてます。菊川市は良いところだと思います。それゆえに気になるところもいっぱいで
す。

市の夏祭りを、菊川運動公園でやったら、多くの参加が見込め、盛り上がり、市民の一体感の醸成、菊川市を好きに思う、誇りに思う気持ちに繋がると思うかどうか。
どのような活動をしているかよくわからない
平日日中は仕事をしており、市で開催の行事にもあまり参加をしていません。そのため行政との関わり合いは薄いので、アンケートの回答は難しかったです。しかし住みやすい
街（一通りのものは揃っている）であるということは、行政がきちんとされている証拠だと思います。
さらに、便利で安心して暮らせる住みやすいまちづくりをお願いしたいです。
お手頃に購入できるスーパーが菊川駅の方にない。しずてつ、えんてつはお高め。駅周辺閑散としている。色々買い物に出かけるとなると掛川が便利、大きいお店も圧倒的に
多いしオシャレなお店もある。ふらっと子供と遊べるところが少ないのであれば良いと思う。駅近に土地を購入できたことが菊川に住む決め手となったが、引越してきて自治体名
をよく書かされるのでそんなに重要なのかと疑問に思う。そして水道代が高い。子育て世帯なので子供に関しての魅力のある政策を考えて欲しい。以前は県内他市に住んでい
たが、買い物や小児科や市の健診のこと等々、前の方が良かったねと夫と話すことが多い。このようなアンケートをやるのであれば聞くだけじゃなくて、本当に多かった意見を今
後の市の運営に反映してほしい。ちょっと変えましたくらいじゃ市民はわからないし、ここに住んでよかったとはならないと思う。

(再掲)

大雨の時に家が浸水するので根本的な対策をしてほしい。 (再掲)

菊川市に居住し30年弱になります。4年まで戸建住宅に居住し、現在は賃貸住宅に居住しています。その間１人暮しです。１人暮しかつ仕事中心の生活であった為、アンケート
に回答はしていますが、実情を把握していない状態(特に子育て、教育)で記入しています。低収入の１人暮しで高齢である為、将来の生活設計に不安を持っています。自助で
出来る限りは頑張りたいと思っていますが、公助の助けもお願いしたいと思っています。共助に関しては賃貸住宅においてほぼ無理で、戸建てに居住していた時も難しいと感じ
ました。仕事を失う可能性があった時、社会福祉協議会の方に親切に相談に乗ってもらい、大変ありがたく、安心した経験があります。是非ともこのような助けは引き続きお願い
したいと思います。

(再掲)

誰もが安心、安全に暮らせるまちが重要だと考えます。特に子育て世代がこどもを持ちやすい、育てやすい環境を整えることがとても重要だと考えます。若者が高校などを卒業
した後に進学や就職などで市外へ出て行かざるを得ない環境なのかなとも思います。それは菊川市だけでなく、静岡県全体の課題かなと感じます。菊川市内では、若者が集え
る場、施設等があればと思いますが、現実的に難しいのかなとも思います。来るべき災害に対する備えもとても重要だと考えます。日頃からの避難訓練や防災対策、地域での
コミュニケーションなどが大切になると感じます。よろしくお願いいたします。

(再掲)

PCでの回答を見込んでいて、回答率を上げたいのなら、市のHPにこのアンケートへのリンクを張って欲しかった。張ってあるのかもしれないが、私には見つけられなかった。 (再掲)
今年高校を卒業したばかりで、中学校も市外中学校に通っておりました。余り、菊川市については詳しく知りません。
もう少し近くに歩いて行けるスーパーやコンビニができてほしいです。危険な高齢者運転に危険信号とか強化訓練とかしてほしいです。免許証返納を薦めるとか。早朝と夜中は
不審者がいるのでもっと巡回してほしいです。お散歩とか言いながら、物色されてます。気持ち悪いです。庭のお花まで勝手に持って行かれたりします。不用品買取業者をもう
少しチェックしてください。どーして他県ナンバーの車で買取に来るのか意味不明です。

(再掲)

引っ越してきたばかりなので、市について知らないことがほとんどでした。
10代、20代などの遊び場が少なく感じる。
ずっと菊川市外で仕事をしてまいりましたが定年退職してのんびり過ごしております。あまり目を向けてこられなかった行事にも積極的に参加させていただきたいと思います。
あるスポーツ少年団では、代表者とコーチからのパワーハラスメントや暴言がひどく、ここ数年で何人ものコーチが辞めているそうです。子供達や地域貢献を考える大人に対し
て、このようなことがそのまま放置されていることが非常に残念でなりません。
住みやすい。静かな町で今の暮らしが気に入っています。

6～10年位前ですが、システム関係の仕事できた市外の友人から良い印象がなかった話を聞きました。
具体的な内容は忘れましたが、IT関係を軽くみている市は…と、まぁ。住民としてそこまで言わなくてもという思いと、そう思われた市である事を残念に思いました。デジタルに理
解のある強い市とまでは行かなくても最低限より一歩進んだシステム投資や設備は整えた方が良いと思います。また、菊川市における補助などあるかと思いますが、少なくと
も、その通りに行っても申請が通らない等、決して声は多くはないですが周りで不満を聞いた事があります。聞いた方の主観によると思うので実際は私にはわかり兼ねますが、
権力者の鶴の一声で揃えた書類の認可の取り消し、役員さんによる対応内容の違いや、問題があった場合の市役所員さん内で共有ができていない事が本当にあったのならば
それは大いに問題を感じます。仮に良い施策をいくらうっても、まず中心で情報共有や提供内容が理解できていなければ、人により対応が変わってしまい、結果として提供を受
ける側に不満が募っていくだけです。行うには大変な事かとは思いますが、まず菊川市の中心に安心できる体制と教育を整えて欲しいと思います。またとても個人的な意見です
が、菊川駅前の開発はもうちょっとなんとかならなかったのかと思います。一般車の送迎が非常にわかりにくい、狭い状態で、それが数ヶ月ならまだしも、数年その状態と聞きま
した。電車通勤通学で混み合う時間帯がどうなっているかわかりませんし、どうしようもない事かもしれませんが、凄く不便に思われているのではないかと思います。

(再掲)

関係ある工事等の説明をぜひ開催していただきたいです。

小笠地区にプラゴミをいつでも持って行くことができる場所があり、便利。菊川地区にもあれば、非常に便利。2週間分別したゴミを置いておくのがこまる。回覧板でのチラシが多
い。厳選して、ネットで閲覧できるものはカットしてほしい。地区の訃報も回ってくるが地区ごとの配信ができるようになると、いい。コミニティバスを学生も利用しやすいよう、時刻
を考えてほしい。

(再掲)

良い街だと思います。もっと人を集められる施設があればと思います。
菊川は、ここが良いと言える所や物が無い。少子高齢化がすごい。
長谷川市長頑張ってください。応援しています。人口の増える住みやすい町を期待しています。
駅が近くていいですね。

休日に子供が遊べる場所や施設が少ない。若い夫婦が安心して楽しく過ごせる場所や施設も少ない。これから菊川市を支えていく若い世代が交流できるような機会や施策、場
所や時間の確保など、若い人たちのための魅力ある町だからが課題である。菊川市の行政や行事など、どうしても旧菊川市内（駅周辺や市役所周辺）が中心となり、旧小笠町
内はその次になってしまう（後回しになってしまう）。予算も菊川市内均等に分散され、活用されているとは思わない。旧小笠町民にも目に見えるような恩恵をお願いしたい。今
年度は市政20周年記念事業が企画されているとのことだが、この事業についても市内で均等に開催され、全ての人（子どもから老人、外国人など）が参加や実感ができる方策
を考え、実行していただきたい。
企業誘致は外国の企業、特に半導体やEV関連など最先端技術を活かした未来志向の企業誘致を進めていただきたい。それに伴い、外国語の専門学校や最先端技術の専門
学科なども誘致し、相乗効果のある町づくりを進めていただきたい。また地場産業である茶業が衰退している茶畑の耕作放棄地や茶工場の放置なども年々増えており、このま
ま放置しておけばさらに大変になってしまう。茶業は個人経営ではできない時代になっているので、企業等と連携し、新しい農業を模索する必要がある。一人暮らしの高齢者や
空き家なども年々増加している。高齢者にとっても安心して楽しく暮らせる町づくりが大切である。特に買い物やゴミの処理など不自由なく日常生活が送れるような支援体制が
重要である。

(再掲)

国に先駆けてネオニコチノイド系農薬禁止、除草剤に変わる　ヤギ除草隊の加速、和田公園ビオトープ化など　自然豊かな街作りを世の中に先駆けて推進して欲しい。 (再掲)
政治が悪すぎて、物価は毎月上がっている、原発を動かし、電気代を安く出来ませんか？下水道代ももう少し安くなりませんか？ (再掲)
同じ菊川市であるが、旧小笠町と旧菊川町の発展に差が大きい。大きな差があると感じている。
少子高齢化対策を早急に実施すべき。
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色々と町のインフラを整備していただいていることは大変ありがたく感じています。少しずつ菊川が住みやすくなっていると感じています。しかし、大型商業施設がないこと、子ど
もたちが集まる遊具がたくさんある魅力的な公園がないことなど、住みたくなる魅力がまだまだ少ないと思います。また、教育にかかる予算が少なく、学校の老朽化は安全面に
関して急務だと思います。授業で必要な教材なども先生の手作りが多く、大変そうだなぁと感じます。一番は先生の数が全く足りておらず、先生方の疲弊感も感じます。それでは
子どもに対して良い教育を施すことができず、菊川市も発展しないと思います。人的支援をお願いします。給食の無償化などが実行されれば市民が増え、税収入が増えると思
います。御検討をお願いします。産業祭やアウトドアイベントはとても楽しかったので今後も継続してください。ただし、夜店がアエルでのイベントに変わってしまったのは残念で
す。あまりの人の多さで露店に長蛇の列ができ、何も買うことができませんでした。もう一度駅前通りでやってほしいです。ただ、花火大会は短時間でたくさんの花火が打ち上
がったのは短期集中型でとても良かったです。

(再掲)

とても住みやすいです。活動してくださってる方には感謝しかないです?ありがとうございます。
菊川市のいいところ、グルメマップやイベント等もっとアピールすればいいのでは？
交通の便をよくしてほしい。（特に市南部）田舎なので仕方ないとは思うが、田畑でなく民家の敷地内で炎を上げ焼却、煙が周辺に流れるのを未だに見ることがある。個人の意
識に任せられるが、再度禁止事項として徹底してほしい。匿名とはいえ、近隣ならなおさら苦情が入れずらいと思う。

(再掲)

いつも菊川市のためにありがとうございます。気になることは、市の建物の老朽化が心配です。これからも菊川市をお願い致します。
旧小笠と旧菊川で道路事情・買い物・市役所での手続きなどに格差や不便さを感じる場面がある。同じ市内なので、格差を埋める活動に力を入れていただけると幸甚です。よろ
しくお願いいたします。

(再掲)

今住んでいる人が住みやすくしたいのか、これから住む人を増やしたいのか、観光などで一時的に訪れる人を増やしたいのか、企業誘致を進めたいのか、またその企業規模は
どの程度の企業なのか、ざっくりでも特化したほうがいいと思います。全てを高いレベルで追い求めるのは無理があります。菊川市に住んで長いのでよくわっていますが、非常
にいい街です。今以上の街にしていくには、すべてを中途半端に追うより、ひとつ特化したものに注力するのがいいと思います。当然、今現在菊川にいる身としては住みやすくし
てほしいです。具体的に言うと、人口、観光客が増える→渋滞、事故、事件が増える、などが直結してくると思います。経済効果ももちろん重要なので、観光や移住、企業の誘致
などをするなってわけじゃなく、今菊川に住んでる人の生活の向上を柱にして取り組んでほしいです。介護、保育、看護、消防などの職の方の待遇をよくしてあげてほしいです。
ちょっとではなく、はっきりとよくなったと思えるくらい。具体的には月の手取りが5万増えるとか。きつい上に低賃金だけどいざというときは頼りにするしかないという不可欠な職
業の方々です。こういった職業の方の人材不足は深刻なはずです。(現状直面していないとしても)今、こういった職に就いている人たちを市が守るっていうのもすごい効果的だと
思います。小、零細企業や個人事業主の人でものすごい技術や知識、可能性を秘めてるところが多いと思います。欲がなかったり、目立つのが苦手などで話題に出なかったり
してるところが多いと思います。そういった小、零細企業、個人事業主の方々をバックアップするような取り組みがあると面白いです。

若者が定着できる魅力ある町が理想。 (再掲)
分譲地が色んなところにできて、若者世代の増加が進んでいていい事だと思う。駅が完成し、より住みやすい街になることが待ち遠しいです。 (再掲)

防災に関しては漠然とした不安がある。能登のようないつまでも国の支援や援助がスピード感が無い状態では、今後、自分達も同じなのだなと感じる。犬や猫を飼っている家族
は避難所から追い出され、避難所に入れないために救援物資は届かず、同じ市民なのに税金も納めているのに扱いに違いがでる。最優先は命である。勿論、自助で物資は用
意している。お祭りの強制参加は見直してほしい。地区によって自由だったり有志だったり、何故そうなってしまったのか？市役所が管理するところではないかと思うが入居の前
にわかっていたら家は建てなかった。現在、不動産屋で祭りのない物件が人気なのが理解できる。休日は自分の休息に使いたい。高い割合でお祭りに否定的な声が聞こえてく
る。家族全員参加してなのか、誰も参加せずなのか、さて、何故祭典費が一律なのか、あちこちで意見が聞かれる。しかし、誰も言わない。言おうものなら変わり者だの、悪口の
嵐だ。声の大きな権利者には逆らわない方が賢いからだ。現に支払いを渋った家族は、パワハラ、暴言、仲間外れ、やりたい放題だ。祭りが近づくと体調不良になる。静かに暮
らしたいと願っているがこのままだと苦痛以外の何者でもない。いつからこうなったのですか？市役所さん、今は多様性の時代で令和なのだから、鶴の一声が欲しい。祭りは強
制ではないと。このか弱き、声なき声に耳を傾けて自由で意見が言える共助の精神で明るい町にして欲しい。

(再掲)

街灯が少ない。引越してくる方にゴミ出し方法をきちんと教える機会を必ず作ってほしい。 (再掲)
光熱費がどんどん値上がりして辛い。
より良い生活が出来ることを願っています。
アンケートの項目に「どちらともいえない」がなく、答えづらかったです。アンケートに協力するメリット、見返りが欲しいです。何も見返りがないのは、協力する気になれません。も
しくは対象者を2000人からもっと増やしたほうがいいと思います。菊川市自体に不平不満はないです。最近は駅の開発などにも力をいれてくださっていますし、浜松市と静岡市
のちょうど中間地点として便利な場所だと感じています。どちらにも遊びに行けるというのは利点だと思います。市民の人柄もよく住みやすいまちなので、仕事の勤務先がよほど
遠方にならない限りは菊川市に在住する意向です。

警察へ:影に隠れて横断歩道の取り締まりをするのでは事故は減りません。横断歩道に出て車輌に停止を促してこそ、事故の削減に繋がります。検挙数のノルマがあるのなら
廃止し、未然防止に取り組んでください。市役所へ:祭りという悪しき風習をやめさせて下さい。どうしてもやりたいなら、やりたい人が任意で参加、一般市民に邪魔をしない方法
でやってください。

(再掲)

交通網がもう少し発達してほしい。医療機関が偏ってる。粗大ゴミを集めて欲しい。簡単に毛布など、燃えないごみの袋には入りきらないけど、粗大ゴミほど大きくないものを回
収して欲しい。

(再掲)

世帯数を増やすために宅地造成を偏りがないよう各地区で行う。住宅支援や補助金制度を充実してほしい。

街の中心部でイベントを多くやってほしい。
小笠南地区の活性化を願う。現状のままだと過疎化が進む。菊川市役所管轄のどこかに楽器練習できる部屋を作れませんか?　ドラム、ギター、ピアノなど。安く貸し出しできれ
ば若者が使用すると思います。
以前よりも様々な活動が活発に行われていて明るくなった印象です。隣接する掛川ともども、中東遠地域のさらなる交流拡大と鉄道・道路などの整備による利便性向上がはか
られることを祈念しております。行政の力もさることながら、菊川市は市民によるまちづくりが鮮明になっていてさらに住みやすくなりました。微力ではありますが、しあわせのわ・
きくがわが少しでも広げられればいいですね。

(再掲)

ポスト2025問題の時代を迎え、団塊世代割合が減少した後の行政課題を先取りして把握し長期的な対応ができるよう、その準備を期待する。防災対策については啓蒙普及の
時代は過ぎたものと捉え、より現実的な評価対応に移行すべきであり、一例としては、各地区の自主防災組織の整備すべき資材などは早急に見直し、現実と乖離した調達は廃
止する時期と思う。また、原発対応については致命的事故の発生確率の非現実性を踏まえた議論をすべきと考える。

(再掲)

市民生活ファーストの町であって欲しい。

緑もあり住みやすいたとおもいますが経済面が心配(少子化)
旧小笠地区の整備よりも、旧菊川地区の整備の方が進んでいるように見受けられます。子供が遊べる場所など菊川地区だけでなく、小笠地区にも整備していただきたいです。 (再掲)
人口が減少する中で、希薄になりつつある人と人との繋がりを強く結びつけるまちのシンボルがほしい。

静岡市や島田市のようにゴミの分別をしなくて良いまちづくりを検討してほしいです。

掛川や磐田と比べてしまえば人口も少なく、知名度もいまいちではありますが（娘が行ったキャンプで、他の子からどこからきたの？と聞かれて菊川と答えても、どこ？？という
反応だったそうです）その分人と人との距離が近い、あたたかさのある町だと思います。広報を毎月見ていても、誰かしら知っている人が載っていたり、自分にとって身近な
ニュースに触れることができる。自分がまちづくりの当事者になれる、そんな気がします。子育てについても、いつもどうしたら子育てしている家庭の支援に繋がるか、菊川市が
力を入れてより良くしようとしている姿勢が伝わってきます。子育て相談で保健師さんや保育士さんに相談させていただいたこともありましたが、皆さん本当に親切で、親身に
なって話を聞いて寄り添ってくださいました。だからこそこのアンケートもかかせていただきました。駅北の開発が進んでいますが、そちらも楽しみです。子育て世代から、高齢の
方も馴染み、利用しやすい形になることを祈っています。

(再掲)

町部など買い物、交通手段、公園などに恵まれていて市外地（田舎のほう）は不便で格差があり、将来歳をとった時に不安を感じる。駅も整備されているようですが駅の近くに駐
車場も少なくロータリーも使いにくく、あの茶の実のモニュメント?菊川の象徴？なのでしようか？誰もが不思議に感じている。誰が考えたのか、駅に向かう道が迷路のような状態
で信号機も多すぎる。掛川市のように南北東西の道がハッキリした方が良いと思う。菊川駅を利用したいとは思わない。あえて菊川市の良いところはスーパーが多く、ドラッグス
トアが多い。このアンケートには関係ありませんが市民の声を投函するポストがないので是非設置して欲しい。

(再掲)

菊川市は、特徴の無い、アピールするものが無い町に見える。市長・市行政は菊川市をどうしようとしているかわからない。（多分将来図を描いているとは思いますが、アピール
の仕方が悪いのでは・・・）外国人居住者が多いにもかかわらず、異文化交流が少なく、分断された市民社会になってしまいそう・・・事件・事故の増加が危惧される。

(再掲)

近所の人達との連携を日々しっかり確かなものにしておく事。

菊川の良いと感じる点:①菊川茶が美味しい②普段の生活がしやすい(スーパーがある、家の周りが静か)③個人店(お菓子屋)が多くて楽しい。これらは今後も続いて欲しい。菊
川の悪いと感じる点:洋服を買うお店がない(イオンモールやららぽーと等)。そのようなお店があれば、もっと住みやすくなり、ずっと菊川にいたいと思う(むしろそれらがあれば菊
川に不満はない)さらに菊川に来る人が増えたり、若者の市外流出防止になったりすると思う。

(再掲)

魅力がない。友達を呼べない。友達が来てくれても行くところがないら。家の近くにバスなどが通ってないため、遠いところに働きに行けない。都会に行った若者などは、絶対
戻ってこないと思う。不便すぎる。おじいさんおばあさんしかいない。職場に若い人がいない。
旧小笠町の整備などにもお金をかけてほしい

県道沿いの電柱地中化が進むと良いかと思います。

菊川市の活動としてSDGsの事を、みんなが笑顔で自信を持って自慢できるような目標を持ったまちづくり。
高齢化、人口減少が進む日本で様々な自治体がいろいろな取り組みを実施している中で、独自性のある取り組みはなかなか難しいと思いますが、皆さんの知恵を集めて頑
張ってください。
牧之原地区を活性化させて欲しい。
小学校低学年くらいまでは児童館や公園などで遊べる場所があるが、小学高学年、中高生になると遊ぶ場所が市内にはない。子供達は皆市外に出ていくので、若い子達が遊
べる場所が菊川駅周辺にあればいいなと思う。

(再掲)

大人が楽しく学べる環境を増やして欲しい。高齢者が子供達に昔の文化を教えるイベントがあるといいと思う。 (再掲)

原発は絶対にいらない、永久停止を望む。各自治会ごとに親子で安心して遊べる散歩できる公園を望む。菊川は散歩できる公園が限られた地区にしかないため残念。藤枝の
蓮華寺公園のような市民が楽しく集える公園を望む。和田公園はかつて親子連れが楽しくアスレチックで遊べる公園だったが今は無残な姿となってしまった。プールには長年言
い尽くせないほど感謝しています。せっかく菊川という素晴らしい資源があるのに活かされてないどころか近年は洪水の危惧のみの対象としてしか見られていないため残念であ
る、洪水のない安心して楽しむことのできる公園を流域にたくさん作って欲しい。50年前には菊川でも鮎が釣れたのが大変懐かしく思う。

(再掲)

いろいろなところで道路のセンターラインが消えていて危ない(県道などの主要道路も)何年もそのままだけどいつになったらひきなおしてくれるのか…ちゃんと、旧小笠町も整備
してほしい

(再掲)

御前崎、掛川と比べると水道料や、税金が高い。その割に高齢のタクシー券など配布もなく高齢者が生活しにくいです。 (再掲)
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堀之内体育館の新設工事が始まったら、これまで使用していた団体に代替え場所の情報とかは提供して頂けますか？

菊川駅の駅周辺に店がもっと欲しい(雑貨屋、洋菓子店、カフェなどの若い人が行く様な施設)、菊川駅北口にコンビニが欲しい、加茂の様に芝生の綺麗な公園が欲しい(住宅は
沢山出来たが公園がいっさい無い為)、大勢の人が働ける企業が来ると嬉しい、日本刀の展覧会(日本刀見てみたい)、真夏の河川の草刈りが大変な為住民が草刈りしなくて良
いように整備して欲しい、菊川市役所敷地内の道路が狭い(特にカーブ)から拡げて欲しい、島田市アピタ藤枝市viviぐらいの商業施設が有ると嬉しい、昨今生活スタイルや体調
などで地域の活動が大変厳しい人も居るので強制参加や半強制(同調圧力)はなるべくやめて欲しい、車の通りがある程度ある場所の横断歩道の場所には街灯が必要

(再掲)

近隣とのコミュニケーションが薄い。地区にもよるかもしれないがすれ違っても挨拶をしない方がいる。近所の人と会う時がほとんどない。その為、顔と名前が把握できない。孤
立してる感じがする。地区の行事も積極的に参加したい人が少い。閉鎖的な感じ。子供を育てる自然環境は良くても近隣との関わりが薄いので子育ても孤立する感じがする。
相談したくてもコミュニィーが少い。子供自体も楽しい雰囲気があまり伝わってこない。田舎暮らしに憧れて静かに暮らしたい人には向いていると思う。コミュニティーを求めたい
人にとっては残念な環境。

(再掲)

浜岡原子力発電所について、津波が起きるか起きないかの問題であり、「停止していれば安全」という考えはない。稼働するか否かは、建設前に判断すべきことであり、建てた
からには稼働一択と考える。

(再掲)

お花のプレゼントがほしい

風土による文化と生涯学習のまちづくりを遠江全体でまとめてはいかがでしょうか。 (再掲)

この内容の質問ではアンケートをやる意味がない

印刷物の無駄が多いと思います。

まだ8年ぐらいしか住んでいないのでわからない所は〇つけていません　申し訳ありません。

メリットも無いアンケートはやめて下さい。

アンケートを出しても、全く期待がもてない。

良くいえば人と人との繋がりが深い　悪くいえば村社会が続いている。もっと開かれた菊川市を望みます。

はたらいてもお金がたりない。年金だけじゃ、生活できない。
ゴミ袋への記名を義務づける制度を無くしてほしいです。プライバシーや個人情報保護の点で前時代的であり、ゴミ出し時に立ち会う老人からセクハラに遭った話も聞きます。分
別に協力しない方への対応としては別の方法を検討すべきと思います。
いろいろなレクリエーションや釣り大会なのを企画してもらいたい。

静かでいいまちです。

私ははなれた性の地へ

野焼きの禁止　周知徹底してください

プラスチックゴミの回収日を週1回にして欲しいです。（リサイクル）　赤土まで行くのが遠いです。

・このアンケートについてですが、正直答えようがない質問でした　たとえば子育てのこと　今子育てにはかかわっていなくて、孫もいないので今の状況がわかりません　私が子
育ての頃今から15年から20年前は子供と供に地域とかかわり楽しくすごしてきたように（どちらかといえば）思います　だから今の状況はわからないので答えようがありません　・
状況がわからない質問が多くて、それは、今自分がいろいろなことにかかわっていないからだと思いますがあまり参考にならないと思いました（私のアンケートの事）　ちなみに
水道料金をもっと、市民にやさしい料金にして頂けるとうれしいです　イメージで答えた所もあります

(再掲)

（設問１の項目に対する答えが満足度・重要度という選択肢なのがとても分かりにくい（答えにくい）です。もう少しシンプルにして頂けると助かります。）

リニアに関して、皆さんどのように思われているのかアンケートをとってほしいです。

土地代が高いと思いました　小児科があるといいです　駅前からのタクシーを増やしてほしいです (再掲)

大人になり、菊川市の良さがよくわかってきた。出産・育児していく中で、手厚く支援してもらい、子育てがしやすくなった。ありがとうございます。これからも子育て世代だけじゃな
く、色々な世代の人たちが住みやすいまちにして欲しいと思う。　※ネットでアンケートをしましたが、時間たつとフォームが消えてしまい何度もやり直さないといけなかったので、
調査票に記入しました。なんとかなりませんか？よろしくお願いします。

(再掲)

地域の声を市議会議員さんがもっとよくきいて、上に伝えて暮らしやすい地域を作ってほしいと思います。菊川はお茶のまちですが、もっと宣伝を上手にして日本中や世界へア
ピールして注目してもらえるようにしてほしいです。農業をやっている方はみなさん資金繰りが大変だと思うので金融面においてもっと助成してもらえたり、お金を融資してもらえ
ると助かります。

(再掲)

高齢者が多くなり自治会の役員ができるか心配な方もいらっしゃると伺っております。私どももその世帯ではありますが順番で回ってくるので断るのもはばかり市役所の方で基
準を作ってくださるとありがたいです。安心して高齢者も暮らせるよう介護施設が少ないように思いますがどうでしょうか？加茂地域は便利なようですがなかなかお店ができてほ
しい

(再掲)

①小笠地区は公園が少ない。(特に東地区)地産地消で農産物を売る施設たとえば「道の駅」みたいな建物を希望します。　②最近固定電話に詐欺電話らしき電話ばかりです。
行政側からいろいろ情報流れていないですよね。委託してる業者とか外部にいろいろ情報が流れないよう工夫お願いします。固定電話は出ない様してます。　③静岡県知事に
はがっかりしました。あれでは静岡県は全国から低く見られますよ。乱筆すいません

(再掲)

・朝、晩になる時報といいますか、なぜ、7時と17時になるのかが分かりません。全く必要性を感じないです、やめていただきたいです

私は菊川に越してきて、8年程になります。最初から、いやなふんいきのいやな町だなあと思っておりました　ひっ越して1日め、「あんたあ、大変なところに来たね、ここは地獄だ
よ」80代の方がわざわざ言いに来てくれました。自治会長さんもやられた方との事で、お祭りの大変さ、ここに来てもすぐ他へ移るとの事、実際、2軒の方が、自治会をやめて、没
交渉との事でした。となりの方がそうなのですが全く、あいさつもかわすことはありません　7軒あるのですが3軒の方が自治会をやめています。お祭りだけでなく老人世帯が多
く、1人暮らしも多い　私も、決まったお金(自治会費)と、決まった事(自治活動)は仕方なく参加していますがそれ以外、話しかけることも、全くなく過ごしています

(再掲)

自分の家には子供が居なかったので1～4は記入しませんでした。
満足度については、回答することの出来ない項目が多すぎるため回答はしません。わからないという項目が必要だと思います。また住みやすさの項目についてもどちらでもない
ので回答出来ませんでした。
市民アンケートは２回目です。本当に無作為抽出ですか？選択肢に「わからない」か「どちらでもない」も作ってほしかった。「満足」でも「不満」でもない事がけっこうありました。
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令和６年度 菊川市民アンケート 
日頃から、市政に関しまして格別のご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

菊川市では、平成 29年度から第２次菊川市総合計画に基づき、『みどり ときめきたしかな未来 菊川

市』を将来像とした取り組みを進めているところです。 

この調査の目的は、「第２次菊川市総合計画」の取り組みが、暮らしの中でどのように実感され、どのよ

うな成果が挙がっているのかについて、広く市民の皆様のご意見、ご意向をお伺いし、これからの行政運営

に反映させるために実施するものです。 

つきましては、大変お忙しいところ誠に恐縮ですが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますよ

う、お願い申し上げます。 

  令和６年４月  菊川市長 長谷川 寬彦 

ご記入にあたって 
 

対象者 
市内在住の 18歳以上の方から無作為抽出した 2,000人の皆様が対象です。 

回答者 
宛名のご本人様にお願いします。ご本人による回答が難しい場合は、お手伝いいただける方が

ご本人から聞き取り、回答してください。 
回答方法 

令和６年４月 19日（金）までにインターネットもしくは郵送にてご回答ください。 

インターネット（スマートフォン、パソコン等）での回答がとても便利です。 

 

 

 

ログイン ID 

[ID] 
   

 

 
 

※インターネットでの回答が難しい方は、本調査票に直接記入し、同封の返信用封筒（切手不

要）に入れて、ご投函ください。 

集計・公表 
回答内容はすべて統計的に処理し、個人に関わる情報が公表されることはありません。調査結

果は、市ホームページ及び広報菊川において公表いたします。 
 

 

 

―あなたはどのように感じていますか？ 声をお聴かせください― 

※ご不明な点がございましたら、下記までお問い合わせください。 

菊川市役所 企画財政部 企画政策課 企画係（電話受付時間：平日８時 15 分～17 時） 

電話：０５３７-３５-０９００ FAX：０５３７-３５－２１１7 E-mail:kikaku@city.kikugawa.shizuoka.jp 

１．アクセスする ２．ログインする ３．回答する 

◆URL◆ 

https://logoform.jp/f/A6cvQ 
※ログインIDは重複回答を避けるために付

与するものであり、個人を特定するもので

はありません。 
※回答に要する時間は５～１０分です。 

英字（小文字）２桁＋数字５桁 
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１ 暮らしの実感などについて      インターネット回答ログイン ID：[ID]  
菊川市にお住まいのみなさんの日常的な暮らしの実感などについてお伺いします。 

※重要度については、各設問項目の「～だと思いますか」を「～であることが重要だと思いますか」と読み替えてお答えください。 

 

 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 
満足度 重要度 

 

例 菊川市は○○○なまちだと思いますか ○4  ３ ２ １ ４ ○3  ２ １ 

子
育
て
・
教
育 

１ 子育てしやすいまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

２ 
安心して子どもを育てられるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

３ 
子どもが安全・安心に通うことのできる

教育環境が整うまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

４ 

学校・家庭・地域が一緒になって子ども

を育むまちづくりが進められているま

ちだと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

保
健
・
福
祉
・
医
療
・
社
会
教
育 

５ 
心身ともに健やかに生活できるまちだ

と思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

６ 
健康づくりに取り組む人が増えている

まちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

７ 
健診や健康相談など病気の予防対策が

充実しているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

８ 
高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮ら

せるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

９ 
高齢者とその家族を支える介護サービ

スが充実しているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

10 
市民同士が地域で互いに支え合うこと

ができているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

11 
障がいのある人が安心して暮らしてい

けるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

次の各項目の「満足度」、「重要度」に

ついて、あなたの生活の状況や実感に

最も近い番号をそれぞれ１つ選んで○

印をつけてください。 

設問１ 

いずれかに○印 いずれかに○印 

63



 

 

 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 満足度 重要度 

保
健
・
福
祉
・
医
療
・
社
会
教
育 

12 
入院から在宅まで安心して医療を受け

ることができるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

13 
生涯にわたり学習活動ができるまちだ

と思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

14 
気軽に芸術文化にふれられるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

15 
歴史・文化遺産が継承され活かされてい

るまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

16 
誰もが気軽にスポーツに取り組めるま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

産
業 

17 
安全・安心で魅力ある農産物が生産され

ているまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

18 茶の生産が盛んなまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

19 買物がしやすいまちだと思いますか ４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

20 
企業（工業関係）に活力があるまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

21 
観光や地域間交流など人の交流が盛ん

なまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

22 

消費者が悪質商法の被害に遭わない消

費者保護の取り組みがされているまち

だと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

防
災
・
環
境
・
社
会
資
本
整
備 

23 
災害に備え防災対策が整っているまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

24 
地域が防災・防火活動に取り組んでいる

まちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

25 
交通事故の危険が少ないまちだと思い

ますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 
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 （設問１の続き） 
満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

満
足 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

不
満 

不
満 

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要 

ど
ち
ら
か
と
い
え
ば

重
要
で
は
な
い 

重
要
で
は
な
い 

分
野 

No. 項 目 満足度 重要度 

防
災
・
環
境
・
社
会
資
本
整
備 

26 
身近に犯罪がなく安心して暮らせるま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

27 
防災・救急体制が整備されたまちだと思

いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

28 
市民や企業が環境保全に取り組むまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

29 
水質が保全され川がきれいなまちだと

思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

30 
市内外にスムーズに移動できる道路が

整備されたまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

31 
利用しやすい交通手段が確保されたま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

32 
市民の憩いの場として整備された公園

があるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

33 
上水道が安定して供給されているまち

だと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
・
自
助
・
共
助
・
公
助 

34 

地域のコミュニティ活動などが市のま

ちづくりに活かされているまちだと思

いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

35 

広報誌・市ホームページ・出前講座など

を通して市の情報が発信されているま

ちだと思いますか 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

36 
市内外に市の魅力が発信されているま

ちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

37 

男女が個人として尊重され、ともに個性

や能力を発揮できるまちだと思います

か 

４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

38 
文化や国籍が異なる人々が共に暮らし

やすいまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 

39 
効率的・効果的な行財政運営が行われて

いるまちだと思いますか 
４ ３ ２ １ ４ ３ ２ １ 
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２ 暮らしやすさについて        インターネット回答ログイン ID：[ID] 
菊川市の全般的な住みやすさなどについてお伺いします。 

 
設問２ 総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか？該当する項目を次の中から１つ選び番

号に○印をつけてください。 

１  住みやすい          ２ どちらかといえば住みやすい 

３  どちらかといえば住みにくい  ４ 住みにくい 

 

 

 

設問３ ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと感じますか？

該当する項目を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

１ 以前より住みやすくなった ２ 良くも悪くもなっていない 

３ 以前より住みにくくなった ４ わからない 

 
具体的に 

 
 

 

設問４  今後も菊川市に住み続けたいと思いますか？該当する項目を次の中から１つ選び番号に

○印をつけてください。 

 

１ 住み続けたい ２  市外に移りたい ３  わからない 
 
 
 
 

市外に移りたい理由は何ですか？該当する項目を次の中から３つまで選び番号に○印をつけてく

ださい。 

 

１ 医療・福祉施設が不足している ２ 教育や子育ての環境が良くない 

３ 買物や外食が不便 ４ 道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 

５ 交通の便が良くない ６ 災害や犯罪など安全面で不安が大きい 

７ まちに魅力や活気がない ８ 文化やスポーツにふれる機会が少ない 

９ 地域での人間関係が良くない 10 学校や仕事、家族の都合 

11 その他（                            ） 

「１」または「３」と答えた

方は、その理由は何ですか？ 
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３ 日常生活・まちづくり活動について  インターネット回答ログイン ID：[ID]     

 

設問５ 日常生活に関する次の各項目について、「はい」または「いいえ」から、該当する項目を次の中か

らそれぞれ１つ選び○印をつけてください。 

  はい いいえ 

１ あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか １ ２ 

２ あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか １ ２ 

３ あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか １ ２ 

 
設問６  あなたは、「協働」という言葉やその内容を知っていましたか。該当する項目を次の中から１

つ選び番号に○印をつけてください。 

 

１  内容まで知っていた       ２ 言葉は知っていたが、内容まで知らなかった 

３  知らなかった 
 
 
設問７  あなたは、市民参加のまちづくり活動に関心がありますか。該当する項目を次の中から１つ

選び番号に○印をつけてください。 
 
 

１  大いに関心がある       ２ やや関心がある 

３  あまり関心がない       ４ まったく関心がない 

 
 
 
設問８   あなたは、昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか。該当する項目を次の中

から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 
 

１  参加した           ２ 参加していない 

 

 
あなたは、今どのようなまちづくり活動に参加していますか。該当する項目の全ての番号に○印をつけ

てください。 

 

１  スポーツ・レクリエーション活動  ２  社会奉仕活動 

３  環境美化活動           ４  青少年健全育成活動 

５  教育文化活動           ６  消費者活動 

７  自主防災活動           ８  交通安全活動 

９  子供会活動            10  その他（           ） 
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設問９ あなたは、今後まちづくり活動に参加したいと思いますか。 

「大いに参加したい」気持ちを「10」、「まったく参加したくない」気持ちを「０（ゼロ）」として、

あなたの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに参加したい                    まったく参加したくない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

 
設問10 あなたは、まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか。 

「大いに感謝している」気持ちを「10」、「まったく感謝していない」気持ちを「０（ゼロ）」として、

あなたの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに感謝している                   まったく感謝していない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

 
設問11 あなたは、菊川市の魅力を友人などにどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか。 

「大いに勧めたい」気持ちを「10」、「まったく勧めたくない」気持ちを「０（ゼロ）」として、あな

たの気持ちにいちばん近い数字を次の中から１つ選び番号に○印をつけてください。 

 

大いに勧めたい                      まったく勧めたくない 

10 ９ ８ ７ ６ ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

＜浜岡原発市民意識調査＞        

あなたは、浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか。該当する項目を次の中から１つ選び番号

に○印をつけてください。 

 

１  停止しておいた方がよい   ２ 安全が確認できれば稼働した方がよい 

３  どちらともいえない     ４ わからない 
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あなたご自身について        インターネット回答ログイン ID：[ID]    

 

あなたご自身のことについて、それぞれの項目ごとにあてはまる番号をそれぞれ１つ選んで○印

をつけてください（アンケートご記入時点の状況でご回答ください。）。 

 

(１)あなたの性別は 
１ 男性 ２ 女性 

(２)あなたの年齢は 
１ 18歳～19歳 ２ 20歳～29歳 ３ 30歳～39歳 

４ 40歳～49歳 ５ 50歳～59歳 ６ 60歳～64歳 

７ 65歳以上 

(３)あなたのお住まいの

地区はどこですか  
１ 西方地区 ２ 町部地区 ３ 加茂地区 

４ 内田地区 ５ 横地地区 ６ 六郷地区 

７ 河城地区 ８ 平川地区 ９ 嶺田地区 

10 小笠南地区 11 小笠東地区 

(４)あなたの職業は １ 農林水産業 

３ 公務員・団体職員 

５ 専門職(医師・弁護士・税理士等) 

７ パート・アルバイト 

９ 学生 

11 その他（        ） 

２ 会社員・会社役員 

４ 自営業(商店・工場・家族従業者含む) 

６ 自由業(作家・芸術家等) 

８ 家事（主婦・主夫） 

10 無職 

 

(５)通勤・通学先は 
１ 市内 

 

３ 県外（        ） 

２ 市外の県内市町村 

（          ） 

４ 自宅（自営業所） 

(６)ご家族の構成は  １ ひとり暮らし世帯 

３ 親･子の世帯 

５ 親･子･孫･ひ孫の世帯 

２ 夫婦のみの世帯 

４ 親･子･孫の世帯 

６ その他(         ） 

(７)菊川市に住まわれて通

算何年になりますか 

１ １年未満 

３ 11年～20年 

５ 31年以上 

２ １年～10年 

４ 21年～30年 
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最後に菊川市のまちづくりについて自由な意見をお聞かせください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問は以上です。ご協力ありがとうございました。 

記入し終わった調査票を同封の返信用封筒に入れ、４月 19日（金）までに、 

ご投函ください。 
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